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- самая большая организация полицейских, объединяющая
около 400 тысяч членов в более, чем  60-ти странах мира;

- независима от политических и профсоюзных органов и не вхо-
дит в ни в какие другие международные группы и объединения;

- имеет специальный консультативный статус в ООН и в Совете
Европы. 

Основными целями IPА являются: 
- формирование положительного имиджа полиции во взаимо-

отношениях между гражданами и полицией;
- содействие развитию дружеских отношений и взаимопомощи

между сотрудниками полиции своей страны с зарубежными колле-
гами;

- поощрение и стимулирование обмена опытом полицейской
работы, создание широкого международного полицейского сотруд-
ничества;

- решение социальных проблем, активное участие в улучшении
быта сотрудников полиции в рамках своих возможностей;

- способствование улучшению взаимопонимания между народа-
ми в целях сохранения мира во всем мире. 

IPА предлагает: 
- широкую программу обучения членов IPA в Информационно-

образовательном центре "Замок Гимборн" (Германия), других учеб-
ных центрах, а также стипендии обучающимся за границей сотруд-
никам полиции;

- путешествия во время отпусков, с проживанием в IPA-котеджах;
программы по различным видам спорта для самой различной кате-
гории полицейских.

КОЛОНКА
ГЛАВНОГО
РЕДАКТОРА

Общероссийская общественная организация с региональными
отделениями в 63 субъектах Российской Федерации и числен-
ностью более 10 тысяч членов. Центральный офис в г.Москве.

Входит на правах членства в Международную полицейскую ассо-
циацию и является последователем учрежденной 28 марта1992
года в г.Москве Российской секции IPA. В г. Люксембург на 24-ом
Всемирном Конгрессе IPA Российская секция официально признана
национальной секцией IPA. 

Руководящими органами ВПА МПА является Центральный испол-
нительный комитет (ЦИК) и Центральная контрольно-ревизионная
комиссия (ЦКРК), избираемые сроком на четыре года на отчетно-
выборных конференциях ВПА МПА. 

МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ

INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION (IРА)

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА 

Дорогие    
друзья!

Ежегодно 1 июня
во всем мире отме-
чают Международ-
ный день защиты
детей. Решение о
его проведении
было принято в
1925 году в Женеве
на Всемирной кон-
ференции, посвя-
щенной вопросам благополучия детей. 

Одно из ключевых направлений
работы Всероссийской полицейской
ассоциации МПА – духовно-нравствен-
ное и гражданско-патриотическое вос-
питание детей и молодежи. 

Особое внимание мы уделяем
популяризации профессии полицейско-
го среди молодого поколения – тех, кто
ещё только определяется в своем жиз-
ненном выборе. С этой целью учрежде-
ны несколько колледжей, кадетский
корпус, институт законоведения и
управления и детско-юношеская обще-
ственная организация «Юный друг зако-
на». Под эгидой Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА регулярно
проходят спортивные соревнования для
детей и юношества по различным видам
спорта, в которых  подростки прини-
мают участие с большим удовольстви-
ем. Конечно, не оставлены без внима-
ния дети, лишенные родительского
тепла и которым необходимы дополни-
тельная забота и внимание, – воспитан-
ники детских домов и школ-интернатов,
дети сотрудников, погибших при испол-
нении служебного долга. Специально
для этих ребят во многих регионах стра-
ны проводим благотворительные акции,
чтобы у них уже с детства формирова-
лось доверительное отношение к поли-
цейским. Одна из таких акций -
“Милосердие белых ночей” - проводит-
ся нами уже  20 лет!

В этом номере журнала
«Полицейское братство» вы можете
ознакомиться лишь с «надводной
частью айсберга» - той огромной рабо-
той, которую ассоциация проводит в
регионах, чтобы дети России росли здо-
ровыми, законопослушными, самостоя-
тельными, уважающими труд полицей-
ского и, вообще, уважающими любой
труд, направленный на благо общества.
«Подводная» же часть гораздо больше.
И мы эту работу будем и дальше прово-
дить. Ведь дети – это наше будущее. И
какое будет это будущее, зависит от
нас.

Президент ВПА МПА, 
главный редактор журнала

«Полицейское братство» 
Алексей ГАНЬКИН.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
9 апреля – 55 лет Фролову Анатолию Александровичу, президен-

ту Удмуртского региона ВПА МПА.
17 апреля – 55 лет Мановскому Александру Владимировичу, пре-

зиденту Ивановского региона ВПА МПА.
19 апреля – 65 лет Усу Вячеславу Владимировичу, президенту

Ленинградского региона ВПА МПА
11 мая – 50 лет Колокольцеву Владимиру Александровичу,

начальнику ГУВД по г.Москве, члену ВПА МПА.
17 мая – 65 лет  Михеевой Галине Александровне, президенту

Карельского региона ВПА МПА, директору Карельского филиала
Юридического колледжа РС МПА.

8 июня – 55 лет Лесникову Александру Федоровичу, вице-прези-
денту Ставропольского региона ВПА МПА.

17 июня – 50 лет Макарову Валерию Алексеевичу, президенту
Камчатского региона ВПА МПА.

18 июля – 55 лет Полякову Валерию Ивановичу, вице-президенту
Брянского региона ВПА МПА.

20 июля – 50 лет Жуковой Людмиле Олеговне, секретарю
Ленинградского региона ВПА МПА, руководителю творческого объ-
единения «Союз искусств».

26 июля – 55 лет Кожевникову Вячеславу Михайловичу, прези-
денту Чувашского региона ВПА МПА.
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В НОМЕРЕ:

В ПОЛИЦИИ ОСТАНУТСЯ ТЕ, 
ДЛЯ КОГО СЛУЖБА - 
ПРИЗВАНИЕ!

Стр.9

20 ЛЕТ СОВЕТУ ВЕТЕРАНОВ
МВД РОССИИ

ЕВГЕНИЙ ХОРОШЕВЦЕВ -
УНИКАЛЬНЫЙ ГОЛОС РОССИИ

ЧЕМ ЧИСТЯТ ОРУЖИЕ
В СКОТЛЕНД-ЯРДЕ

Стр.4-6

Стр.21

Стр.46-47

Стр.38

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ

НАШИ АКЦИИ

СПОРТ И ОТДЫХ

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

ЗВЕЗДА “МИЛОСЕРДИЯ 
БЕЛЫХ НОЧЕЙ”, 
СВЕТИ ВСЕГДА!

Стр.12-14

ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ IPA

БУДУШЕЕ ПОЛИЦИИ
РОССИИ



В начале мая вице-президент ВПА МПА

Игорь Михалевич посетил Ленинградский

регион. Телеканал «Ваше общественное теле-

видение!» (Санкт-Петербургское кабельное

телевидение - 3,5 млн.зрителей и прямое

интернет-вещание) пригласил Игоря

Владимировича в студию, где он  в течение часа

в прямом эфире рассказывал об истории и дея-

тельности IPA. В своем выступлении он поздра-

вил ветеранов с Днем Победы, исполнил гимн

ВПА МПА и несколько песен собственного сочи-

нения на военно-патриотическую тему.

Зрителям и ведущим телепередачи был показан

журнал “Полицейское братство”, в создании

которого принимает участие И.Михалевич.

Не круглую, но солидную дату - 19 лет со

дня создания - отметила Всероссийская поли-

цейская ассоциация МПА.

ВПА - российская секция Международной

полицейской ассоциации, которая на сегодняш-

ний день является крупнейшей в мире неправи-

тельственной организацией, объединяющей 350

тысяч полицейских и гражданских служащих поли-

ции в 62 странах мира.  Действует она более 60 лет

и пользуется в мире серьезным авторитетом,

имея консультативный статус "Special" при эконо-

мическом и социальном Совете ООН, консульта-

ционный статус в Совете Европы  и организации

Американских государств, поддерживающих

рабочие отношения с ЮНЕСКО.

В России  в эту неправительственную органи-

зацию входят около 12 тысяч человек в 63 регио-

нах страны. Как сказал на пресс-конференции в

"Российской газете" президент ВПА МПА Алексей

Ганькин, их главная цель - служить своего рода

"мостом" между гражданским обществом и право-

охранительными структурами,  популяризировать

профессию полицейского в обществе и особенно

- среди молодежи. Под эгидой ВПА МПА сейчас

работают несколько колледжей, кадетский корпус,

институт законоведения и управления, детско-

юношеская общественная организация "Юный

друг закона" и др. И, как добавил генеральный сек-

ретар ВПА-МПА Игорь Богородицкий, на их работу

"не потрачено ни одной государственной бюджет-

ной или муниципальной копейки - за исключением

грантов, которые мы постоянно выигрываем в

честной борьбе". Кадеты, добавил он, возможно, и

не станут сотрудниками правоохранительных

органов (хотя программа, например, колледжей

дает им возможность получить специальность с

прицелом на работу в органах внутренних дел, в

таможне, в службе судебных приставов и даже

казачьих структурах). Но эти юноши и девушки,

безусловно, будут относиться к сотрудникам

полиции без того негатива, который, к сожалению,

в последнее время стал для нас привычным.

По мнению генерала Игоря Астапкина, перво-

го заместителя Российского Совета ветеранов

органов внутренних дел и внутренних войск МВД

РФ, значение работы, которую ведет ВПА-МПА,

сложно переоценить. Она позволяет через друже-

ские контакты и профессиональное общение про-

пагандировать опыт лучших сотрудников нашей

полиции, помогать семьям погибших и пострадав-

ших при исполнении служебного долга, общаться

с коллегами во всем мире, укрепляя "полицейское

братство без границ", воспитывать нынешним

полицейским достойных преемников и подкреп-

ление.

Членом ВПА-МПА, по словам ее руководите-

лей, может стать любой сотрудник правоохрани-

тельных органов, действующий или отставник, а

также те, кому небезразлична судьба отечествен-

ной полиции. Решение об их приеме принимают в

территориальных организациях МПА. На пресс-

конференции в "РГ" удостоверения членов влия-

тельной организации полицейских получили жур-

налисты газеты "Петровка, 38" и другие "активные

общественники".

Сергей САВОСТЬЯНОВ, фото. 

28 марта 2011 года.
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СМИ О НАС

ПРЯМОЙ ЭФИР НА ТВ “ВОТ!”

ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОЛИЦЕЙСКОМУ - БРАТ
ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА ОТМЕТИЛА 19 ЛЕТ СО ДНЯ СОЗДАНИЯ

"Российская газета" - www.rg.ru
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СМИ О НАС

Дорогой читатель, ты держишь в руках юбилейный полутысячный

номер нашей газеты "СОЮЗ. Беларусь - Россия". Стартовали мы 25

ноября 1999 г., накануне подписания Договора о создании Союзного

государства. Минувшей осенью "СОЮЗ" отметил свой 11-й день рож-

дения, и все эти годы газета являлась надежным источником достовер-

ной информации для людей, неравнодушных к достижениям и пробле-

мам Союзного государства, к судьбам двух народов. 

Пролистав первый номер газеты, мы подумали: а почему бы не вернуть-

ся к героям наших первых публикаций и не поинтересоваться, чем для них

обернулось создание Союзного государства, как изменилась их жизнь за

минувшее десятилетие, каковы личные достижения?..

...Другой персонаж первого номера нашей газеты Алексей Ганькин —

президент Всероссийской полицейской ассоциации МПА. Тогда, в 1999 году,

эта общественная организация действующих сотрудников и ветеранов пра-

воохранительных органов проходила этап становления и имела статус

Российской секции Международной полицейской ассоциации (МПА).

- Что у вас изменилось за эти годы? — поинтересовались мы у

Алексея Константиновича.

- Теперь мы не просто секция, а полноценная Всероссийская полицей-

ская ассоциация МПА, в которую входят более 12 тысяч человек из всех рос-

сийских регионов. Главная наша цель — служить мостом между гражданским

обществом и правоохранительными структурами, популяризировать профес-

сию полицейского. Мы организовали несколько колледжей, кадетский кор-

пус, институт законоведения и управления, детско-юношескую обществен-

ную организацию «Юный друг закона», журнал «Полицейское братство».

- До 1 марта в России не было «полиции», как же вы работали?

- Когда мы регистрировались, приходилось рассказывать, что до 1917

года в России полиция была. Сегодня некоторые наши коллеги говорят, что

«вот из-за вас мы и стали называться полицейскими».

- Напомните, что это за организация — Международная полицей-

ская ассоциация?

- Это одна из крупнейших в мире неправительственных организаций,

объединяющая более 400 тысяч полицейских в 62 странах мира. Ее нефор-

мальное название «Полицейское братство», а девиз — «Служба через друж-

бу». Задача — объединить профессионалов, занимающихся борьбой с пре-

ступностью. МПА уже более 60 лет, она имеет консультативный статус при

Экономическом и Социальном совете ООН.

- У вас есть связи с коллегами в Беларуси?

- Конечно, мы очень тесно взаимодействуем. В нашей организации

состоят ветераны и кадровые сотрудники органов внутренних дел Республики

Беларусь. Мы совместно, например, организуем отдых и лечение ветеранов в

санаториях МВД и КГБ наших стран.

- Что изменилось в вашей личной жизни за эти 10 лет?

- В 1999 году я был действующим сотрудником МВД России, заместите-

лем начальника международного отдела ГУВД Москвы. Теперь я член

Российского совета ветеранов органов внутренних дел и внутренних войск

МВД России. Но главное не это. Я считаю, что основной смысл человеческой

жизни — достойное продолжение рода, и поэтому главный мой капитал, кото-

рый я приобрел за это время — дети и внуки. Моему внуку Арсению исполни-

лось на днях три года, а внучке Евгении в прошлом месяце — пять лет... 

Александр БУШЕВ, Олег КЛИМОВ, Аркадий МЕДВЕДЕВ.
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РАЗ ЕСТЬ ПОЛИЦИЯ, ДОЛЖНО БЫТЬ И ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО

Газета “Петровка, 38”

28 марта в Пресс-центре «Российской

газеты» состоялась пресс-конференция,

посвящённая 19-й годовщине образования

Всероссийской полицейской ассоциации —

Российской секции Международной ассо-

циации полицейских. Повод, безусловно,

заслуживающий внимания, но, к счастью, не

единственный. Второй новостью, обсуждае-

мой на мероприятии, стал выход в свет, под

эгидой всё той же ВПА МПА, первого в этом

году номера журнала «Полицейское брат-

ство». 

Окрылённые этими двумя событиями орга-

низаторы мероприятия тему пресс-конференции

сформулировали так: «Полицейское братство

без границ».

Международная полицейская ассоциация

(МПА) была создана в 1950 году сержантом бри-

танской полиции Артуром Троупом. МПА — самая

большая организация полицейских и граждан-

ских служащих полиции, объединяющая в своих

рядах 350 000 членов из 62 стран мира. 

Спустя 42 года была создана Российская

секция МПА. С сентября 1999 года её возглав-

ляет Алексей Константинович Ганькин. В январе

2008 года она была зарегистрирована Минюстом

РФ в статусе общероссийской общественной

организации. На сегодняшний день региональ-

ные организации ВПА МПА действуют в 64 субъ-

ектах Российской Федерации и насчитывают

более 10 000 членов. 

Основными видами деятельности ассоциа-

ции являются: повышение авторитета

Российской Федерации на международной

арене, пропаганда передового опыта правоохра-

нительных органов России; организация контак-

тов между членами МПА России и зарубежных

стран в форме взаимных визитов делегаций или

отдельных лиц; оказание адресной материаль-

ной помощи членам МПА и их семьям, сотрудни-

кам правоохранительных органов, уволенным в

запас, утратившим работоспособность при

исполнении служебных обязанностей, семьям

погибших сотрудников.

Всероссийская полицейская ассоциация

МПА на протяжении длительного времени уде-

ляет внимание вопросам воспитания подрастаю-

щего поколения. Реальным воплощением этого

являются действующие полицейско-юридиче-

ские колледжи в 8 регионах, которые занимаются

подготовкой кадров, в том числе для структур

правоохранительных органов.

Руководствуясь девизом «Служба через

дружбу», ассоциация организовывает сотрудни-

чество между членами МПА России и зарубежных

стран с целью пропаганды передового опыта

правоохранительных органов России на между-

народной арене.

Международное сотрудничество членов

МПА через дружеские контакты способствует

обмену профессиональным опытом, развитию

социальных и культурных связей, спортивно-

массового и физкультурно-оздоровительного

движения на всех континентах мира.

В этот день пообщаться с корреспондентами

ведущего российского издания и других СМИ

пришли президент Всероссийской полицейской

ассоциации МПА Алексей Ганькин, генеральный

секретарь Всероссийской полицейской ассоциа-

ции МПА Игорь Богородицкий и первый замести-

тель председателя Российского совета ветера-

нов органов внутренних дел и внутренних войск

МВД России генерал-лейтенант внутренней

службы Игорь Астапкин. Все они выступили с

докладами по деятельности ВПА МПА.

На пресс-конференции было затронуто нема-

ло злободневных вопросов. Например: что объ-

единяет полицейских России и их коллег за рубе-

жом, почему российские школьники стремятся

поступить в полицейско-юридические колледжи.

Гостями мероприятия стали как раз те каде-

ты, воспитание которых является одним из

направлений деятельности ВПА МПА.

Оживление среди присутствующих вызвала

презентация нового номера журнала

«Полицейское братство». В этом году изданию

исполнилось 5 лет. Надо отдать должное энтузи-

азму его создателей — на протяжении пятилетки

малыми силами продвигать и популяризировать

своё детище. С этого года издание обрело статус

официального печатного органа ВПА МПА,

поскольку накануне получило регистрацию в

Роскомнадзоре. 

Мы поздравляем своих коллег с этими

замечательными событиями и с новым этапом в

развитии и становлении как журнала, так и в

целом организации. Процветания вам, коллеги!

Игорь АЛЕКСЕЕВ. 
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- Весной 2011 года вступил в силу
Федеральный Закон «О полиции».
Сколько, по вашему мнению, пройдет
времени, прежде чем наша россий-
ская полиция в общем и татарстан-
ская в частности начнет служить и
жить по новым принятым нормам, т.к
любой законодательный процесс
имеет временные рамки?

- Согласно Указу Президента России,
реформирование  должно закончиться до
конца 2011 года, так что времени на рас-
качку у нас просто нет. А что касается нов-
шеств… МВД –  уникальное по своей сути
ведомство: при жесткой структуре и чет-
ких внутренних инструкциях здесь при-
ветствуются любые новации, лишь бы
они шли на пользу общему делу. Так что
сотрудники  с пониманием относятся к
принимаемым мерам по реформирова-
нию. Кроме того,  наши основные задачи
остаются неизменными -  борьба с пре-
ступностью, обеспечение правопорядка
и безопасности граждан.  Если говорить
о Татарстане, то я считаю, что мы с этими
задачами справляемся.  За последние
десять лет количество убийств снизилось
более чем в два раза, постоянно сокра-
щается количество  умышленных причи-
нений тяжкого вреда здоровью, разбоев,
грабежей и хулиганств. В республике не
допущено массовых нарушений обще-
ственного порядка, масштабных экстре-
мистских проявлений и террористиче-
ских акций. 

Главный результат реформы, которо-

го все так с нетерпением ждут - модерни-
зация и повышение эффективности
работы органов внутренних дел, что
невозможно без хорошо подготовленных
профессиональных кадров. Как вы знае-
те,  все сотрудники милиции должны
пройти внеочередную переаттестацию. И
главная задача сегодня  - дать объектив-
ную оценку для каждого сотрудника, при-
нимаемого на службу в полицию. С одной
стороны, конечно, это непросто, но с дру-
гой - у нас есть уникальная возможность
подойти индивидуально к КАЖДОМУ,
разобраться, справится ли он с новыми
служебными обязанностями. В полиции
должны остаться только те, для кого
служба - настоящее призвание. 

- 1 апреля в Республике Татарстан
подведены итоги беспрецедентной
акции «Народная аттестация», прохо-
дившей с 10 февраля по 31 марта
текущего года. Проведен глубокий
анализ состояния дел в республике,
ряд сотрудников были поощрены. В
связи с выходом ФЗ «О Полиции»
будет ли влиять такая форма обще-
ственного признания, как «Народная
аттестация»,  на служебную аттеста-
цию?

- Акция эта, организованная по ини-
циативе Общественного Совета при
МВД, ставила перед собой цели воспита-
тельно-педагогические, как для населе-
ния, так и для самих сотрудников. Во-
первых, жители республики смогли на
собственном опыте убедиться, что их
мнение о работе МВД имеет значение.
Во-вторых, «народная аттестация» заста-
вила прийти в тонус и многих из тех, кто
за годы службы подзабыл, что служим мы
для народа и во имя народа. 

Сообщения граждане отправляли на
«телефон доверия», по почте, на элек-
тронный адрес и через приемную обще-
ственного совета. Всего их поступило
около полутора тысяч, и меня, как мини-
стра, очень порадовало большое количе-
ство положительных откликов. Всплыли
многие факты проявления личного муже-
ства и героизма сотрудников (как прави-
ло, в отдаленных районах), о которых,
если бы не акция, широкая обществен-
ность никогда бы не узнала. 

Что бы ни говорили про сегодняшнее
бездушие, люди не разучились быть бла-
годарными. Авторов самых интересных
сообщений мы впоследствии наградили,
и я видел слезы на глазах людей, которые

благодарили своих спасителей.
Поверьте, это дорогого стоит. Сотрудник,
поучивший такой моральный отклик,
почувствовавший себя реальным героем,
вряд ли в будущем разочаруется в служ-
бе. 

Тем не менее, были и отрицательные
сообщения. Все они тщательно изуча-
лись инспекцией по личному составу,  по
каждому из них были приняты конкрет-
ные решения, вплоть до увольнения из
органов внутренних дел. 

Всего в рамках акции поступило
более 1000 положительных сообщений
(1053), свыше 200 (226)  отзывов были
негативными. По девяти таким сообще-
ниям сотрудники УСБ МВД по РТ  прове-
ли служебные проверки, в результате
чего было возбуждено 2 уголовных дела,
и еще одно  находится на стадии рас-
смотрения в СУ СК РФ по РТ. 

Разумеется, место в полиции никому
из героев акции не гарантировано, как я
уже говорил, мы просто хотели привлечь
внимание населения и сформировать
положительное отношение к проводимой
переаттестации, как среди личного
состава, так и в глазах общества. Все
сотрудники пройдут плановую аттеста-
цию, в соответствии с едиными для всего
МВД России правилами.

- Какие образовательные центры
для профессиональной подготовки
защитников правопорядка есть в
Республике Татарстан?

- Подготовка сотрудников МВД по
Республике Татарстан осуществляется в
20 образовательных учреждениях МВД
России, на факультете повышения квали-
фикации Казанского юридического
института МВД России и в 2 центрах про-
фессиональной подготовки МВД по
Республике Татарстан. Ежегодно обуче-
ние в среднем проходят около трех тысяч
сотрудников. 

- Большая часть наших сотрудников
проходит специальное профессиональ-
ное обучение в Центрах профессиональ-
ной подготовки  МВД по РТ в Казани  и
ГИБДД МВД по РТ в Набережных Челнах.

Ежегодно там проходят подготовку
участковые уполномоченные милиции,
оперуполномоченные БЭП и уголовного
розыска, сотрудники подразделений по
делам несовершеннолетних, следовате-
ли, дознаватели, средний начальствую-
щий состав, а также милиционеры вневе-
домственной охраны, патрульно – посто-

INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

“ П О Л И Ц Е Й С К О Е  Б РАТС Т В О ”  № 2  ( 2 2 )4

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ

“В ПОЛИЦИИ ОСТАНУТСЯ ТЕ, 
ДЛЯ КОГО СЛУЖБА - ПРИЗВАНИЕ!”

Интервью с министром внутренних дел по Республике Татарстан

генерал – лейтенантом полиции Асгатом САФАРОВЫМ



вой службы, ГИБДД и ряда других служб.
Кроме того, на базе центров профес-

сиональной подготовки организуются
учебные сборы,  также проводится подго-
товка сотрудников, убывающих для про-
хождения службы в Северо-Кавказский
регион. Для них разработаны специ-
альные программы по психологической,
физической и специальной подготовке.

Повышение квалификации среднего
начальствующего состава осуществляет-
ся на факультете повышения квалифика-
ции КЮИ МВД России. Ежегодно там
проходят обучение 250-300 сотрудников. 

В учебных центрах  молодые сотруд-
ники вырабатывают необходимые навыки
самообороны, задержания и сопровож-
дения правонарушителей, владения
огнестрельным оружием, изучают дей-
ствующее законодательство. 

Гибкость учебного процесса и его
адаптация к современным требованиям
обеспечивается богатой материальной
базой за счет автоматизации, примене-
ния специализированных тренажеров и
информационно-обучающих стендов.
Для выполнения практических занятий
активно применяются современные
электронно-вычислительные системы,
что позволяет обеспечить высокий уро-
вень подготовки и повышения квалифи-
кации сотрудников.

Учащиеся просматривают учебные
видеофильмы, включающие и оператив-
ную съемку, разбирают ошибки в дей-
ствиях героев фильмов, обсуждают
затронутые в них вопросы.   Также в про-
цессе обучения широко используются
деловые игры и решение ситуационных
задач. Это делает процесс обучения не
только увлекательным, но и эффектив-
ным.       

- В системе IPA существует
Международный образовательный

центр (Замок Гимборн) в Германии. В
течении одного года там проводится
до 35 семинаров по проблемам борь-
бы с преступностью  и терроризмом.
Материалы наиболее актуальных
семинаров мы планируем печатать в
новой рубрике нашего журнала.
Могли бы сотрудники возглавляемого
Вами ведомства использовать нара-
ботки этого Центра в своей деятель-
ности, и какие темы для них наиболее
значимы?

- Об этом центре мне хорошо извест-
но. И его возможности для обучения рос-
сийских полицейских необходимо исполь-
зовать. Проблема борьбы с терроризмом
и экстремизмом сейчас выходит на пер-
вый план. Особенно актуально это в связи
с подготовкой к проведению в Казани XXVII
Всемирных летних студенческих игр –
Универсиады 2013 года, с предупрежде-
нием и пресечением преступлений и тер-
рористических актов во время проведения
массовых мероприятий. 

- Не так давно к Вам в гости при-
езжали делегации МВД ФРГ и
Чешской республики. Есть возмож-
ность и сотрудникам МВД по РТ посе-
щать зарубежные страны, в том числе
и по линии МПА? Как Вы оцениваете
такие встречи в плане приобретения
международного опыта в борьбе с
правонарушениями?

- По большинству показателей татар-
станская полиция считается одной из
лучших в России. К тому же, у нас есть
большой опыт в сфере поддержания
межконфессионального согласия в рес-
публике и противодействия экстремизму.
Этим, наверное, и вызван  интерес к нам
со стороны правоохранительных органов
других стран. 

Министр внутренних дел Чешской
Республики М. Пецина, а также руководи-

тели подразделений Федерального
министерства внутренних дел Германии
М. Кербер и М. Фрезе отметили высокий
профессионализм Татарстанской поли-
ции  и выразили пожелания к дальнейше-
му сотрудничеству.

Посещение же зарубежных стран, в
том числе по линии IPA носит не только
ознакомительный характер, но еще дает
возможность перенимать положитель-
ный опыт и применять в условиях нашего
региона. Так, например, наработки поли-
ции Израиля,  Германии, Канады в обла-
сти обеспечения общественного поряд-
ка, безопасности граждан и участников
соревнований во время проведения меж-
дународных спортивных состязаний
используются при подготовке проведе-
ния в Казани Универсиады 2013 года.

- В феврале 2011 года Вы награди-
ли ведомственными наградами двух
местных жителей за помощь в опера-
ции по поимке бандитов. Какие
формы участия населения в охране
общественного порядка существуют в
РТ? Определите роль общественных
организаций правоохранительной
направленности в деле укрепления
доверия населения и полиции?

- В Республике созданы и функциони-
руют около трех тысяч (2784) обществен-
ных формирований по охране обще-
ственного порядка, в которых  входит
почти тридцать тысяч (27691) человек.
Более пяти тысяч из них стали  внештат-
ными сотрудниками милиции. Только за
1 квартал текущего года  с участием
общественности раскрыто около полуто-
ра тысяч  преступлений, задержаны
шесть с половиной тысяч администра-
тивных правонарушителей.

Значительный вклад в профилактику
правонарушений вносят добровольные
народные дружины. В настоящее время
их в республике  насчитывается более
двух тысяч. При содействии дружинников
за три  месяца текущего года было   рас-
крыто более семисот  преступлений и
выявлено  три тысячи административных
правонарушений.  Положительным при-
мером является взаимодействие
Нижнекамского УВД с ОАО
«Нижнекамскнефтехим», где организова-
ны как добровольная народная дружина,
так и молодежный отряд по охране обще-
ственного порядка «Форпост».
Администрацией предприятия выде-
ляются денежные средства для обес-
печения общественных формирований
необходимой техникой и современным
обмундированием, предусмотрены и
социальные гарантии и материальная
поддержка их участников.

Особое внимание мы уделяем разви-
тию молодежного правоохранительного
движения, в рамках которого созданы и
действуют более семисот  молодежных
(студенческих) и школьных формирований
правоохранительной направленности,
общей численностью около десяти тысяч
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С ГЛАВНЫМ О ГЛАВНОМ

Министр внутренних дел по РТ Асгат САФАРОВ 
и президент  ВПА МПА Алексей ГАНЬКИН.



человек. 
Роль общественных организаций правоохранительной

направленности в деле укрепления доверия населения и поли-
ции очень высока. Только вместе, общими усилиями мы можем
навести порядок в нашем дворе, на нашей улице, в нашем горо-
де.

- Как вам помогают люди, которые отдали свои лучшие
годы во имя укрепления Закона? Есть ли среди ветеранов
правоохранительных органов Татарстана члены МПА?

- Сегодня ветераны ОВД РТ принимают активное участие в
практической жизни органов внутренних дел. С их участием
только в 2010 году было  раскрыто более трехсот преступлений.
Они же проводят профилактическую работу с несовершенно-
летними: заботой старшего поколения уже охвачены  около пяти
тысяч подростков. В практической деятельности организации
участвуют более тысячи ветеранов, многие из них участвуют  в
осуществлении института наставничества.

Именно ветераны передают молодым сотрудникам знания и
навыки, наработанные десятилетиями. Патриотическое воспи-
тание молодежи, участие в профессиональном становлении
сотрудников органов внутренних дел, формирование положи-
тельного общественного мнения о работе милиции - это непол-
ный перечень направлений деятельности ветеранской органи-
зации. 

Ветеранская организация принимает активное участие в
благотворительной деятельности МВД Татарстана. Например,
совсем недавно они поддержали инициативу ассоциации жен-
щин-сотрудниц ОВД РТ «Чулпан» о сборе благотворительной
помощи  нуждающимся сотрудникам. На призыв о помощи
откликнулись почти все подразделения, было собрано более
300 тысяч рублей. 

Летом 2010 года наши ветераны выступили с инициативой –
помочь тем, кто пострадал от пожаров. Был организован сбор
благотворительной посмощи для погорельцев. Откликнулись не
только сотрудники милиции, но и большинство казанцев. 20
августа первая партия гуманитарной помощи была доставлена в
Выксунский район Нижегородской области, где стихия стерла  с
лица земли целые села. Так, в поселке Верхняя Верея пол-
ностью сгорели более 350 домов. Помощь, организованная
ветеранами МВД Татарстана, стала для людей спасением. Глава
района выразил министерству внутренних дел республики
искреннюю благодарность. 

В состав Татарстанского регионального отделения IPA вхо-
дят десятки человек из числа ветеранов МВД, в том числе пред-
седатель Совета ветеранов. 5 ветеранов министерства входят в
состав регионально-исполнительного комитета и занимаются
организационными и финансовыми вопросами  регионального
отделения.  Президентом Татарстанского отделения IPA также
является ветеран МВД – Акбаров Нургаян Гаянович. 

- В Татарстане учреждено и активно действует одно из
63 региональных отделений ВПА МПА. Что дает членство в

этой общественной организации сотрудникам полиции
МВД по РТ? Какова Ваша личная оценка деятельности
регионального отделения?

- Татарстанское региональное отделение IPA функционирует
с 2003 года и в настоящее время насчитывает 1378 человек. 

Сотрудники полиции МВД по Республике Татарстан, являясь
членами IPA, имеют возможность выезжать в составе делегаций
в зарубежные страны и обмениваться опытом работы с пред-
ставителями полиции соответствующих секций IPA. А также по
желанию в индивидуальном порядке принимать участие в кон-
ференциях, проводимых секциями IPA зарубежных стран.
Кроме того, выезжая во время очередного отпуска в зарубеж-
ные страны, где имеются секции IPA, сотрудники могут восполь-
зоваться различными льготами, в том числе по размещению в
домиках IPA.

По количеству членов IPA наш регион является одним из
самых крупных в России. За 8 лет им проведена успешная рабо-
та по развитию деловых международных контактов и обмену
опытом с полицейскими организациями США, Израиля,
Германии, Франции, Ирландии, Австрии и Польши, наши
сотрудники принимали участие миротворческой операции в
Косово, охраняют общественный и конституционный порядок на
Северном Кавказе.

Члены регионального отделения принимают активное уча-
стие в различных благотворительных мероприятиях, направлен-
ных на поддержку семей погибших сотрудников, детей-сирот,
детей-инвалидов, детей из неблагополучных семей. Совместно
с сотрудниками ОВД Татарстана посещают детские дома-
интернаты, организуют для их воспитанников праздничные и
спортивно – развлекательные мероприятия.

- Какую роль должны играть СМИ в вопросах повыше-
ния авторитета полиции в обществе?

- Население в своих поступках руководствуется личностны-
ми предпочтениями и обстоятельствами. Для многих МВД - это
нечто, что можно проигнорировать до тех пор, пока не затраги-
ваются интересы их улицы, школы, детей или собственного
дома, поэтому все наши действия должны быть понятны людям,
получать их  поддержку и одобрение. 

Министерство внутренних дел Татарстана, при всех огра-
ничениях на распространение информации, стремится к наи-
большей прозрачности своей деятельности. И в этом плане
СМИ – одно из лучших средств демонстрации наших достиже-
ний. СМИ позволяют максимально эффективно проводить про-
филактическую работу по предупреждению преступлений и
правонарушений. А также поддерживать обратную связь с насе-
лением, посредством обращений к гражданам, имеющим опре-
деленную информацию по факту уже свершившихся преступле-
ний. 

Для поддержания позитивного образа сотрудника милиции
в глазах общественности необходимо все средства: и теле- и
радиосюжеты, и печатные материалы о  раскрытии резонансных
преступлений, раскрытии преступлений по горячим следам с
участием сотрудников дежурных частей ОВД, об участии в кон-
курсах профессионального мастерства, а также документаль-
ные и короткометражные фильмы, ролики социальной рекламы,
проведение ток-шоу, “круглых столов” с лучшими представите-
лями профессии и тому подобное.

- Ваши пожелания коллективу редакции журнала
“ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО”...

- Ваш журнал сегодня наиболее развернуто освещает дея-
тельность Международной полицейской ассоциации, на высо-
ком профессиональном уровне рассказывая о работе полицей-
ских всего мира. Безусловно, журнал востребован и служит пло-
щадкой для обмена опытом и информацией. Я желаю редакции
журнала творческих успехов, удачных проектов, сил и энергии
для покорения новых высот в информационном пространстве!

Интервью подготовлено при содействии 
пресс-службы МВД по РТ.
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...Иногда случайно я узнавал о шефах
полиции из других стран, посещавших
полицейские участки в Англии. Реже
читал о визитах полицейских, приезжаю-
щих  сюда с целью изучения наших мето-
дов работы или просто с визитом вежли-
вости. Еще реже слышал о своих колле-
гах-полицейских, посещавших другие
страны.

В течение многих лет люди, подобные
мне, переписывались  с сотрудниками
полиции из других стран. Языковой барь-
ер не был помехой, и мы устраивали
праздники для себя и для наших семей.
Но все это было сопряжено со значитель-
ными трудностями,  иногда непреодоли-
мыми. Я чувствовал, что обмен делега-
циями мог бы стать более экономичным,
что создание некой организации поли-
цейских с целью воплощения определен-
ной схемы контактов принесло бы  значи-
тельную пользу. Существование такой
схемы превратло бы дружбу в настоящее
братство.

Мне стало интересно, а сколько таких,
как я  полицейских во всем мире готовы

поддержать реализацию этой идеи?
Может ли быть создано что-либо большее
из нашей маленькой индивидуальной
дружбы? В течение какого-то периода
времени мне казалось, что такая схема

может заработать, если хотя бы
небольшое количество заинтере-
сованных офицеров полиции в
нашей стране смогли бы поло-
жить начало такому движению. А
для этого требуются лишь дей-
ствующие и отставные офицеры
полиции, все, как один, верящие
в международную дружбу и доб-
рую волю.

На первый взгляд, эта идея
могла показаться  идеалистиче-
ской, фактически, нереальной, но
при соответствующей поддержке
на ранних стадиях, организация
международных масштабов
могла бы быть создана довольно
быстро. Я нашел  сторонников в
Дании, Норвегии, Швеции,
Финляндии, Африке и, собствен-
но,  везде были люди, готовые
присоединиться к этому движе-
нию. Два-три письма от них уже
могли придать мне сил для того,
чтобы пойти дальше этого плана.
Но ответов было гораздо больше
и все они носили обнадеживаю-
щий характер. Приходило много
слов «ДА» и ни одного слова

«НЕТ», что было очень важно  само по
себе.

Какое счастье было для меня полу-
чать письма от друзей из Норвегии,
Дании и Швеции, а также из далекой
африканской Ганы. Они были готовы под-
держать мою идею всем сердцем. Есть
уже несколько сот потенциальных членов,
ожидающих реального создания органи-
зации, которую многие читатели хотели
бы называть Международной полицей-
ской ассоциацией. 

Провел немало месяцев, пока я раз-
рабатывал эту идею со своими друзьями
в Англии и других странах. Это было уже
не просто желание, а необходимость
незамедлительного создания полицей-
ской ассоциации. В результате я подгото-

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
Мы продолжаемпечатать книгу Артура Троупа.  Он родился 15

декабря 1914 г. в г. Линкольн (Англия). Закончил колледж в Оксфорде с
дипломом в области экономики и социальных наук. В то время он сде-
лал серьезное исследование русской истории, за что был поощрен
поездкой в Москву и Ленинград в 1934 году. Но жизнь повернулась так,
что из подающего надежды гуманитария, Артур Троуп стал полицей-
ским, и не просто полицейским, а основателем и первым руководите-
лем Международной полицейской ассоциации.

Еще в молодые годы А.ТРОУП
начал искать  друзей-

полицейских по всему миру.

IPA: НАЧАЛО ПУТИ

Графство Линкольншир - 
здесь возникла идея IPA. 

Линкольн, где родился Артур ТРОУП, 
и Скегнесс, где он работал.

Линкольн

Скегнесс
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вил и вскоре получил из рук наборщиков
небольшую листовку, в которой были сде-
ланы более конкретные  предложения.

Кроме того, к листовке была прило-
жена форма заявления, которая могла
быть направлена мне теми людьми, кото-
рые желали получить дополнительную
информацию. Затраты по изготовлению
листовок взяли на себя мои друзья-поли-
цейские, понимая, что при мощном росте
нашего движения все вложения обяза-
тельно окупятся. Те, кто обращался ко
мне за этой листовкой, помогли бы мне
тем, что присылали конверт с маркой и
адресом для ответа. 

Фактически, листовка появилась под
моим именем, где также был указан мой
домашний адрес полностью. Я понимал,
что вне зависимости от того, станет ли
эта идея реальностью или нет, по крайней
мере,  мне следует признать авторство в
отношении данной схемы. Это было чест-
но с точки зрения продолжения работы.
Если мы не будем честны, то ассоциация
будет основана на самых худших пред-
ставлениях о ней. Хотя у меня по этому
поводу были серьезные дискуссии с
некоторыми  несогласными со мной офи-
церами полиции, с кем вместе служил в
Скегнессе.

Хотя стоимость первой партии листо-
вок и нескольких сотен заявлений оцени-
валась в 7 гиней, это могло быть отпеча-
тано только после сбора денег, что дока-
зало бы, что ассоциация  действительно
имеет поддержку у широких масс.

Даже мой начальник, который откро-
венно заявил, что сомневается в реали-
зации этой идеи, пожелал ассоциации
успехов. Он вынул из кармана 10 шиллин-
гов и отдал их мне (в то время немалые
деньги). Но главное, он разрешил пользо-
ваться служебным копировальным аппа-
ратом для печати листовок и форм
заявлений, и даже извинился за то, что
это устройство представляло собой
плоскопечатный аппарат. Это означало,
что мне самому приходи-
лось переворачивать каж-
дый отпечатанный экзем-
пляр. 

И хотя с его стороны не
было предпринято никаких
других позитивных шагов по
созданию полицейской
ассоциации, у меня есть
причина быть благодарным
этому человеку, которого
звали С.Дж.Барнс. Его
позиция служила мне  дока-
зательством того, что никто
не будет выступать ни про-
тив меня, ни против самой
идеи создания ассоциации.

Уже в течение несколь-
ких недель были созданы
Английское и Шотландское
отделения ассоциации. И
те, кто был с самого начала
заинтересован в создании
нашей ассоциации, вошли в
историю как первопроход-
цы международного поли-
цейского движения. Да, об
этой схеме думали многие
и до меня, но именно мы
сделали все, чтобы осуществилась казав-
шаяся несбыточной мечта о всемирной
дружбе полицейских.

В течение 1949-1950 годов я состоял
в переписке с Полом Янки. Он служил
сержантом полиции Ганы и одним из пер-
вых написал мне о своей жизни и о своей
семье.

В конце 1952 года Пол написал мне из
Лондона, где находился на полицейских
курсах в местечке Хендон.  Он там учился
вместе со своим другом Джоном Харли,
который тоже был сержантом полиции
Ганы. Пол сообщил мне, что колледж
закрыли на несколько дней в связи с
Рождеством, и  поинтересовался, может
ли он взять с собой Джона, чтобы позна-
комить его со мной. Я согласился. 

Наша встреча произошла на железно-
дорожной станции Слифорд накануне
Рождества. После того, как Пол побывал
на рождественской мессе в католическом
храме, он пришел ко мне в дом и провел
канун Рождества и весь следующий день
вместе с нами.  Нашим двойняшкам было
всего четыре месяца. Пол занимался с
ними весь день и было очевидно, что  он
умеет очень хорошо обращаться с деть-
ми, даже с такими крошечными. То, как он
укладывал их спать, держа Кевина на
одной руке,  а Сьюзан на другой  – не
оставляло в этом никакого сомнения.

Его пребывание у нас было коротким,
но очень теплым. После окончания курсов
Пол и Джон уехали в свою страну, где по

истечении нескольких лет
продвинулись до очень высо-
ких чинов.  Пол стал офицером
Службы безопасности прези-
дента Ганы и сопровождал его
по всему миру.  Однажды Пол
написал мне из Нью-Йорка,
где президент Ганы д-р
Нкрума  выступал с обращени-
ем к Организации объединен-
ных наций. По возвращении
домой, Пол был повышен до
заместителя уполномоченно-
го в правительстве Ганы. 

После этого письма насту-
пило молчание. Я ничего не
слышал ни о Поле, ни о Джоне.
и даже не перестал получать
от них поздравительные
открытки на Рождество.  Их
судьба вызывала у меня бес-
покойство. Пришлось напи-

сать Главному Британскому
комиссионеру в Гане, сэру
Джефри де Фрейтасу, быв-
шему члену Парламента
Великобритании от города
Линкольн, моего родного
города. Я просил его
сообщить мне о местонахож-
дении Пола. Ответ шокиро-
вал меня: он погиб, якобы в
дорожной катастрофе.

Вскоре, в феврале 1969 года, прези-
дент Кваме Нкрума (ориентировался во
внутренней и внешней политике на соц-
страны. - Ред.) был свергнут группой
офицеров и вторым по значимости чело-
веком в правительстве Ганы стал... Джон
Харли.  Затем Джон стал комиссаром
полиции и первым президентом IPA сек-
ции Ганы. IPA Ганы  была основана в мае
1969 года и уже в октябре была признана
на 10-ой Конференции IEC
(Международного Исполнительного
Совета) в Париже.

Человек, кому я доверял с самого
начала, был Альфред Фишер, молодой
полицейский,  который служил со мной в
Скегнессе. Мы обсуждали, как облечь их
в такую форму, которая была бы понятна
и привлекательна для полицейских офи-
церов, которые разделяли наши взгляды. 

Мы собирались у меня дома и делали
проект первых листовок, в которых объ-
яснялись цели и задачи полицейской
ассоциации.  Мы также продумывали, как
это организовать на местном, региональ-
ном, национальном и международном
уровнях.

Первые  листовки и формы заявления
стоили 8 фунтов стерлингов - наши с
Фредом расходы. Вскоре  люди стали
присылать нам взносы за регистрацию в
размере 10 шиллингов, и это очень спас-
ло нас в финансовом смысле. После
этого наши коллеги из Голландии,
Бельгии, Норвегии, Дании и Франции
присоединились к Британской секции в
качестве ассоциированных членов.

На мою почту приходили публикации
из разных стран, даже из Греции, с
сообщениями о создании секций IPA.
(Эти сообщения даже содержали отрывки
из моей статьи,  опубликованной в “Police
Review”  от 12 августа 1949 года).

1 января 1950 г. было принято реше-
ние о начале деятельности IPA.

Я также понимал, что  будет правиль-
но, если начать деятельность ассоциации
с проведения собрания для всех желаю-
щих и поддерживающих нашу идею.  И
это были последние  штрихи  к фактиче-
скому созданию организации под назва-
нием “Международная полицейская
ассоциация”...

(Продолжение 
в следующем номере)

Бронзовый бюст 
Артура ТРОУПА 

в Замке Гимборн.

IPA: НАЧАЛО ПУТИ

Мемориальная доска
на стене англиканского

храма, построенного 
вдовой А.Троупа 

в память о муже.в



20 апреля  с.г. в конференц-зале
МВД России состоялась VI-я отчетно-
выборная конференция ветеранов
органов внутренних дел и внутренних
войск, в которой участвовал прези-
дент Всероссийской полицейской
ассоциации МПА, член Российского
Совета ветеранов ОВД и ВВ МВД РФ
Алексей ГАНЬКИН. 

Общественная организация ветера-
нов внутренних дел и внутренних войск
МВД России насчитывает более 545
тысяч человек и включает в себя 4335
первичных организаций, а также 120
региональных и 8 координационных сове-
тов в федеральных округах.

В работе конференции приняли уча-
стие около 300 делегатов. Среди участ-
ников мероприятия - министр внутренних
дел России генерал армии Рашид
Нургалиев, начальник ДКО МВД России
генерал-майор милиции Владимир
Кубышко, член Совета Федерации
Федерального собрания РФ генерал-
лейтенант милиции в отставке Владимир

Кикоть и представители Совета ветера-
нов центрального аппарата и региональ-
ных ветеранских организаций федераль-
ных округов.

С отчетным докладом выступил
помощник министра внутренних дел
России, Председатель Российского
Совета ветеранов ОВД и ВВ
МВД России генерал-полков-
ник внутренней службы Иван
Шилов. Он отметил, что в
условиях проводимого рефор-
мирования МВД России вете-
раны активно участвовали в
подготовке и обсуждении про-
екта закона «О полиции»,
помогая принять оптимальные
решения. 

В заключение, Иван Шилов
подчеркнул, что консолидация
ветеранского движения орга-
нов внутренних дел необходи-
ма для защиты прав и интересов, оказа-
ния социальной помощи ветеранам и их
семьям, патриотического воспитания
молодёжи.

Глава МВД России генерал армии
Рашид Нургалиев в своём выступлении
сказал, что ветераны постоянно поддер-
живают неразрывную связь с мини-
стерством, проявляют заботу и внимание
к работе подразделений, вносят практи-
ческий вклад в предупреждение и пре-
сечение преступлений, их выявление и
раскрытие. Он также подчеркнул, что
наставничество считается одной из наи-
более действенных и эффективных форм

работы с молодёжью. Именно в довери-
тельном участии, своевременном про-
фессиональном совете часто нуждаются
молодые сотрудники, не имеющие пока
достаточного мастерства и опыта. 

Глава МВД России особо отметил, что
в проекте нового закона «О социальных
гарантиях сотрудникам органов внутрен-
них дел Российской Федерации и внесе-
нии изменений в некоторые законода-
тельные акты Российской Федерации»
предусмотрено увеличение пенсий. Они
для бывших сотрудников милиции вырас-
тут примерно на 60%. С 1 января 2012
года размер пенсий бывшим милиционе-
рам будет исчисляться, исходя из 54%
должностного оклада, ежегодно эта
цифра будет увеличиваться на 2%.

В ходе мероприятия Рашид
Нургалиев и Иван Шилов
вручили ветеранам
ведомственные награды
МВД России и
Общественной организа-
ции ветеранов органов
внутренних дел и внут-
ренних войск России.

Учитывая огромную
заслугу ветеранов,  по
инициативе Министра
внутренних дел 17 апреля
ежегодно будет  отме-
чаться как День ветера-
нов органов внутренних

дел и внутренних войск.
P.S. Поздравляем с избранием в

состав Российского Совета ветеранов
органов внутренних дел и внутренних
войск МВД России президента
Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА Алексея Ганькина (пере-
избран), а также генерального секре-
таря ВПА МПА Игоря Богородицкого и
президента Московского региона ВПА
МПА Ивана Сардака. 

Алевтина БЕЛОУСОВА,
пресс-секретарь ВПА МПА.

Фото  Виталия ЧЕРКАСОВА.
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20 ЛЕТ СОВЕТУ ВЕТЕРАНОВ МВД
ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ
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ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ

Настоящий праздник для личного состава и вете-
ранов питерского ОМОН состоялся накануне Дня
Победы. Героические страницы внесены в летопись
боевого пути ОМОН при выполнении служебно-бое-
вых задач в Северо-Кавказском регионе, где бойцы
отряда прошли суровую школу мужества и испыта-
ний. Подвиги, совершенные ими – это пример добле-
сти и безупречного исполнения служебного долга. В
этот праздничный день хозяева и гости торжества
склонили головы перед светлой памятью товарищей,
павших при исполнении служебного долга. К памят-
ной стеле, установленной на территории базирова-
ния ОМОН, легли цветы. 

После торжественной части состоялись показа-
тельные выступления – реконструкция эпизодов
работы оперативного подразделения военного вре-
мени. Участников праздника угощала полевая кухня, в армей-
ских палатках ветераны могли вдоволь наговориться, вспоми-
ная молодые годы. В этот день особенно приятно было видеть
лица детей и, особенно, кадетов, которые с большим интере-
сом слушали ветеранов и знакомились с боевой техникой и
современным оружием. Полицейский музыкальный клуб «Норд-

Вест Полис» дал праздничный
концерт. Коллектив в новом каче-
стве выступает недавно, но исто-
рию свою ведет с 1985 года,
когда он был образован еще в
Ленинском РУВД в Ленинграде.
Свое новое рождение он получил
благодаря усилиям Культурной
комиссии ВПА, Санкт-
Петербургского полицейского
техникума и Лиги ветеранов
РУБОП. 

Отдельным пунктом в про-
грамме праздника стал прием в
члены ВПА командира ОМОН
полковника милиции В.Рубана и

председателя Совета ветеранов ОМОН полковника милиции
В.Исаева. Им также были вручены Почетные грамоты и медали
ВПА МПА.

Оксана СТРЕМ, 
пресс-секретарь ЛРО ВПА МПА.

ДЕНЬ ВЕТЕРАНА: ПИТЕР, НИЖНИЙ, БАЙКОНУР

Члены Нижегородского РО ВПА МПА приняли участие в
мероприятиях, посвященных Дню Победы. На одном из
торжеств председатель ревизионной комиссии  региона
А.Белихин и вице-президент региона А.БУСЛАЕВ вручили
медали Всероссийской полицейской ассоциации МПА.
Одна из наград вручена участнику Великой Отечественной
войны и старейшему ветерану МВД в Нижнем Новгороде
Василию Ивановичу Беспалову.

Фото Бориса НИКОЛАЕВА

Руководитель Байконурского представительства  ВПА
МПА подполковник милиции Х.Сижажев в канун Дня Победы
организовал встречу личного состава Отдельного батальона
МВД РФ по охране объектов космодрома с почетным гражда-
нином города Байконур, ветераном Великой Отечественной
войны 1941-1945 г. полковником запаса Анатолием
Петровичем Семикиным.Во встрече с ветераном принимали
участие и дети сотрудников Отдельного батальона. По оконча-
нии встречи  Х.Сисажев вручил ветерану ценный подарок.        
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20 апреля 2011 года в Музее исто-
рии транспортной милиции УТ МВД
России по Северо-Западному феде-
ральному округу состоялось празднова-
ние Дня ветеранов органов внутренних
дел и внутренних войск.

День ветеранов ОВД и ВВ был объявлен
Министром внутренних дел России Р.Г.
Нургалиевым в знак признания заслуг вете-
ранов и пенсионеров, их активного участия
в охране правопорядка, обучении и воспи-
тании личного состава.

В праздничном мероприятии приняли
участие руководство УТ МВД России по
СЗФО во главе с полковником полиции
Кашириным В.А., генерал-лейтенант мили-
ции в отставке Власов В.Е., возглавлявший
на протяжении многих лет Северо-
Западное УВДТ, а затем и ГУВД по СПб и
ЛО, вице-президент ВПА МПА, президент
Ленинградского региона Ус В.В., ветераны
транспортной полиции.

Ветераны тепло поздравили полковни-
ка милиции Каширина В.А. с назначением
его начальником Управления на транспорте
МВД РФ по Северо-Западному федераль-
ному округу. В своем родном Управлении
В.Каширин прошел путь от милиционера и
оперуполномоченного отделения уголовно-
го розыска до руководителя высокого
ранга.

В ответном слове В.Каширин поздра-
вил всех присутствующих с недавно учреж-
денным Днем ветеранов. Он высоко оценил

общественную работу ветеранов, самым
заслуженным из них торжественно вручил
ордена и медали. 

В связи с реорганизацией
Управления В.Каширин отметил, что
приоритетными задачами, стоящими
перед личным составом по-прежнему
остаются защита прав и свобод граждан
и обеспечение безопасности и правопо-
рядка на объектах транспорта.
Сотрудники Управления несут службу на
вокзалах, в поездах, аэропортах, морских
и речных портах, обеспечивая безопас-
ность пассажиров, работников транс-
портной системы, защиту грузов от пре-
ступных посягательств в 17 субъектах
Российской Федерации на территории 4
федеральных округов. В условиях сохра-
няющейся угрозы совершения террори-
стических актов на объектах транспорта
большое внимание уделяется работе в
рамках утвержденной Указом
Президента РФ Комплексной программы
безопасности на транспорте. Обращено
внимание присутствовавших на то, что
сегодня, благодаря реформированию
органов внутренних дел, есть возмож-
ность пересмотреть качественную
составляющую работы каждого сотруд-
ника, модернизировать техническое
оснащение, принять в эксплуатацию
новейшие образцы специальной техники
и систем безопасности. Все эти преобра-
зования, накопленный опыт и поддержка

общественности позволят с честью
выполнить задачи, поставленные перед
сотрудниками транспортной полиции. 

Об истории создания Управления и
заслуженных ветеранах транспортной
милиции рассказал полковник милиции в
отставке Вихров Н.Н., инициатор и органи-
затор создания Музея, член ВПА МПА. Было
отмечено, что в планах Музея расширение
его экспозиций и выпуск книги об истории
СЗУВДТ-ТУ МВД РФ.

В торжественной части мероприятия в
члены Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА были приняты начальник
Управления полковник полиции Каширин
В.А., его первый заместитель полковник
милиции Проскурин И.В. и начальник отде-
ла уголовного розыска Управления полков-
ник милиции Абдуллаев М.М.

По поручению президента ВПА Ганькина
А.К. медалью МПА 1-й степени награжден
генерал-лейтенант милиции в отставке
Власов В.Е., медалью МПА 2-й степени
Каменир В.М. - председатель Совета вете-
ранов УТ, вице-президент Ленинградского
отделения ВПА МПА. Также передан на хра-
нение Музею флаг Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА. В дальнейшем
планируется оформить отдельную экспози-
цию  материалов по истории и деятельно-
сти IPA-ВПА.

Оксана СТРЕМ, 
пресс-секретарь Ленинградского 

отделения ВПА МПА.

В ГОСТЯХ У ТРАНСПОРТНОЙ ПОЛИЦИИ

4 мая 2011г. в канун Дня Победы президент Московского региона
ВПА МПА генерал-лейтенант  милиции Сардак И.Г., а также члены ВПА
МПА - дважды Герой Советского Союза лётчик-космонавт генерал-
майор Горбатко В.В., Герой Советского Союза Волошин А.П., награж-
денный Звездой Конгресса США, и руководитель структурного отделе-
ния Московского региона Дубинский Э.Я. совместно с Московским
отделением Фонда Мира, Комитетом общественных связей г.Москвы и
ветеранами войны приняли участие в возложении венков и цветов к
памятнику Неизвестному солдату у Кремлевской стены.

После завершения всех торжественных мероприятий, посвящен-
ных Победе, состоялся праздничный прием в Культурном центре
Главного управления по обслуживанию дипломатического корпуса
при МИД РФ.

Александр ШЕЛУДЬКО, 
вице-президент ВПА МПА.

На снимке: президент региона И.САРДАК с ветеранами.

ЦВЕТЫ У ВЕЧНОГО ОГНЯ
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Вот и завершилась 20-я
Всероссийская благотворительная
акция МВД РФ «Милосердие белых
ночей». Более 500 участников – сотруд-
ников органов внутренних дел и военно-
служащих внутренних войск из 80
регионов нашей страны приняли уча-
стие в Фестивале. Огромный вклад в
проведение акции внесла ВПА МПА.

Сегодня, когда прошло 20 лет после
проведения Всесоюзной благотворитель-
ной акции МВД СССР стоит вспомнить о
том, как это было с некоторыми подробно-
стями. После того, как мы - я и Саша
Никитенко, с которым 20 лет пели в дуэте
«МИ-НИ» (МИхалевич-НИкитенко)  -
заручились поддержкой руководства
Управления кадров МВД СССР,
Командования внутренних войск и
Высшего политического училища о прове-
дении Акции, закипела работа. Здесь нам
очень помог заместитель начальника ВПУ
ВВ МВД СССР А.В.Пониделко (впослед-
ствии стал начальником ГУВД Санкт-
Петербурга и Ленобласти),   который был
прекрасным организатором и некоторые
наши, как он называл «бредовые идеи»,
старался воплотить в жизнь. Когда мы ска-
зали, что не успеем проработать массу
вопросов и под угрозой  проведение самой
Акции, полковник Пониделко предоставил
нам комнату в общежитии училища,  в кото-
рой поставили междугородний телефон,
холодильник с продуктами и сказал, чтобы
мы предупредили семьи о наших длитель-
ных командировках, нам  только было раз-
решено  выезжать на дежурной машине на
объекты Акции. Кстати, эта мера практиче-
ски принесла положительные плоды и мы
успели…

Мы были горды, что добились разре-
шения Мэра СПб о проведении бардовско-
го марафона на Дворцовой площади, кото-
рая до этого была ареной противостояния
общественных  групп, движений и партий.
Тем более что 12 июня 1991 г. Россия выби-
рала первого Президента России, а наша
Акция проводилась 1 июня в
Международный День защиты детей.
Страсти накалялись, тем более что на
Акцию от МВД приехал заместитель мини-
стра внутренних дел генерал-полковник Б.
Громов, который вместе с Н. Рыжковым
также как и Б.Ельцин выдвигался на высо-
кий пост в руководстве страны. Узнав о
приезде Б. Громова, Собчак А.А. отозвал
разрешение о проведении нашей акции на
Дворцовой площади. Никто не решался
пойти к Мэру и тогда «выскочки», как тогда
нас с Сашей называли некоторые чиновни-
ки, рванули к руководителю города. Мы с
большим трудом попали на аудиенцию, и
Анатолий Александрович, выслушав наши
доводы, сказал, что Громов может исполь-
зовать Акцию для достижения политиче-
ских целей, мы горячо ему возразили и
даже заверили Мэра, что если это произой-
дет, мы снимем свои погоны и уйдем из
органов внутренних дел.  Наша уверен-
ность и темперамент видимо понравились
А. Собчаку, и мы получили желаемое разре-
шение. К тому же он пригласил Б. Громова
на поминальный обед с вдовами и членами
семей погибших сотрудников. Надо отдать
должное и твердому слову генерала Б.
Громова, который ни разу не использовал
мероприятия Акции как политическую
предвыборную трибуну.

Действенную помощь Акции  оказало
творческое объединение А.Пугачева -
Дж.Кенти, которое предоставило призы и
матпомощь семьям погибших, а также
активно пропагандировало нашу Акцию в
СМИ. Однако не обошлось без курьезов.
Дж.Кенти был неординарным американ-
ским пастором и когда он приехал встре-
титься с коллективом фабрики музыкаль-
ных инструментов им. А. Луначарского то

вдруг заявил, что
гитары для побе-
дителей надо
изготовить без
струн и чтобы
это были сим-
волы фестиваля.
Никакие  доводы
наши и руковод-
ства предприятия о
том, что для гитари-
стов главным подарком
является инструмент со
струнами, на упрямого пасто-
ра не действовали… Тогда нас
выручил один мастер, который
заявил, что не будет делать гитары и пусть
американский «друг» едет на металличе-
ский завод и там заказывает «символы» из
листового железа. Нашему удивлению не
было предела, но упорный американец
отступил перед русским характером и гита-
ры были изготовлены в срок. Мало кто
знает, что одна из этих замечательных
гитар была отослана с благодарностью за
оказанную помощь в Москву Алле
Пугачевой, которая 23 мая 1991 года стала
молодой бабушкой и в этом году её внуку-
Никите, как и нашей Акции 20 лет! Этот
пастор был непредсказуем и в том, что за
день до акции 31 мая настоял, чтобы я с
Сашей и с ним прибыли в антиспидовский
Центр в Москве и дали там концерт для
больных детей. Мы были в ужасе, как мы
вернемся в Питер и успеем ли к началу
Акции. Но, как говорится: «Звезда
Милосердия нам помогала и вела к завет-
ной цели». Скажу только, что мы везде
успели и даже договорились и вышли в пря-
мой эфир ОРТ (тогда это был центральный
канал телевидения), где не только выступи-
ли, но и спели в живую нашу песню
«Милосердие белых ночей», созданную за
ночь до нашего выступления на телевиде-

НАШИ АКЦИИ

ЗВЕЗДА “МИЛОСЕРДИЯ...”, СВЕТИ ВСЕГДА! 

INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION
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ПОДВИГ БЕССМЕРТЕН

нии .
Как много нахлынуло воспоминаний…

Как-будто это было только вчера: и пригла-
шение и выступление замечательных бар-
дов нашей страны А. Городницкого, О.
Митяева, А. Дольского, Ю.Шевчука и др.; и
как брали приступом руководство гостини-
цы «Ленинград»,  которое стало нашими
настоящими друзьями и внесли свою весо-
мую лепту в успешное проведение Акции;
и игра А. Розенбаума па рояле, который
аккомпанировал гитаристу-победителю
фестиваля из Украины, исполнявшему
«Вальс Бостон»; и несколько бессонных
ночей на квартире гениального режиссера
нашей Акции Олега Орлова (в 2009 г. ему
заслуженно присвоено звание «Народный
артист России»); и огромную помощь, ока-
занную депутатом Верховного Совета
РСФСР С.В. Степашиным, который поднял
всех на ноги и раздобыл так необходимые
средства, без которых эта Акция могла бы
провалиться (и сейчас Сергей Вадимович,
не смотря на высокий государственный
пост, при встрече всегда вспоминает о пла-
нетарной акции милиции); и ещё много
эпизодов, а главное неравнодушных
людей, которые помогали бескорыстно, от

души.
В этом году по предложе-

нию руководства ГУВД по
Санкт-Петербургу и
Ленинградской области был
проведен совместный
Фестиваль МВД России
Всероссийской Акции
«Милосердие белых ночей» и
фестиваля «Щит и Лира». Это
создавало для организаторов
дополнительные трудности, но
они были успешно преодоле-

ны, так как главным  было проведение ком-
плекса мероприятий по увековечению
памяти сотрудников органов внутренних
дел и военнослужащих внутренних войск,
погибших при исполнении служебного
долга. А это: оказание семьям погибших
морально-психологической и материаль-
ной помощи, решение социально-бытовых
проблем; проведение встреч руководства
УВД с семьями погибших сотрудников и
выяснение их нужд; мероприятия, посвя-
щённые памяти погибших сотрудников
органов внутренних дел и военнослужащих
внутренних войск (возложение цветов и
венков к мемориалам, панихида по погиб-
шим, торжественный приём руководством
МВД РФ членов семей погибших сотрудни-
ков органов внутренних дел и военнослу-
жащих внутренних войск).

Как всегда прошли ставшими тради-
ционными торжественная церемония воз-
ложения венков и цветов на Марсовом
поле, где покоятся сотрудники милиции, а
также ритуал прохождения торжественным
маршем подразделений и учебных заведе-
ний МВД РФ и ГУВД. В этом году к Вечному
огню был возложен венок и от ВПА МПА.
Участники акции выступили с концертами в
подразделениях, учебных заведениях и
медицинских заведениях МВД РФ.

Программа конкурса была очень насы-
щенной и интересной. Жюри конкурса воз-
главил начальник ДКО МВД РФ В.Кубышко,
который стоял у истоков проведения музы-
кального фестиваля “Щит и лира”. Добрых
слов заслуживают члены жюри
Всероссийской благотворительной акции

МВД России «Милосердие белых ночей»
много лет, не считаясь с тяжелым регла-
ментом, оценивающих творчество много-
численных участников фестиваля. В пер-
вую очередь это бывший председатель
жюри А. НИКИТЕНКО,  члены жюри:
И.АСТАПКИН - поэт и композитор, А.ТАЛЬ-
КОВСКИЙ  – Заслуженный артист России,
лауреат всероссийских конкурсов арти-
стов эстрады,  член художественного сове-
та «Петербург-концерта»; О.МАРЧЕНКО  –
доктор философских наук, профессор
Санкт-Петербургского Государственного
университета, актриса; О.ФАВОРСКАЯ  –
автор-исполнитель, ведущая артистка,
солистка «Петербург-концерта»; Ю.КАЛЮ-
ЖИН - член Российского
Межрегионального союза писателей,  лау-
реат Всероссийского конкурса им.
Н.Рубцова, ветеран МВД; Н.ПЕТРОВ  - член
Союза писателей России, генерал-лейте-
нант, ветеран ВС РФ; Н.ПОЗДЕЕВ - конфе-
рансье Санкт-Петербургского театра
эстрады им. А.Райкина, заслуженный
артист России; С.ТРИПУТИН - начальник
отдела Департамента кадрового обеспече-
ния МВД РФ; Д.ШАЙДЕНКО - сотрудник
ДКО МВД РФ; С. БОНДАРЕВ - заместитель
начальника Центрального Клуба МВД РФ.

После ожесточенных споров члены
жюри определились с призерами и лауреа-
тами объединенного Фестиваля.
Единогласно Гран-при в номинации
«Авторская песня» завоевал преподава-
тель Восточно-Сибирского института МВД
РФ из г. Иркутска Дмитрий Седов, недавно
ставший членом нашей ассоциации (кста-
ти, в 2009 году он занял 1-е место в номи-
нации «Авторская песня», а в 2010 году в
составе ВИА «Территория 02» этого же
института также стал первым). 

Очень приятно, что Д.Седов пополнил
список лауреатов Фестиваля – членов
нашей ассоциации. Так, в 2008 году первое
место в номинации «авторская песня»
занял президент региона ВПА МПА в
Еврейской автономной области полковник
милиции Николай Кирилин, а в номинации
«ансамбли» второе место занял коллектив
УВД по Орловской области под руковод-

НАШИ АКЦИИ

Специальный приз
“Звезда Милосердия

“Ми-Ни” вручен семье
инициатора акции

А.Никитенко.

Руководители и члены ВПА МПА на закрытии фестиваля
“Милосердие белых ночей”. 
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ством президента Орловского региона
Алевтины Андрюсовой. Как всегда достойно
выступили представители Культурного
центра ГУВД по г. Москве (начальник Юрий
Рыбальченко, член Постоянной культурной
комиссии ВПА МПА, заместитель – Наталья
Карабанова). Недаром специальный приз
секретарь Санкт-петербургского региона
ВПА МПА Дмитрий Усанов решил вручить
столичному Культурному Центру. Москвичи
– ансамбль «Домино» заняли первое место
в номинации «Ансамбли», Татьяна
Темникова и Майя Ященко признаны луч-
шим дуэтом, а лейтенант милиции Ирина
Шумилина стала третьим призером как
исполнитель. Успешно выступил и стал пер-
вым в номинации авторская песня инспек-
тор Отдела кадров Казанского юридическо-
го института МВД РФ Игорь Горчаков
(Начальник института – вице-президент
ВПА МПА Ф.К. Зиннуров) 

Первые места завоевали также: сольное
пение – Светлана Калинина (Калининград);
инструментальная музыка – «Арт-бенд»
оркестр КЦ ГУВД по СПб и Ленобласти:
хореография – ансамбль МВД по
Республике Северная Осетия.

Не осталась в стороне и наша ассоциа-
ция, которая много лет является посто-
янным участником и спонсором Акции. 28
марта 2011 года на заседании ЦИК ВПА
МПА был принят специальный план, кото-
рый был полностью выполнен. Много уси-
лий потратили члены ЦИК на осуществле-
ние этого плана, а президент ВПА МПА А.
Ганькин лично принял участие в финальных
мероприятиях. Его яркое выступление на
фестивале и предложение о проведении
Международного фестиваля искусств
«Полиция без границ» воодушевила участ-
ников Акции. 

В этом году при финансовой поддержке
ВПА МПА был изготовлен первый за 20-лет
диск, который получил каждый участник
фестиваля и руководитель органа внутрен-
них дел, направивший сотрудников на
Акцию. Со страниц диска к участникам обра-
тились министр внутренних дел России
Р.Нургалиев, начальник ГУВД по Санкт-
Петербургу и Ленинградской области
В.Пиотровский и президент ВПА МПА А.
Ганькин, который работу по увековечению
памяти сотрудников МВД назвал одним из

основных направлений нашей ассоциации.
Некоторые участники (из Благовещенска,
Смоленска, Москвы, Орла, Подмосковья),
запомнившиеся зрителям, были награжде-
ны ценными подарками и Почетными грамо-
тами ВПА МПА.

Свои награды учредили также
Московский, Санкт-Петербургский и
Ленинградский регионы. Особенно много
помогли члены Ленинградского региона и
её активный президент Вячеслав Ус. Он каж-
додневно участвовал во всех мероприятиях
Акции, в награждении победителей, встре-
чал и провожал членов ЦИК-москвичей.
Члены Ленинградского региона С. Карпин и
М. Дыкань  организовали в день начала
Акции в Культурном центре ГУВД по СПб и
Ленобласти выставку символики, которая
вызвала большой интерес у участников и
организаторов Акции. 

20-я юбилейная Акция совпала с 60-
летием одного из её инициаторов – полков-
ника милиции Александра Никитенко (погиб
в 2008 году, спасая жизнь человека), бывше-

го начальника Культурного центра  ГУВД
СПб и Ленобласти, председателя жюри и
руководителя оргкомитета акции. Кроме
этого Александр Никитенко - мой близкий
друг, член нашей ассоциации, заместитель
председателя Постоянной комиссии ВПА
МПА. 7 мая 2011 года вместе с членами его
семьи и друзьями я навестил его могилу,
спел песню о Саше и доложил, что оргкоми-
тет принял решение: конкурс авторов-
исполнителей объединенного Фестиваля
назвать его имеем. Был учрежден
Специальный приз инициаторов Акции и
Фестиваля и Дипломы “ЗВЕЗДА МИЛОСЕР-
ДИЯ “Ми-Ни” (20 лет мы с Сашей пели в
дуэте «Ми-Ни» (МИхалевич-НИкитенко),
стали лауреатами и победителями многих
Всесоюзных и Всероссийских конкурсов
авторской песни). Отдельное сердечное
СПАСИБО главному редактору журнала
«Жены офицеров» Марине СИРОТА, моим
коллегам Василию Василишину, Валерию
Монастыреву,  Григорию Симоненко,  без
помощи которых эти знаки памяти и призна-
ния не могли бы появиться. Первые стату-
этки вручены маме Александра Никитенко,
Алевтине Дмитриевне, и его вдове Ане и
двум его деткам – Насте и Андрею. Кстати,
затем на закрытии Фестиваля 22 мая 2011
года дочь Настя по поручению семьи
Статуэтки   «ЗВЕЗДА МИЛОСЕРДИЯ Ми-Ни»
вручила: оргкомитету по проведению

Фестивалей и жюри (председатель –
начальник ДКО МВД РФ В. Кубышко); ГУВД
по Санкт-Петербургу и Ленинградской
области; Культурному центру  ГУВД по
Санкт-Петербургу и Ленинградской обла-
сти. Статуэтка и Диплом присуждены и ВПА
МПА за многолетнюю работу по проведе-
нию Акции, деятельность по увековечению
памяти сотрудников МВД, погибших при
исполнении служебного долга, большую
помощь их семьям. Статуэтки и Дипломы в
номинациях получили: дуэты – семейный
дуэт Шестериковых, г.Н.Новгород (отец –
Алексей Шестериков, полковник милиции,
лауреат 1-й премии Акции 1991 года, а сын –
Антон, капитан милиции, оперуполномочен-
ный отдела по борьбе с экстремизмом);
сольное пение – Вадим Гончаров, курсант
Орловского юридического института МВД
РФ; авторская песня – Дмитрий Седов, пре-
подаватель ВСИ МВД РФ, обладатель Гран-
при Фестиваля.

Приятно, что в ознаменование 20-летия
Всероссийской благотворительной акции
«Милосердие белых ночей» МВД России
учредило медаль, которая в том числе была
вручена президенту ВПА МПА А. Ганькину и
автору этой статьи.

Такие итоги 20-й Акции, которой отдано
20 лет моей жизни, если не считать благо-
творительных концертов в госпиталях и
подразделениях, встреч с семьями погиб-
ших сотрудников, когда ком стоит в горле и
не то что петь, говорить невозможно, а
надо, потому что не мне, а родным и близ-
ким погибших нужны слова поддержки и
участия. 

Уверен, что успех этой Акции в том,
что каждый, кто помогал её  проведе-
нию, прикоснулись сердцем к боли,
вызванной  гибелью сотрудников, запла-
тивших своей жизнью за спокойствие
людей, бескомпромиссно  боровшихся с
преступностью и терроризмом.

Игорь  МИХАЛЕВИЧ, 
один из инициаторов акции,

вице-президент ВПА МПА, 
полковник милиции в отставке.       

Гран-при завоевал
член ВПА МПА, препода-

ватель Восточно-
Сибирского института

МВД РФ Д. СЕДОВ.

НАШИ АКЦИИ

ПесняПесня длядля семейсемей
погибших сотрудниковпогибших сотрудников

милициимилиции..

И двадцать лет тому назад
Мы это с Сашей твердо знали:
Что нас поддержит Ленинград,
Идею Ночи подсказали…

И над Невою двадцать лет
Гитары звон и свет свечей…
Никогда мы с тобой не забудем 
«Милосердие  белых ночей».

Нет! Наша память не  остыла
И  не надо здесь длинных речей…
Павшим  песни  с  тобой посвятили
В «Милосердие белых ночей».

Пусть и дальше  не  раз  над  Невою
Песни слышатся наши звучней…
И не раз позовет нас с тобою
«Милосердие белых ночей»!

И. Михалевич, А. Никитенко. 
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Ежегодно, в годовщину гибели 17 бойцов Сергиево-
Посадского ОМОН (Чечня, 2 марта 2000 года),  в г.
Пересвет по инициативе члена ВПА МПА председателя
Сергиево-Посадского районного Совета депутатов
К.Негурицы проводится юношеский турнир по хоккею на
Кубок памяти павших бойцов, а также другие спортивные,
культурные мероприятия, Уроки мужества, в организации
которых принимают непосредственное участие члены
Московского областного региона полицейской ассоциа-
ции.

На этот раз в нем приняли участие четыре юношеских
команды: «Метеор» (г. Пересвет), «Старт» (г. Краснозаводск),
«Центр-Луч» (г. Сергиев Посад), «Химик» (г. Хотьково). Команда
хозяев – «Метеор»,  одержав две победы и сыграв вничью с сер-
гиевопосадцами, заняла первое место и получила Кубок памяти
павших бойцов и приз - телевизор от руководства ОМОН.
Второе место заняла команда «Старт», которой вручен музы-
кальный центр от Московского областного региона ВПА МПА.
Участники турнира, кроме участия в играх, соревновались в
различных конкурсах: на меткость бросков шайбы, скорость
бега на коньках, вратарское мастерство. Победители этих
соревнований, а также по два лучших игрока каждой  команды
получили клюшки от члена полицейской ассоциации В.Спичева.

В торжественном открытии турнира и награждении приняли
участие члены ВПА МПА: глава Сергиево-Посадского района
В.Коротков, председатель Совета депутатов сельского поселе-
ния Березняковское, вице-президент Московской областной
организации ВПА МПА А.Яцук, В.Спичев и Е.Сидоренков, а
также командир Сергиево-Посадского ОМОН полковник
А.Волков и глава г. Пересвет Ю.Антонов. Кроме участия в тор-
жественных мероприятиях почетные гости турнира посетили
базу ОМОН, где возложили цветы к памятнику погибшим бой-
цам.

В шестой раз проводилось еще одно памятное спортивное
мероприятие в селе Бужаниново. В 2006 году по инициативе
Московского областного региона ВПА МПА местной админист-
рацией принято решение: кроме основных призов победителям
в лыжной гонке учредить специальный кубок памяти погибших
бойцов Сергиево-Посадского ОМОН.

На торжественной части построения и поднятия российско-
го флага присутствовали члены
полицейской ассоциации: глава
Сергиево-Посадского района
В.Коротков, глава сельского поселе-
ния Березняковское В.Жульев, пред-
седатель Совета депутатов сельско-
го поселения Березняковское
А.Яцук.

Команде г. Сергиев Посад как

победетелю соревнований был вручен Кубок и музыкальный
центр. Вторыми стали лыжники г. Пересвет, третьими – бужани-
новские спортсмены. Команды–призеры были награждены
соответствующими кубками и комплектами лыж, которые вру-
чил член ВПА МПА, руководитель исполкома Сергиево-
Посадского отделения ВПП «Единая Россия» Е.Сидоренков. В
личном зачете соревнования проводились в 16 категориях.
Бужаниновский лыжник В. Липатов, победивший на 5 км дис-
танции, также награжден подарком от Сергиево-Посадского
отделения ВПА МПА – наручными часами. 

В 2004 году по инициативе Сергиево - Посадского отделе-
ния нашей ассоциации в музее боевой и трудовой славы
Бужаниновской средней школы открыта экспозиция, посвящен-
ная памяти 17 погибших бойцов Сергиев-Посадского ОМОН. С
этого момента в школе проводятся встречи учащихся с род-
ственниками погибших милиционеров, ветеранами и действую-
щими сотрудниками МВД. С 2010 года Урок мужества стал меж-
поселенческим мероприятием.

В этом году Урок мужества был организован администра-
цией и Советом депутатов сельского поселения
Березняковское совместно с местным отделением полицей-
ской ассоциации. На мероприятии почтили память погибших
глава Сергиево-Посадского района, член ВПА МПА В.Коротков,
вице-президенты Московского областного региона  ВПА МПА
глава сельского поселения Березняковское В.Жульев  и  пред-
седатель Совета депутатов сельского поселения
Березняковское А.Яцук, президент Московской областной
организации ВПА МПА В.Севринов, ветеран Великой
Отечественной войны, почетный гражданин Сергиево-
Посадского района П.Червоненко, настоятель Никольского
храма села Дерюзино отец Виктор Клиндухов, заместитель
командира Сергиево-Посадского ОМОН подполковник
С.Новиков. 

Перед началом мероприятия в фойе прошло открытие двух
выставок: выставки фоторабот журналиста районной газеты
«Вперед» А.Севастьянова, посвященной ветеранам Великой
Отечественной войны, и выставки участников конкурса детско-
го рисунка, в котором дети раскрыли темы мужества и патрио-
тизма, работу органов внутренних дел и профилактику наркома-
нии. В конкурсе приняли участие дети от 6 до 16 лет из различ-

ных учреждений образования и куль-
туры района. Все 78 участников кон-
курса рисунков получили памятные
дипломы и поощрительные призы от
руководителей сельского поселения
Березняковсоке и от Московского
областного региона ВПА МПА. За
большую работу по сохранению
памяти о погибших бойцах, патрио-
тическому воспитанию молодежи
президент региона В.Севринов вру-
чил премию музею бужаниновской
школы и вдове командира ОМОН
Л.Маркеловой. Завершился Урок

мужества концертной программой, в которой выступили
известные в районе исполнители и коллективы.

В рамках Урока мужества учащиеся трех школ сельского
поселения Березняковское при содействии актива
Московского областного региона посетили базу подмосковного
ОМОНа. Ребята почтили память погибших бойцов у памятного
мемориала и в часовне, сооруженных на территории базы.
Заместитель командира отряда полковник А.Карявин ознако-
мил гостей с бытом бойцов отряда, вооружением и боевой тех-
никой. Особое впечатление на учеников произвели показатель-
ные мероприятия по захвату преступников.

Пресс-служба Московского областного РО ВПА МПА.

ПАМЯТИ ПОГИБШИХ БОЙЦОВ ОМОН

Награды спортсменам вручает вице-
президент МОРО ВПА МПА Александр ЯЦУК.

НАШИ АКЦИИ

Награды конкурсантам вручает вице-
президент МОРО ВПА МПА Владимир ЖУЛЬЕВ.
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

19 апреля 2011 года президент ВПА МПА Алексей Ганькин в
качестве почетного гостя принял участие в заключительном Гала-
концерте «Московского фестиваля детской патриотической
песни», который состоялся в Культурном центре ГУВД по г. Москве. 

Ежегодный фестиваль, организованный Общероссийским фондом
«ОФИЦЕРЫ РОССИИ» и  Главным управлением московской полиции
при поддержке Правительства Москвы, прошел уже третий раз. С сере-
дины января по апрель текущего года во всех административных окру-
гах столицы проводились отборочные туры фестиваля, в которых приня-
ли участие более 500 творческих коллективов и исполнителей.

Все участники Гала-концерта были награждены грамотами и ценны-
ми призами, которые вручал начальник ГУ МВД РФ по г. Москве генерал

– лейтенант полиции Владимир Колокольцев.
Специальным дипломом Всероссийской полицейской ассоциации

МПА Алексей Ганькин отметил выступление ученика ГОУ Центр образо-
вания          № 1457 (музыкальный руководитель Н.В.Богомолова) Андрея
Цуры, занявшего 2-е место. На память об участии в фестивале он пода-
рил талантливому мальчику цифровой фотоаппарат.

- Выражаю благодарность организаторам Московского фестиваля
детской патриотической песни за замечательный праздник, который
они подарили всем присутствующим в зале. За их вклад в развитие
духовно-нравственных ценностей среди молодого поколения, воспита-
ние патриотизма и раскрытие талантов молодежи, - отметил во время
награждения президент ВПА МПА Алексей Ганькин.  

В восторге от концертной программы остались и ветераны силовых
структур и Великой Отечественной войны, которые находились в зри-
тельном зале. Бурными аплодисментами они одаривали всех юных
артистов. 

Одновременно с проведением фестиваля патриотической песни
традиционно проводился и конкурс рисунка. В этом году тема конкурса:
«70 лет битвы под Москвой». Строгое жюри во главе с народным худож-
ником России Никасом Сафроновым определило финалистов среди
многочисленных конкурсантов. Ими стали: девятилетний Даниил
Ларшин, первоклассницы Екатерина Зуева и Александра Филипова.

В фойе Культурного Центра было оживленно. Участники и гости
фестиваля могли ознакомиться с детскими рисунками, развешанными
на стендах, и экспозицией, представленной рядом подразделений сто-
личной полиции: Экспертно-криминалистического центра, Инженерно-
саперного отдела, ОМОН и УГИБДД.

Алевтина БЕЛОУСОВА, 
пресс-секретарь  ВПА МПА.

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА

Вице-президент ВПА МПА Александр Шелудько и член
актива Московского региона ВПА МПА Юлий Войнов посетили
среднюю школу №1176, расположенную в Южном Бутове. В
тот день в спортивном зале учебного заведения проходил оче-
редной этап городского смотра-конкурса военно-патриотиче-
ских клубов.

В октябре 2009 года на базе этой школы был создан профильный
милицейский класс, учащиеся которого составляют костяк военно-
патриотического клуба «Алые паруса», признанного лучшим среди
аналогичных коллективов Юго-Западного административного окру-
га   Москвы. Воспитанники милицейского класса наряду с обще-
образовательными предметами изучают криминологию, основы
права, другие дисциплины, необходимые для работы в подразделе-
ниях правоохранительных органов. С детского возраста ребят при-
учают соблюдать слова данной ими клятвы: «С честью и достоин-
ством нести звание учащегося милицейского класса. Прилежно
учиться, закалять волю и свое тело. Не допускать самому и удержи-
вать товарищей от недостойных поступков, уважительно относиться

к равным, младшим и старшим. Вести себя с достоинством, честью
и благородством».

Стремясь победить в городских соревнованиях, воспитанники
кроме теоретических знаний по тактической подготовке бесстрашно
демонстрировали свое мастерство и хорошую физподготовку.
Программа соревнований была достаточно насыщенной: строевая
подготовка, бег по пересеченной местности, перемещение по гори-
зонтально натянутому канату, подтягивание, метание ножей, сборка-
разборка автомата Калашникова АК-74 и стрельба из пневматиче-
ской винтовки. Для ребят многоборье стало подлинным испытани-
ем, преодолев которое они доказали, что не зря носят высокое зва-
ние учеников милицейского класса.

Жюри по достоинству оценило наиболее зрелищный этап сорев-
нований – освобождение заложников из многоэтажного дома, кото-
рый имитировала 5-метровая стальная конструкция. Юноши и
девушки продемонстрировали отличную подготовку и слаженность
действий всей команды.

- Руководство и педагогический коллектив школы проводит боль-
шую работу по военно-патриотическому воспитанию подрастающего
поколения. Это очень важно, так как способствует формированию
позитивного отношения общества к правоохранительным органам и
мотивации здорового образа жизни.  Хочется верить, что и после
окончания школы эти ребята не разочаруются в выбранной специ-
альности, продолжат учебу в ведомственных учебных заведениях,
придут на службу в органы внутренних дел столицы, - отметил по
окончании соревнований вице-президент  Александр Шелудько. В
конце учебного года были подведены итоги финального городского
смотра-конкурса военно-патриотических клубов. Команда из военно-
патриотического клуба «Алые паруса»  заняла призовое 3-е место. 

Алевтина БЕЛОУСОВА, 
пресс-секретарь ВПА МПА.

А.ГАНЬКИН вручает победителям 
фестиваля награды от ВПА МПА.

В МИЛИЦЕЙСКОМ КЛАССЕ
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В советское время этот монастырь был разграблен и разру-
шен. Восстановление обители началось в 1990-х годах под руко-
водством священника Алексея Василенко, ныне иеромонах
Петр. Самостоятельным мужским монастырем пустынь стала в
1992 году. Сейчас в ней около 180 насельников. Существует оби-
тель за счёт собственного хозяйства, доходов от возделывания
принадлежащей монастырю земли и на частные пожертвования.

И вот мы в пустыни. Заходим в Свято-Алексиевский храм. Сегодня
праздник – Вербное воскресенье, поэтому в храме полно народу,
много детей. Протягиваем деньги и просим дать нам по свечке - поста-
вить Богу за здравие. Люди смотрят с некоторым удивлением. Один из
прихожан протягивает нам с десяток свечей со словами «Храни нас
всех Бог!» и от денег категорически отказывается. Мы начинаем пони-
мать: тут действуют другие законы, другие порядки. А мы со своим
уставом...

Выходим из храма.  Нас приглашают посмотреть зал в общеобра-
зовательной школе пустыни. Вообще о школе можно рассказывать
часами, так как это отдельная тема. Все школьники вроде бы такие же
дети, как и все остальные в других городах нашей огромной России. Но
это только на первый взгляд. Программа в школе Свято-Алексиевской
пустыни особая – с православным уклоном.

Православная классическая гимназия действует с1996 года. В
пустыни есть приют для 170 детей (в основном сирот). В связи с суще-
ствованием приюта и гимназии в целях безопасности детей доступ
посетителей на  территорию, принадлежащую монастырю, ограничен.
С 2001 года при монастыре действует кадетский корпус для воспита-
ния будущих военнослужащих. С пятого класса дети изучают тактиче-
скую и огневую подготовку.Ребята обучаются строевой, огневой,
физической, тактической, инженерной подготовке, изучают военную
топографию и химзащиту. Подготовку кадет ведут офицеры
Ярославского зенитно-ракетного института ПВО, учебного центра
выживания и спасения летного состава ВВС в городе Джубга (Крым).
Кстати, в Крыму под руководством насельников монастыря дети уча-
ствуют в летних археологических раскопках и помогают составлять
музейные коллекции.

Мы поразились, что в глухой сельской глубинке в 120 километрах
от столицы можно получить качественное среднее образование. Мало
того, здесь открыт филиал сельскохозяйственного техникума, а в пер-
спективе планируется создать факультет ВУЗа (многие преподавате-
ли, в том числе профессора, уже приезжают сюда из Москвы и
Ярославля и проводят здесь занятия)! В пустыни делается все так,
чтобы ребенок получил хорошее образование, не покидая ее преде-
лов. Нам показали замечательный дом, где под одной крышей вмести-
лись библиотека, музей с различными коллекциями - таксидермиче-
ской, энтомологической, палеонтологической, минералогической,
археологической, нумизматической, а также обширные коллекции
морских раковин, старинных фотографий, музей путешественника
Фёдора Конюхова и даже музей космонавтики! 

Тем временем, пока в спортзал заносили аппаратуру, очень любо-
знательные школьники сами подошли к нам и стали задавать различ-
ные вопросы. Не остался в долгу и наш неформальный руководитель
культурного мероприятия вице-президент ВПА МПА Игорь Михалевич.
Он приятно удивил ребят, попросив их собраться в кружок и спеть
любимые песни. Подыгрывая то на гитаре, то на гармонике, Игорь
Владимирович неожиданно для всех присутствующих достал свою

тетрадь и предложил детям спеть припев его новой, только что «испе-
ченной» песни о Свято-Алексиевской пустыни. Это нужно было видеть
и слышать: дети хором повторяли слова о доме, где они живут и учат-
ся. Все были  довольны. Взял гитару и «старый» казак в четвертом
поколении из семиреченских земель, полковник-пограничник
Валерий Монастырев. В стенах спортзала звучали как лихие, так и раз-
дольные казачьи песни. Но вот все готово и заполненный зал затих. А
далее зазвучали стихи и песни…

Как мы поняли, хорошую песню в обители любят и ценят, как цер-
ковную, так и добрую привольную, лихую, как взмах казацкой шашки.
Кстати,  искусство владения шашкой нам было продемонстрировано
прямо во время концерта и воспитанниками, и девчатами-казачками.
Зритель был необыкновенный. Удивила детская искренняя непосред-
ственность. Эти пытливые глаза словно говорили: православная Русь -
это мы, а Вам спасибо, что защищаете её, а значит, и наше будущее...

Но соловья не только баснями кормят: нами был припасен сюр-
приз. Член ВПА МПА, президент РОФ СВС ГИБДД «ПРАВОПОРЯДОК»
Виктор Сидорчук передал четыре больших  коробки различных конфет
и печенья.   Радости не было предела! После нашего концерта, детей
ждало выступление камерного хора из Москвы. Но как же им хотелось
побыть побольше с нами - это было видно по их глазам! Но регламент... 

А мы отправились... на конюшню! Каждая лошадь почувствовав,
что пришли гости, высовывала  губы и жадно хватала любое угощение.
Замечательные кони у наших казаков в пустыни! Дай Бог им всем как
можно дольше служить и радовать своих лихих боевых хозяев!

После трапезы нас всех пригласили в манеж. Вот тут и начался
показ казацкой удали. Что только мы не наблюдали: умение владеть
плеткой, метать ножи и … танцевать. Есаул Владимир Пикалёв неожи-
данно попросил гитару, зазвучала песня «Не для меня…» И все запели
вместе с ним. Когда время подошло к отъезду, мы подошли к есаулу
Корда и спросили: «Прокопий, надо возвращаться, а то уже темнеет...».
На что бравый казак ответил: «Друзья! Поедем через две песни…»  Не
через 5-10 минут, а через две песни! Здесь время измеряется песнями
и молитвами...

Да, есть еще духовно-нравственные заповедники в России, где
душа сохраняется в первозданной чистоте. Один из таких – Свято-
Алексиевская пустынь. До новых встреч, святая обитель света и добра! 

Игорь МИХАЛЕВИЧ,
Валерий МОНАСТЫРЕВ.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

17 апреля с.г. в День ветеранов МВД сотрудники редакции
журнала «ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»  встретились с детьми,
казаками и священнослужителями в Свято-Алексиевской пусты-
ни. Компанию им составили кавалеристы из 1-го оперативного
полка ГУВД по г.Москве, казаки станицы Александрийская и
участники Культурно-патриотического центра «ДОЛГ и ПАМЯТЬ»,
ветераны ВДВ и спецназа Александр Карпухин и Сергей
Кузнецов из Творческого объединения авторов-исполнителей
«Музыкальный десант». Такая акция нами проводилась впервые,
в этой пустыни никто из нас не был - все это накладывало допол-
нительный груз ответственности. Но все у нас получилось...

В ПУСТЫНЬ ПО ЗОВУ СЕРДЦА
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С 15 по 19 июня в курорт-
ном комплексе «Албена»
(Болгария) проходила оче-
редная XII-я Международная
конференция стран
Центральной и Восточной
Европы. В ней приняли уча-
стие делегации 11 стран, в
том числе и ВПА МПА во
главе с президентом
Алексеем Ганькиным.

Наша делегация состояла
из 6 человек от Самарского, Якутского
(Саха) и Московского регионов. Кроме
России и Болгарии, на конференции
были представлены Австрия, Германия,
Лихтенштейн, Польша, Словения,
Украина, Чехия, Хорватия и Эстония. 

Во время заседаний были обсуждены
актуальные проблемы безопасности и
правопорядка,  и решены важные орга-
низационные вопросы, касающиеся дея-
тельности национальных секций IPA. В
первый день перед делегатами конфе-
ренции выступил начальник кабинета
министра внутренних дел Болгарии
Бойко Славчев с докладом «Миграция и
миграционные процессы». Оказалось,
что в этой стране, как и в России,
Германии и других странах Европы, про-
блемы незаконной миграции в настоя-
щее время как никогда остры и злобо-
дневны. Тем интереснее и познаватель-
нее было узнать участникам конферен-
ции, как решаются эти вопросы болгар-
скими полицейскими. 

Второй день работы конференции
был посвящен  еще одной серьезной
проблеме – делегаты обсудили тему
доклада «Противодействие терроризму в
Болгарии и роль общественных органи-
заций в системе безопасности», с кото-

рым выступил Людмил Селановски, член
Управительного совета национального
антикриминального и антитеррористиче-
ского форума.  С большим интересом
было встречено это выступление, насы-
щенное предложениями и конкретными
примерами сотрудничества. Они никого
не оставили равнодушным, можно ска-
зать, способствовало развертыванию
широкой дискуссии участников конфе-

ренции. Также в ходе работы рассмотре-
ны организационные вопросы, в частно-
сти, XIII-я и XIV-я Международная конфе-
ренция стран Центральной и Восточной
Европы пройдет в России в мае 2012
года и в Словении в 2013 году соответ-
ственно. Кроме того,  избран на три бли-
жайших года административный секре-
тариат конференции в составе трех чело-
век, среди них -  Алексей Ганькин.  

Делегаты много общались между
собой и посетили разные достопримеча-
тельности Болгарии.

Пресс-служба ВПА МПА.

НА XII КОНФЕРЕНЦИИ СТРАН 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ И ВОСТОЧНОЙ ЕВРОПЫ

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

В самом общем смысле с точки
зрения исполнительной власти соз-
даны предпосылки для эффективного
противодействия терроризму и тер-
рористической деятельности. Эти
усилия могли бы значительно обога-
титься, если их совместить с деятель-
ностью общественных организаций,
которые своими возможностями
помогали бы усилиям специальных
органов.

Отмечу следующие области
содействия общественных организа-
ций:

- общественные организации,
которые на базе своих теоретических
разработок могут предоставить мето-
дическую помощь;

- общественные организации,
которые на базе своих информацион-
ных возможностей смогли бы предо-
ставить сигнальную информацию о
возможных угрозах и действиях тер-
рористического плана;

общественные организации, кото-
рые на добровольных началах могли
бы включиться в уменьшение пагуб-
ного эффекта и вреда от возникших и
реализованных террористических
актов.

IPA -  секция Болгарии имеет
значительное количество членов,
которые в связи со своей бывшей или
настоящей принадлежностью к
системе безопасности располагают
такими возможностями, что могут
быть активными помощниками госу-
дарства в противодействии терро-
ризму. Но, бесспорно, есть необходи-
мость и от новых общественных орга-
низаций, помогающих государству в
обеспечении безопасности.

После Второй мировой войны и с
утверждением власти коммунистиче-
ской партии существование больше-
го количества гражданских организа-
ций было прекращено, а те, которые
успели или были созданы позднее,
находились под прямым государст-
венным контролем и обслуживали
интересы верхушки власти.

С началом перемен (1989 г.) в
Болгарии появились тысячи обще-

ственных организаций. Многие про-
блемы этих организаций связаны с
трудностями по привлечению финан-
совых средств для их деятельности,
нехватка законодательных средств и
благоприятной налоговой среды для
их будущего развития. Всё еще не
преодолены остатки скептицизма и
подозрения граждан к большим фон-
дам и ассоциациям. Опыт стран с
утвержденной демократией показы-
вает: неправительственные органи-
зации исполняют ключевую роль в
осуществлении принципов демокра-
тического участия и помощи госу-
дарству. Характерной чертой этих
организаций является их независи-
мость от государственных и других
организаций.

По нашему мнению, для достиже-
ния своих целей неправительствен-
ные организации могли бы активно
разрабатывать следующие вопросы: 

- организация инициатив интегри-
рования европейской практики и
местных традиций;

- активизация гражданских ини-
циатив по участию в региональном
развитии и местном самоуправле-
нии;

- создание новых форм сотрудни-
чества с неправительственными
организациями, профессиональными
сообществами, местными властями и

частным сектором;
- опросы населения и консульта-

ции, образовательная, техническая и
методическая помощь.

В Болгарии есть необходимость в
новых (или возобновленных старых)
общественных формированиях для
помощи в борьбе с противообще-
ственными явлениями, кризисными
ситуациями, природными и другими
бедствиями.

Думаю, что организация как IPA
может оказать существенную помощь
в реализации идей, которые уже
заложены в Национальную стратегию
безопасности и ряд других докумен-
тов.

Считаю, что нужно искать новые
возможности реализации деятельно-
сти новой добровольной организа-
ции, работающей на общественных
началах с поддержкой государствен-
ной и местной власти. Такая органи-
зация не только поможет силам
порядка эффективнее взаимодей-
ствовать с населением, но и умень-
шит опасность возникновения факто-
ров противообщественных проявле-
ний. 

(Печатается с сокращениями)

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ ТЕРРОРИЗМУ В БОЛГАРИИ
И РОЛЬ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 

В СИСТЕМЕ БЕЗОПАСНОСТИ

ИЗ ДОКЛАДА ЧЛЕНА УПРАВИТЕЛЬНОГО СОВЕТА НАЦИОНАЛЬНОГО АНТИ-

КРИМИНАЛЬНОГО И АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКОГО ФОРУМА БОЛГАРИИ

ЛЮДМИЛА СЕЛАНОВСКИ 

НА XII КОНФЕРЕНЦИИ IPA СТРАН ЦЕНТРАЛЬНОЙ И ВОСТОЧНОЙ ЕВРОПЫ
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5 июня с.г. делегация Кировского

региона ВПА МПА в составе из 22 человек отправилась на неделю голь-

фа, организованную Австрийской секцией IPA. Уже третий год подряд

члены IPA из Кирова не упускают уникальную возможность пройти

пятидневный курс обучения игры в гольф с получением сертификатов,

а также принять участие в развлекательных и экскурсионных програм-

мах.

Каринтия - настоящий рай для людей любого возраста. Это федераль-

ная земля на юге Австрии. Столица и крупнейший город — Клагенфурт.

Каринтия — по-преимуществу, страна горная. Так как её границы представ-

ляют собой высокие горные цепи, то внутренняя часть страны образует пре-

красную горную котловину. Благодаря этому, здесь сформировался особый

климат, близкий к средиземноморскому, с той разницей, что нет изнуряю-

щей жары, а горный воздух смешивается с прогретым воздухом в долинах.

Здесь самое большое в Австрии количество солнечных дней в году.  За кра-

соту природы Каринтию часто

называют «Австрийской

Ривьерой». Это бесчисленное

множество гор и долин, больше

тысячи живописных озер, по

берегам которых рассыпаны

маленькие курортные городки с

отелями, пляжами и полной

туристической инфраструкту-

рой. «В комплекте» — старин-

ные замки, дворцы и церкви.

Небольшой городок

Хермагор (Hermagor, Hermagor-

Pressegger See), куда предстояло добраться группе из аэропорта Любляны

(Словения) лежит на самом юге Каринтии. Несмотря на свое равнинное

положение, он является центром молодой лыжной области. 

Уютный отель Radnighof 3*, из окон которого открывается прекрасный

вид на Альпы, радушно встретил своих гостей из России.   Карл

Штайнвендер, хозяин отеляотеля, организовал для своих гостей шикарный

итальянский вечер с итальянской кухней, винами, музыкой. 

Отдых в Каринтии оказался очень активным, разнообразным и нескуч-

ным. Программа пребывания кировской группы оказалась очень насыщен-

ной. Утром пока одни проходили курс обучения игры в гольф, остальная

часть группы посещала парк развлечений Presseger See со входом в зону

купания. Днем кортежем из нескольких автомобилей вся группа выезжала на

экскурсии по местным достопримечательностям.

Экскурсионная программа началась с двухчасовой прогулки на парохо-

де по озеру Вайсен-Зее. Вода в нем такая чистая, что в ней водятся раки.

Здесь очень красиво: к самой воде подступает густой лес, в котором уютно

расположились курортные деревушки. Чтобы сохранить озеро чистым, на

нем запрещены моторные лодки. Исключение — пароходы, на которых орга-

низуются прогулки или катание на водных лыжах.

Далее экскурсии проходили по городам Каринтии, Италии и Словении.

Во второй день пребывания кировчане посетили небольшой город Блед в

северо-западной части Словении, близ границ с Италией и Австрией, и

Бледский замок. Блед расположен на берегах живописного Бледского

озера, в Юлийских Альпах. Посреди озера остров, на котором находится

часовня Успения. Бледский замок — замок, построенный на вершине 130-

метровой отвесной скалы над озером. Впервые упомянут в 1004 году, с тех

пор многократно перестроен и расширен. В данный момент является крае-

ведческим музеем. Также группа посетила бывшую летнюю резиденцию

принцев Виндиш-Грец, в дальнейшем президента Югославии Йосипа Броз

Тито, а ныне фешенебельный отель «Вилла».  На обратном пути кировчане

посетили итальянский город Тарвизио (Tarvisio), который находится на самой

границе с Австрией. Хозяйка одного из местных кафе, бывшая гражданка

Украины, радушно приняла всю группу за исполнение русской народной

песни.

Экскурсионный маршрут по Каринтии проходил через такие города как

Хермагор, Филлахе и Клагенфурт. В Филлахе группа отправилась на тради-

ционный шоппинг в один из самых крупных торговых центров Каринтии  -

Атрио (Atrio). В столице кировчане прогулялись по площаде Нойер Платц,

мимо городской ратуши, фонтана Дракон, по ул. Крамергассе до площадей

Алтер Платц и  Пфаррплатц, муниципального театра, здания парламента

земли Каринтия Ландхаус. Далее маршрут лежал в Хермагор-Прессеггер-

Зее – это круглогодичный курорт, предоставляющий туристам большой

выбор активных видов отдыха: катание на лыжах и санках в зимний период,

пешие, велосипедные и конные прогулки в теплое время года, купание и

рыбалка в самом теплом озере Каринтии – Прессеггер-Зее (+28°С). Из мест-

ных достопримечательностей внимание привлекают замок Модерндорф,

руины окрестных средневековых поселений и ряд приходских церквей.

Также нас ждал шикарный прием в семейном поместье семьи

Стайнвендер и отеле-замке Ханса Штайнвендера, старшего брата Карла.

Для нашей группы провели мини экскурсию по угодьям, познакомили с веко-

выми традициями ведения сельского хозяйства с традиционной дегустаци-

ей первоклассного шнапса, копченостей и сыра местного производства. 

Также в восторге осталась группа и от езды по серпантинной дороге

протяженностью 35 км, чарующей красоты нетронутой природы с лазурными

озерами и водопадами, мягкой зеленью лесов на фоне снежных вершин. Не

надо забывать и про посещение горнолыжного курорта Нассфельд. Лыжная

область Нассфельд - Хермагор (Sonnalpe-Nassfeld, Nassfeld-Hermagor) рас-

положена близ перевала Нассфельд и считается одним из самых больших

лыжных регионов Каринтии. Всего здесь проложено более 110 км горнолыж-

ных трасс, обслуживаемых 30 современными подъемниками общей про-

пускной способностью до 39000 человек в час. Сам курортный комплекс

лежит на высоте около 1300 метров над уровнем моря, а катание ведется с

высот около 2050 метров, при этом самая длинная "связка" трасс доходит до

8 км. Большинство спусков оснащено снежными пушками, поскольку с есте-

ственным "белым покровом" здесь бывают определенные проблемы. 

Также были проведены официальные встречи. Вице-президент ВПА

МПА Николай Кощеев встретился с вице-президентом Австрийской секции

МПА Эвальдом Гроличем и президентом Словенской секции Александром

Бречиком, которые охотно приняли приглашение посетить Киров уже в авгу-

сте этого года.

Само название области оказалось весьма символично – в переводе с

древнекельсткого оно обозначает «Страна друзей». Каринтия, да и Австрия в

целом, на сто процентов оправдывают свое название. Кировскую группу

везде принимали с таким радушием, доброжелательностью и уважением,

что покидать эту потрясающую страну совсем не хотелось. Спасибо за это

Австрийской секции IPA!

Пресс-служба Кировского РО ВПА МПА.

НЕДЕЛЯ ГОЛЬФА 
В СТРАНЕ ДРУЗЕЙ
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

Делегация Нижегородского региона ВПА МПА во
главе с президентом региона генерал-майором мили-
ции в отставке В.Доброгорским побывала с 3 по 13
июня с.г. в Корнуолле (Англия) на Неделе дружбы,
устроенной местным региональным отделением IPA.

В Лондонском аэропорту нас встретили члены IPA
отделения Корнуолла и доставили в местечко Хаял на
юге Англии. Вечером состоялась встреча с президентом
регионального отделения IPA  в Корнуолле Тессой Адамс
и ее коллегами. Теса Адамс рассказала, что их регион
впервые проводит такую встречу на международном
уровне. Цель этого мероприятия, по словам Тессы
Адамс,  - расширение международных связей и укрепле-
ние дружбы между полицейскими разных стран.

Кроме россиян, на Неделю дружбы  прибыли делега-
ции из Франции, Бельгии и Польши. Делегацию из
России. В местечке Триро мы встретились с членами IPA
Корнуолла, где смогли ближе познакомиться.

В окружном подразделении член IPA старший констебль Солин
Стамезон совместно со своими коллегами организовал нам
осмотр здания полиции, дежурной части, встречу с оперативными
сотрудниками, криминалистами, а также с работниками специ-
альных служб. Так как полицейские в Англии несут службу без ору-
жия, то на ЧП выезжают бойцы специального отряда, которые
вооружены огнестрельным и пневматическим оружием , а также
различными спецсредствами. Нам продемонстрировали все , что
имеется в наличии. Теперь-то мы не без юмора узнали, что оружие
здесь чистят не “кирпичем” , а опыт в IPA нужет всем в мире.Кроме
этого, нам была показана специальная видеотехника слежения за
правильностью дорожного движения, а также кинологическая
служба. Встреча была интересной, мы могли не только увидеть, но
и потрогать своими руками.

Нам показали много достопримечательностей Корнуолла, как
красивых мест побережья, находящихся на Атлантическом побе-
режье и берегу пролива Ла-Манш. Также посетили старую оста-

новленную английскую шахту, где в старые времена добывали
олово. Затем мы переехали в Лондон. Один из наших новых дру-
зей IPA, старший констебль Марк Буллен, помог перевезти наши
вещи и подарки от английских полицейских на своей машине до
Лондона.

В Лондоне мы два дня посвятили осмотру достопримечатель-
ностей столицы Великобритании - знаменитого Биг-Бена, Таура,
Букенгемского дворца, а также знаменитой улицы Бейкер-стрит,
на которой находится знаменитый музей Шерлока Холмса и его
памятник. Мы побывали около нового здания Скотланд – Ярда,
понаблюдав за неспешной работой местной полиции.

13 июня наш друг Марк, освободившись от службы, провел для
нас новую экскурсию по лондонским улицам, рассказал много о
работе и быте сотрудников полиции Великобритании. От обилия
экскурсий и впечатлений все члены нашей делегации немного
устали, но были счастливы безмерно: не только потому, что увиде-
ли и узнали много нового, но и от того, что приобрели друзей

среди своих полицейских коллег в Англии.

Борис НИКОЛАЕВ,
член Нижегородского РО ВПА МПА.

Фото автора.

ЧЕМ ЧИСТЯТ ОРУЖИЕ В СКОТЛАНД-ЯРДЕ

Берег мой, берег англицкий...
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С 4 по 9 мая с.г. состоялся ответ-
ный визит представителей Санкт-
Петербургского РО ВПА МПА в соста-
ве президента Г.Ермоловича, секре-
таря Д.Усанова, вице-президентов
А.Олешко и О.Ярухина, помощника
президента В.Алёхина и члена ВПА
МПА О.Петряевой.

Поездка была согласована с руково-
дителем 9 региона Британской секции
(Хартфордшира) Марком Булленом,

который находился в Санкт-Петербурге
летом 2010 года. Практически для всех
членов ВПА МПА, за исключением
Геннадия Ермоловича, это была первая
поездка на «туманный альбион», но тума-
нов, кстати, там они не увидели. Все дни
стояла прекрасная солнечная погода, но
ещё более прекрасные и радостные
встречи состоялись с коллегами из
Великобритании. 

Гости из России посетили полицей-
ское управление в г. Хартфорде, где им
рассказали о специфике работы британ-
ской полиции. Суперинтендант  Simon
Hawkins  посетовал на  трудности, свя-
занные с обеспечением безопасности на
предстоящих летних Олимпийских играх
2012 г., которые пройдут в Лондоне.
Россиянам показали рабочие кабинеты,
предоставили возможность посетить
изолятор временного содержания при
полицейском управлении, познакомить-
ся с процедурами оформления задержа-
ния подозреваемого и т.д. Члены ВПА
примерили полицейскую форму и сдела-
ли прекрасные снимки, которые будут им
напоминать о гостеприимной Англии.

В один из дней состоялся приём у
главы города Хартфорда. Мэр г-н David
Poole лично приветствовал членов ВПА
из Санкт-Петербурга в городском замке.
После интересной экскурсии состоялась
встреча с депутатом городского совета
г-жой Pam Grethe, которой предстояла
скорая встреча с  Елизаветой II по слу-
чаю вручения Pam ордена Британской

империи из рук королевы.
Незабываемой останется встреча с

представителями полиции в Лондоне,
которые обеспечивают безопасность
премьер-министра страны. Резиденция
главы правительства Англии, по широко
известно адресу: Даунинг стрит 10.
Конечно, это  не место для экскурсий, но
нашей делегации было сделано исключе-
ние. Состоялась интересная беседа с
коллегами, которые несут вооружённую
охрану не только данного здания, но и
дипломатических представительств в
столице. Кстати, кроме спецподразделе-
ний по борьбе с террористами, это един-
ственная структура в английской поли-
ции, которая вооружена пистолетами и
их легко узнать по букве D на погонах.

Марк Буллен показал делегации
небольшой кабинет в полицейском
управлении, который он сам оборудовал
по образцу музея, увиденного им в
Санкт-Петербурге. Правда, как он ска-
зал, масштабы не те, но делегации было
приятно, что родоначальники ассоциа-
ции копируют российский опыт.

Из насыщенной культурной програм-
мы следует отметить не только посеще-
ние дворца  Hatfield с великолепным пар-
ковым ансамблем, но и Кембриджа –
города колледжей, студентов и туристов.
Вызывало удивление не только искусство
зодчих прошлого, создавших красивей-
шие здания, но и то, как виртуозно
огромные двухэтажные автобусы ухит-
ряются лавировать на крайне узких улоч-
ках средневекового города.

Завершился визит достаточно тради-
ционно с российской стороны и необыч-
но с британской стороны. Члены ВПА
МПА не обделили своим вниманием
абсолютно всех членов 9 региона - тех,
кто принимал и сопровождал делегацию
в Англии. Оставшиеся сувениры, под бур-
ные аплодисменты собравшихся, были
вручены Марку Буллену. А наши коллеги
подготовили нам настоящий сюрприз и
на прощальную встречу в паб «Виктория»
прибыли официальные лица. Кроме
известного уже нам городского главы,
прибыл и мэр самого графства г-жа
Brenda Haddock. С её слов,  это была
честь приветствовать нас, а для нас гор-
дость от внимания, которое было про-
явлено к нашей делегации. 

В заключении, хотелось бы отметить,
что первый визит английских полицей-
ских на служебных автомобилях в нашу
страну с посещением Санкт-Петербурга
и Москвы  состоялся в далёком 1994 г.
Именно с того времени  были установле-
ны, сохранены и бережно поддерживают-
ся дружеские контакты российских и бри-
танских полицейских. Кстати, с одним из
англичан, которые принимали участие в
той первой поездке, произошла встреча,
оставившая у членов нашей делегации
приятные воспоминания. Может быть,
для этих мгновений и существует наш
девиз “SERVO PER AMIKECO!”.

С. ВАХНИН, 
пресс-секретарь СПб региона ВПА.

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

9-Й НАШ АНГЛИЙСКИЙ РЕГИОН



Двери офиса Всероссийской
полицейской ассоциации МПА
всегда радушно открыты для
гостей. Мы рады видеть у себя
членов IPA c любого континента и
нас нисколько не пугает, что их
количество уже насчитывает
более 350 000 человек в 62 стра-
нах мира. При этом неважно при-
езжает запланированная делега-
ция или гость с частным визитом.
И когда не так давно на нашу элек-
тронную почту пришло письмо из
Нидерландов от Эрика ван дер
Вина с просьбой встретиться в
Москве, ответ, конечно же, был
положительный. 

Около трех лет назад Эрик посту-
пил на службу в полицию и, как боль-
шинство его коллег, почти сразу всту-
пил в Международную полицейскую
ассоциацию. Эрик написал, что скоро со своей семьей приедет
в Москву и хочет познакомиться поближе. Естественно мы отве-
тили, что будем рады встрече. 

Эрик ван дер Вин с супругой Нелли и очаровательной 9-лет-
ней дочкой Катюшей прилетели в Москву специально накануне
майских праздников, чтобы посмотреть, как в России отмечают
День Победы в Великой Отечественной войне. Эрик увлекается
историей и ему интересно всё, что связано со Второй мировой
войной. В прошлом году они были в Бельгии и Франции, где
посетили места и музеи, связанные с историческими событиями
той войны. На этот раз решили поближе познакомиться с
Россией.

Президент Всероссийской полицейской ассоциации МПА
Алексей Ганькин принимал гостей в своем кабинете, на стенах и
стеллажах которого  расположились многочисленные памятные
сувениры, награды и подарки, так или иначе связанные с
Международной полицейской ассоциацией. Но внимание гол-
ландца сразу привлек автомат Калашникова. Оказалось, что
Эрик ван дер Вин профессионально занимается стрелковым
спортом.

- Это копия, но затвор работает. Сам Михаил Тимофеевич
Калашников подарил, - с гордостью говорит Алексей Ганькин о
подарке конструктора самого знаменитого оружия на Земле. – А
вон копия снайперской винтовки Драгунова. Её подарил сын
разработчика. 

Эрик принимает винтовку в руки и с удовольствием фотогра-
фируется с ней. 

Эрик ван дер Вин работает в полиции города Утрехта - сто-
лице одноименной провинции. Утрехт - четвертый по величине
город Нидерландов, расположенный в 65 км от столицы страны
Амстердама. Эрик - специалист в области безопасности инфор-
мационных технологий. Ввиду специфики его работы вопросов о
ней было немного. Но мы с интересом поговорили об особенно-
стях деятельности полиции Нидерландов в целом. 

- Наша страна не является криминальной. Есть законы, и
местные жители их соблюдают. Так, например, в Голландии
практически никто не нарушает правила дорожного движения.
Мы не увидим на каждом шагу полицейского, выявляющего
подобного рода правонарушения. Для этого функционирует
система видеонаблюдения. Но высокий уровень сознательности
коренных голландцев и столь же высокие штрафы не позволяют
гражданам нарушать закон. При этом, штрафы имеют прогрес-
сирующий характер, что делает людей ещё более законопо-
слушными,  - рассказывает Эрик ван дер Вин. 

Но Нидерланды – многонациональная страна. Местных авто-

любителей приводят в ужас дально-
бойщики из Восточной Европы, кото-
рые, выпивши,  могут сесть за руль или
даже развернуться на скоростной
трассе!

На наши многочисленные вопросы
о работе полиции супруга Эрика Нелли
с улыбкой напоминает сюжет из филь-
ма «Хочу в тюрьму», где герой много-
кратно и безуспешно пытается разо-
злить полицейского в Нидерландах,
чтобы тот его арестовал. 

– Очень правдивая сцена! Полиция
старается воздействовать в основном
превентивными мерами, - говорит
Нелли. 

- Сейчас полицейский обязан
трижды устно предупредить правона-
рушителя, прежде чем тронуть его хоть
пальцем, - добавляет Эрик. 

Разговор за чашкой чая не ограни-
чился только вопросами на профессиональные темы. Нам инте-
ресно было узнать и о хобби нашего коллеги из Нидерландов. К
слову сказать, их немало. Эрик каждый раз оживлялся, когда
начинал рассказывать о своих увлечениях - член стрелкового
клуба, профессиональный инструктор по дайвингу, профессио-
нальный мотоциклист. К тому же имеет право на вождение любо-
го автотранспорта мощностью до 100 тонн, а после окончания
специальных курсов при национальном обществе Красного
Креста может оказать первую медицинскую помощь.
Практически универсальный полицейский.

Кстати, Эрик стремится изучать русский язык. Но словарный
запас ещё не велик.  Спасибо, до свидания, как дела – это всё,
что пока ему удалось запомнить. Но, мы уверены, что с его жела-
нием к самообразованию, при следующей встрече переводчик
уже не понадобится. 

Встреча с гостями из Нидерландов прошла в радушной
атмосфере. Два часа беседы пролетели незаметно. К сожале-
нию, настал час расставания: Эрик ван дер Вин с семьей реши-
ли воспользоваться нашим предложением и посетить Музей
Великой Отечественной войны на Поклонной горе и
Центральный музей МВД России. До этого они уже ознакоми-
лись с экспонатами  Оружейной палаты и Центрального истори-
ческого музея.

Обменявшись взаимными приглашениями к новым встречам
и памятными сувенирами с эмблемой Международной полицей-
ской ассоциации, мы в очередной раз убедились в символично-
сти девиза организации - «Служба через дружбу». 

Р.S. Всероссийская полицейская ассоциация МПА помо-
гла Эрику ван дер Вину осуществить давнюю мечту – позна-
комиться с ветераном Великой Отечественной войны.
Накануне Дня Победы в колледже милиции № 1 ГУВД по г.
Москве состоялась встреча курсантов с Героем Советского
Союза полковником милиции в отставке Степаненко Павлом
Никитовичем. На это мероприятие пригласили и Эрика ван
дер Вина. Он с большим интересом слушал воспоминания
ветерана о форсировании Днепра и последующих тяжелей-
ших боях за удержание захваченных плацдармов в 1943
году. За участие в одном из крупнейших сражений мировой
истории - битве за Днепр - и проявленной самоотверженно-
сти в выполнении воинского долга Павел Никитович получил
свою звезду Героя. На память об уникальной встрече у Эрика
ван дер Вина останутся незабываемые впечатления и фото-
графии с Героем Советского Союза.

Алевтина БЕЛОУСОВА, 
пресс-секретарь ВПА МПА.
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С ЛЮБОВЬЮ ИЗ СТРАНЫ ТЮЛЬПАНОВ

Семья голландского
полицейского в офисе 

ВПА МПА.
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Не первый раз встречала меня
гостеприимная Америка. В декабре
минувшего года летел я из еле-еле
пришедшего в себя после непогоды
Домодедово в не менее измученный
снежным штормом Нью-Йорк. 

В отличие от Москвы в Нью-Йорке нет
логистики вывоза выпавшего снега,  его
просто разгребают от середины про-
езжей части и забрасывают на обочины, в
том числе на стоящие на них автомобили.
Очень забавное зрелище. Местная поли-
ция с удовольствием ограничивает дви-
жение в городе вплоть до полного пере-
крытия и меня предновогодний город
встречал почти пустыми улицами.
Проехать из аэропорта Кеннеди через
весь Манхэттен в Нью Джерси меньше,
чем за час, в обычное время просто
невозможно. В городке Риджвуд госте-
приимные и вовсе небедные друзья мои
занимались удивительным для меня
занятием: чистили лопатами тротуар.
Оказывается, каждый владелец недви-
жимости обязан сам или за свой счет
обеспечить чистоту прилегающего к его
дому тротуара, а поскольку муниципаль-
ных дворников нет, вставай пораньше и –
за лопату. Патрули полиции строго сле-
дят за этим, и, если к 11-00 снег не убран,
начинают стучаться в двери и обещать
штрафы. Отговорки, что вчера мы ходили
на концерт оказавшегося в Нью Джерси
Юлия Кима и еще спим, не проходят.
Полиция непреклонна. Кстати, я увидел
там гениальное изобретение – лопату на
колесиках. Пробовал – удобно. Еще бы к

ней моторчик…
Далее мой путь лежал в штат

Вайоминг. Это американская Сибирь.
Лететь от Нью-Йорка семь часов с пере-
садкой в Солт-Лейк-Сити. Далеко, но это
того стоит. Город Джексон расположен на
высоте около 2000 метров над уровнем
моря. Рядом знаменитый
Йеллоустонский национальный парк,
горнолыжный курорт Джексон Хоул,
водопады и гейзеры. Местная полиция
на мой вопрос, сколько в смену реги-
стрируется преступлений, удивленно
вскинула брови:  спроси, сколько в
месяц. Одно- два. Редкая бытовуха.
Город живет без краж и угонов, люди не
запирают дома и машины. Сказывается
отдаленность от густонаселенного атлан-
тического побережья. Вместе с тем
полицейские спортивны, подтянуты, а
один даже гордо показал мне бэйдж с

фамилией Morzov, видимо, одна буква
«О» потерялась со временем. Он помнит
о русских корнях, хотя и не говорит по-
русски. На фото он слева от меня.  

Это интерьер не полицейского участка,
это ковбойский ресторан, куда и мы, и они
заехали пообедать. 

Следующая встреча с коллегами
состоялась на обратном пути в Бруклине,
штат Нью-Йорк. Сержант Филипп Хош,
свободно говорящий по-русски и по-

украински – вырос на Украине – встретил
меня в аэропорту имени Кеннеди и
доставил (слово-то родное!) в отель.
Далее был замечательный ужин с бесе-
дой «а как у вас – а как у нас».  Много
интересного рассказал Филипп о службе
в Нью-Йорке. Например, нет у них Дня
Милиции, празднуемого в масштабах
страны с концертом в Капитолии. За то в
каждом отделе есть ежегодный День
Отдела. И в этот день 100% личного
состава гуляют в ресторане, заперев
родной отдел на висячий замок. Вы спро-
сите, а кто «закрывает» территорию? –
Соседний отдел. Так принято. А в День
Соседнего Отдела наши ребята закры-
вают их территорию. Как я уже писал в
предыдущих статьях об Америке, там нет
ГАИ в том виде, как она существует у нас.
Любой патрульный обеспечивает и охра-
ну общественного порядка, и безопас-
ность дорожного движения. Так вот
Филипп как раз добровольно отрабаты-
вает линию ГАИ, то есть преимуществен-
но работает по нарушениям американ-
ских ПДД. У них это считается «катор-
гой». За работу по линии ГАИ дают боль-
ше выходных в субботу и воскресенье. И
самое удивительное, что пресловутая
«палочная» система»  у них тоже есть. И
есть свои полицейские секреты, как
выправить показатели. В общем, все как
у людей. 

Алексей КЛИНЦОВ,
член ВПА МПА.

На снимке не антураж полицейского
участка, просто полисмены 

пригласили автора материала
в ресторан на чашку кофе.

Ручка, жетон и рация - главные
атрибуты полисмена.

  ЕСЛИ КОП СТУЧИТСЯ В ДВЕРЬ...
ЗНАЧИТ, У ВАС ПОД ОКНОМ НЕПОРЯДОК
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С 24 мая по 14 июня с.г. в Центре  меж-
дународного сотрудничества «МАШАВ»
(Израиль) прошел Международный сим-
позиум «Полиция и общество». 

В этом симпозиуме, который был орга-
низован Министерством иностранных дел
Государства Израиль и проходил на русском
языке, принимало участие двадцать поли-
цейских из  стран СНГ - России, Белоруссии,
Украины, Армении, Грузии, Узбекистана и
Казахстана. От Санкт-Петербургского РО
ВПА МПА  были полковник милиции в
отставке Сергей  Суровенко и автор статьи.
За 21 день мы  познали немало нового о
службе местной полиции и о взаимодей-
ствии общества и полиции. 

Нас поселили в кибуце «Шефаим». Наша
гостиница находилась недалеко от моря и
самые спортивные участники симпозиума
уже в 6 утра бежали окунуться в прохладную
волну. Я не первый раз была в Израиле, но
посетив еще раз Святую землю, поняла, что
каждый раз познаешь что-то новое как о
самой стране, так и о  её мощной полицей-
ской составляющей. 

При  поступлении в полицию  у кандида-
тов прежде всего определяют его мораль-
ные качества, физическую подготовку, толе-
рантность, патриотичность. В период про-
хождения  обучения в  полицейской акаде-
мии каждый  учащийся закрепляется за
наставником в полицейском участке и
наставник отвечает за практиканта, затем
пишет  на него характеристику. Так же каж-
дый учебный взвод берёт шефство над поли-
цейскими пенсионерами и инвалидами.

На симпозиуме отлично была  показана
взаимосвязь полиции с обществом, а имен-
но: Израильская полиция — это профессио-
нальная организация, состоящая из 28 000
офицеров и полицейских (из них порядка
8000 — пограничная полиция МАГАВ).
Кроме того, её работе помогают 70 000

в о л о н т ё р о в
(«Гражданская стра-
жа»). Волонтёры
относятся к числу
добровольцев (при
устройстве на работу
п о д в е р г а ю т с я
д о п о л н и т е л ь н о й
проверке). Работают
они до 67 лет, затем
уходят на пенсию.
Функции волонтеров
заключаются в рас-
смотрении жалоб,

патрулировании на своих лошадях, опозна-
нии погибших  (если волонтеры имеют спе-
циальную квалификацию),  поиске потеряв-
шихся людей. Есть категория добровольцев,
которые имеют право на ношение формен-
ной одежды, и даже на ношение личного
боевого оружия. 

Для эффективной борьбы с беспризор-
ностью  полиция совместно с волонтерами
проводит операцию «Город без насилия»,
где в определенных местах родители, оде-
тые в оранжевые жилетки с надписью
«Родительский патруль», осуществляют
рейды с  видеокамерами и не редко находят
детей, как  потерявшихся, так и любящих
побродяжничать. 

Особенно интересной была встреча с
представителями конной полиции Израиля.
Задачи этой службы заключаются в патрули-
ровании верхом для охраны общественного
порядка и в разгоне  несанкционированных
демонстраций. По их рассказам, один кон-
ный всадник может справиться с 200-300
правонарушителями, обеспечивая проход
пешим полицейским. Там, где патрульная
машина не проедет, полицейскому на коне
замены нет. При проведении Крестного
хода, либо другого массового мероприятия,
конной полицией взаимодействует с  волон-
тёрами, детективами, и в результате получа-
ется неплохо.

Главный врач поликлиники полицейско-
го округа, где побывали участники симпо-
зиума,  полковник полиции Яков Табади рас-
сказал о медобеспечении полицейских.
Оказывается, в 40 лет полицейский прохо-
дит полное медицинское обследование. Он
направляется в поликлинику для полицей-
ских, где  проходят эргометрию (обследова-
ние с прикреплением к телу датчиков, кото-
рые считывают работу сердца, внутренних
органов, слух, зрение, определяют излишки
веса ). Это метод измерения работоспособ-
ности отдельной мышцы или группы мышц и
функциональных изменений в организме во
время физической нагрузки, основанный на
выполнении дозированной механической
работы. По результатам обследования врач
ставит диагноз, дает рекомендации по лече-
нию и, если обнаружены излишки подкожно-
го жира, направляет на беседу с диетологом
или на «беседу» со спортивным инструкто-
ром. Если полицейский не соответствует
требованиям по здоровью и не желает
выполнять требования врача, ему грозит

увольнение. 
Через полгода полицейские вновь про-

ходят медкомиссию. Каждый полицейский
заполняет медицинскую анкету о своём
состоянии здоровья и расписывается.
Результаты обследования на каждого обсле-
дованного полицейского сохраняются в
электронной базе и поступают начальнику
поликлиники в компьютер, где он их про-
сматривает и делает заключение. В резуль-
тате такого контроля полицейский не может
скрыть  свое состояние здоровья, и если  он
недееспособен, то его списывают на облег-
ченную офисную работу, но не увольняют. Так
мужчины  служат до 67, а женщины до 65 лет. 

Выражаем глубокую благодарность
члену Международной полицейской ассо-
циации Израильской секции директору
Центра «МАШАВ» Сьюзн Гойхман и  коорди-
натору курса Элле  Красницкой. Служба
через дружбу!

Ольга БИРКИНА, 
советник вице-президента ВПА МПА, 

майор внутренней службы.

НА СИМПОЗИУМЕНА СИМПОЗИУМЕ
ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

Каждому участнику сим-
позиума вручили сертификат.

Сергей Суровенко продемонстрировал
силу русского полицейского 

в полицейской академии Израиля.
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

СО СВОИМ ХАМОНОМ К НАШЕЙ “НАВАРРЕ”
В начале июня наш центральный офис посетил член IPA, поли-

цейский из г. Памплоны (Испания, Наварра)  Francisco Javier
Severiano. Он  приезжал в Москву туристом и воспользовался слу-
чаем посетить своих коллег по IPA.

Наш маленький коллектив встретил Франциско Хавьера
настолько гостеприимно, насколько позволяли рабочие будни аппа-
рата. Мы обменялись сувенирами, причем нам была подарена
настоящая куртка и рубашка полицейского Испании. Вице-прези-
дент ВПА МПА Игорь Михалевич вручил Франциско Хавьеру диск со
своими песнями и с дарственной надписью. Мы много общались,

обмениваясь подробностями службы полицейских в Испании и
России. Еще раз, на День России, испанский гость зашел к нам “на
огонек” с привезенным из Наварры национальным деликатесом
“хамоном” (по особому завяленный бекон). Ну и мы не лыком шиты:
достали вино “NAVARRA”. Был восторг! На следующий день
Франциско Хавьер улетел в Санкт-Петербург. Оказалось, что он
любит путешествовать и уже побывал на всех континентах, кроме
Антарктиды. И хотя там еще нет секции IPA, нашего друга врядли это
остановит. Так что, пингвины, ждите: хамон и общение того стоят!

Григорий СИМОНЕНКО, дежурный встечающий.

В рамках международного сотрудничества администрация
Кировской области участвует в программе стажировки и обмена
опытом государственных служащих в США. В апреле 2011 года
сенаторы США с ответным визитом посетили г. Киров. Майкл
Фредерик – сенатор от штата Иллинойс, Шеннон Шеллинберг –
сотрудник сената Калифорния, отвечающая за международные
отношения, и Кей Роллисон – сенатор от штата Аляска. В России
сенаторы пробыли 10 дней, непосредственно в Кирове они провели
2 дня. Конечно, знакомство с культурой, политической системой
России было бы не полным без визита в Кировский регион поли-
цейской ассоциации. Из беседы с Николаем Кощеевым, президен-
том Кировского регионального отделения ВПА МПА, иностранные
гости узнали об истории МПА в мире, о создании региона IPA на
Вятке, о рабочих планах и проводимых ассоциацией мероприятиях,
а также о международном сотрудничестве между полицейскими.

А 1 мая с.г. Киров посетили сотрудники немецкой полиции
Франк Хельмут, заместитель руководителя отдела по подбору  рас-
становке офицеров связи полиции в посольствах ФРГ за рубежом,
и Даниель Целлнер, офицер связи криминальной полиции
Германии в России, осуществляющий взаимодействие с органами
МВД, ФСБ, наркоконтроля, таможенной службы Российской
Федерации.

Немецкие полицейские посетили Кировский филиал
Юридического колледжа Российской секции Международной поли-
цейской ассоциации. Курсанты юридического колледжа из первых
уст узнали о буднях немецких стражей порядка. Каждый приезд
гостей из Германии как мастер-класс для курсантов. Поэтому такие
встречи обычно проходят в формате вопрос-ответ. Ребята живо
интересуются как там, на Западе, борются с преступниками и рас-
крывают запутанные дела. Подобные встречи и общение с настоя-
щими полицейскими, приехавшими к ним из далёкой и пока зага-
дочной для них Германии, надолго запоминаются курсантам кол-
леджа, которым сейчас ещё только по 15-17 лет. Возможно через

некоторое время, и эти ребята уже сами, в форме сотрудников рос-
сийской полиции смогут сами посетить эту страну с дружеским
визитом или принять зарубежных гостей на гостеприимной Вятской
земле.

К сожалению, в связи с работой Даниелю пришлось покинуть
Киров уже на следующий день. Франк же пробыл на Вятке до 9 мая
и даже побывал на традиционном бильярдном турнире, посвящен-
ном Дню Победы. Франк Хельмут оживленно следил за поединка-
ми, хотя сам он редкий участник турниров. Но говорит, что у себя на
родине среди его сослуживцев бильярд в почете. Игры обычно раз-
ворачиваются по выходным в клубах или на домашних столах.

Подобные визиты иностранных гостей, которые всегда с боль-
шим желанием делятся своим опытом работы, не редки. Они вновь
и вновь возвращаются на Вятскую землю, участвуют в официальных
встречах и посещают различные мероприятия МПА. 

Пресс-служба Кировского РО ВПА МПА.

ВСТРЕЧИ В КИРОВЕ

Гости из США  посетилиГости из США  посетили
офис Кировского региона.офис Кировского региона.
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

Вице-президент Камчатского региона Александр
СЕДОВ по приглашению друзей IPA посетил Кипр.

На острове, где он проводил июньские каникулы, его
встретили члены национальной секции - как действующие,
так и отставные полицейские. Россиянину показали поли-
цейский участок, где несут службу коллеги, ответили на
интересующие его вопросы и, в свою очередь, также рас-
спросили о службе в полиции России и быте офицеров.
Коллеги обменялись сувенирами и пожеланиями встре-
титься снова. Кроме кипрских полицейских, Александр
СЕДОВ имел общение с румынскими сотрудниками право-
охрательных органов, которые также отдыхали на этом
гостеприимном острове. По оценке вице-президента
Камчатского региона, национальная секция Кипра - силь-
ная, дружная, пользующая авторитетом у всей полиции
острова. Недаром, международный президент IPA Майкл
Одиссеос является членом кипрской секции.

Пресс-служба ВПА МПА.

В период с 3 по 5 июня 2011 года группа Татарстанского
региона ВПА МПА в количестве 4-х человек приняла уча-
стие в 17-м национальном конгрессе Австрийской секции
МПА в столице земли Нижняя Австрия, городе Санкт-
Пёльтен. 

На конгресс были приглашены гости  региональных секций
МПА из 13-ти европейских стран, в том числе Швейцарии,
Германии, Польши, Чехии, Словакии, Словении, Сербии,

Хорватии. Гостям была предложена интересная программа,
которая состояла из рабочей части  и знакомства с богатой
культурой и историей земли.

Необходимо отметить, что  МПА в Австрии объединяет
свыше 32 тысяч членов и является одной из самых авторитетных
общественных организацией в стране. Конгресс был организо-
ван при поддержке земельного правительства при участии
Главы Нижней Австрии. На конгрессе было отмечено активное
участие организации МПА в общественной и культурной жизни
земли, а также благотворительная деятельность. МПА Нижней
Австрии опекает  школу-интернат для детей инвалидов, и в этом
году полностью оплатила летний отдых для детей в Тайланде.
Также деятельность секции МПА была высоко оценена шефом
полиции Санкт-Пёльтена и начальником по безопасности земли
Нижняя Австрия.

Конгресс закончился торжественным богослужением в
соборе Санкт-Пёльтена с освящением знамени МПА и раздачей
ленточек от знамени земельным группам.

Отличная организация конгресса, культурные достопри-
мечательности Санкт-Пёльтена, красивая природа Австрии и
профессиональное общение с коллегами-полицейскими из раз-
ных стран надолго останутся в памяти участников. Для многих
секций МПА знакомство на данном мероприятии послужит нача-
лом взаимных дружеских контактов. 

Пресс-служба 
Татарстанского РО ВПА МПА.

ОТ КАМЧАТКИ ДО КИПРА

КАЗАНЬ ПРЕДСТАВЛЯЛА РОССИЮ
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7 апреля с.г. в Казани прошла отчет-
но-выборная конференция Татарстан-
ского региона Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА.

В мероприятии приняли участие прези-
дент ВПА МПА Алексей Ганькин, министр
внутренних дел по РТ Асгат Сафаров, зам-
председателя комитета Государственного
Совета РТ Рафил Нугуманов, президент
региона ВПА МПА, начальник КЮИ МВД
России Фоат Зиннуров, 1-й вице-президент
региона, советник министра Сергей
Кирилов, вице-президент региона, заме-
ститель министра внутренних дел по РТ
Андрей Демидов, региональный исполни-
тельный комитет ВПА МПА, члены
Татарстанского региона ВПА из числа
сотрудников структурных подразделений
аппарата МВД по РТ. На  конференции
обсуждались основные итоги деятельности
и перспективы развития Татарстанского РО
ВПА МПА. В ходе работы были переизбраны
исполнительный комитет и ревизионная
комиссия. В состав Татарстанского региона
были дополнительно приняты 112 сотрудни-
ков органов внутренних дел.

На пост президента региона  выбран
советник министра внутренних дел по РТ
Нургаян АКБАРОВ. Кроме этого, в исполни-
тельном комитете введена новая должность
- Почетный президент, им единогласно
избран начальник КЮИ МВД РФ Фоат
ЗИННУРОВ. В ходе  работы  были приняты

решения о создании Общественного фонда
поддержки правоохранительных органов,
филиалов Татарстанского региона в городах
Набережные Челны, Нижнекамск,
Альметьевск и КЮИ  МВД России, о прове-

дении научно-практической конференции
«Образ полицейского 21 века» с приглаше-
нием ряда региональных отделений ВПА
МПА. Принято решение продолжить работу
по организации взаимодействия и обмена
опытом работы с национальными секциями
МПА, принимать участие в международных
семинарах и встречах.

За активное участие в деятельности IPA
Алексей Ганькин вручил медали ассоциации
1-й степени заместителю министра внут-
ренних дел по РТ Андрею Демидову, замми-
нистра внутренних дел по РТ Алексею
Селивановскому, медали 2-й степени
советнику министра Сергею Кирилову,
замминистра внутренних дел по РТ Олегу
Степущенко, а также  членам ВПА  МПА
Александру Яковлеву, Раисе Гилязовой,
Салавату Гайсину, Евгению Кулешову.

На сегодняшний день в регион входит
более тысячи трехсот действующих сотруд-
ников и ветеранов органов внутренних дел. 

Пресс-служба МВД 
по Республике Татарстан.

ОТЧЁТЫ И 
ВЫБОРЫ 

В КАЗАНИ

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ

8 июня с.г. в офисе Всероссийской полицейской ассоциации МПА
состоялась встреча президента ВПА МПА Алексея Ганькина с руко-
водством  Союза ветеранов госбезопасности, в т.ч. президентом
Союза Валентином Тимофеевым.

В ходе встречи руководителями общественных организаций
было подписано двустороннее соглашение о взаимодействии и
сотрудничестве, согласно которому планируется развивать и укреп-
лять взаимоотношения между членами некоммерческого партнерст-
ва СВГБ и общероссийской общественной организации ВПА МПА.

Основные направления совместного сотрудничества – участие в
деловой, культурной и общественной жизни родственных организа-
ций на территории Российской Федерации и за рубежом.

Пресс-служба ВПА МПА.

ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ

Начальник КЮИ МВД РФНачальник КЮИ МВД РФ
Ф.ЗИННУРОВ и президент регионаФ.ЗИННУРОВ и президент региона

ВПА МПА Н.АКБАРОВ.ВПА МПА Н.АКБАРОВ.
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Руководство Московского региона ВПА МПА приняло
участие в ряде важных мероприятий.

Так, 5 апреля с.г. в Москве в Колонном зале дома Союзов
прошел XXIIсъезд Ассоциации российских банков (АРБ), на
который был приглашен и принял участие президент
Московского региона ВПА МПА Иван Сардак. АРБ, созданная 20
лет назад, является одним из самых эффективных и влиятель-
ных бизнес-сообществ в сегодняшней России. Ранее, 26 марта
текущего года, на Совете АРБ президент АРБ Г.Тосунян и
И.Сардак обсудили вопрос о сотрудничестве и возможности
участия Международной полицейской ассоциации в оказании
помощи по защите и безопасности банковского бизнеса.   

24 мая с.г. в Москве состоялось торжественное мероприя-
тие, посвященное дню памяти великого русского писателя
Михаила Шолохова в рамках ежегодного фестиваля
«Шолоховская весна - 2011» под эгидой правительства Москвы.
В возложении цветов к памятнику писателю приняли участие
председатель Союза писателей России В.Ганичев, президент
Московского региона ВПА МПА генерал-лейтенант милиции
И.Сардак, депутаты Государственной Думы, видные деятели
культуры и искусства, члены семьи писателя, а также предста-
вители Ростовского землячества.

25 мая с.г. Клуб военачальников РоФ провел научно-прак-

тическую конференцию «Взаимодействие административных
органов и силовых структур в чрезвычайных ситуациях».  В
работе конференции приняли участие около 140 высших офи-
церов силовых структур, членов Клуба военачальников, в т.ч.
президент Московского региона ВПА МПА генерал- лейтенант
милиции И.Сардак и вице-президент региона генерал-лейте-
нант А.Костин. Как известно, Московский регион установил
надежные партнерские отношения с Клубом военачальников
РФ, президентом которого является экс-министр внутренних
дел РФ генерал армии А.Куликов. Клуб военачальников – обще-
российская общественная организация, насчитывающая более
2 тысяч действующих и находящихся в запасе и в отставке выс-
ших офицеров Министерства обороны, МВД и других силовых
ведомств. Коллег по службе Отечеству – в армии, системе МВД
и других силовых структурах - объединяет сегодня одно: уйдя в
отставку,  они продолжают приносить пользу государству. В
ходе встречи участники конференции проявили деловой инте-
рес к работе Международной полицейской ассоциации и изда-
ваемому ассоциацией журналу «ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО».
Многие генералы высказали пожелания и предложения по раз-
витию сотрудничества. 

Пресс-служба Московского РО ВПА МПА.

ФЛАГ IPA НА БОРТУ “ИВАНА КУПАЛЫ”

17 мая с.г. региональный исполнительный комитет
Московского региона ВПА МПА провел очередное расширенное
заседание. Для участия в его работе были приглашены все руко-
водители структурных подразделений, наиболее активные
члены ассоциации, которые вносят существенный вклад в раз-
витие Московского отделения, руководство Всероссийской
полицейской ассоциации МПА и гости из Белоруссии –
И.Усачев  и В.Долгий.

Президент Московского региона И.Сардак поздравил всех

присутствующих с Днем Победы, рассказал о торжественных
мероприятиях, проводимых в праздничные дни, и мероприя-
тиях, посвященных 25-летию Чернобыльской трагедии, в кото-
рых принимали участие члены ассоциации .

Далее И.Сардак  отметил лучших руководителей, рассказал
о задачах, стоящих перед регионом на ближайшее время, в том
числе затронул кадровый вопрос. 

Александр ШЕЛУДЬКО, 
вице-президент ВПА МПА.

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ

ДЕРЖАТЬ РУКУ НА ПУЛЬСЕ
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23 мая 2011 года в Тюменском юридическом институте
МВД России прошла отчетно-выборная конференция
Тюменского регионального отделения Всероссийской
полицейской ассоциации МПА. 

Перед началом конференции перед собравшимися высту-
пил начальник Управления Федеральной службы России по
контролю за оборотом наркотиков по Тюменской области пол-
ковник полиции Александр Кандиков (9 июня 2011 года Указом
Президента Российской Федерации А.А. Кандикову присвоено
специальное звание «генерал-майор полиции»). Он поблагода-
рил руководство и профессорско-преподавательский состав
Тюменского юридического института МВД России за особую
роль в подготовке специалистов госнаркоконтроля и вручил
медали Федеральной службы Российской Федерации по конт-
ролю за оборотом наркотиков «За содействие органам нарко-
контроля» Президенту ТюмРО ВПА МПА генерал-майору мили-
ции Александру Числову, а также членам организации - началь-
нику кафедры оперативно-разыскной деятельности ОВД пол-
ковнику милиции Дмитрию Бражникову, начальнику факультета
дополнительного профессионального образования полковнику
милиции Сергею Шестакову, а также объявил благодарность
доценту кафедры ОРД ОВД полковнику милиции Валерию
Диденко, старшим преподавателям этой же кафедры подпол-

ковникам милиции Сергею Коровину и Марату Сайфиеву, кото-
рые также состоят в рядах Тюменского регионального отделе-
ния ВПА МПА.

В свою очередь генерал-майор милиции Александр Числов
вручил членскую карточку новому члену Тюменского региональ-
ного отделения Всероссийской полицейской ассоциации МПА
полковнику полиции, а теперь уже генерал-майору, Александру
Кандикову. 

Президент ТюмРО ВПА МПА Александр Числов выступил с
отчетом о проделанной работе, подчеркнув возросший автори-
тет регионального отделения, в которое 4 года назад было при-
нято всего 48 человек, ныне же на учете в региональной органи-
зации состоит 1117 человек.

Был избран президиум отчетно-выборной конференции в
составе: временно исполняющего обязанности начальника
Тюменского юридического института МВД России  полковника
милиции Николая Яджина, начальника УФСКН по Тюменской
области полковника полиции  Александра Кандикова, генерал-
майора милиции Александра Числова, заместителя начальника
ТЮИ МВД России по служебно-боевой подготовке полковника
милиции Жаксылыка Маликова.

Президентом Тюменского регионального отделения
Всероссийской полицейской ассоциации МПА был вновь
избран доктор юридических наук, профессор генерал-майор
милиции Александр Числов. За кандидатуру Александр
Ивановича собравшиеся проголосовало единогласно. Был
избран региональный исполнительный комитет. Вице-прези-
дентами вновь стали: Александр Гейн, Борис Амирханов, Павел
Бондарь, Яков Эрбис, также в состав РИК вошли Николай Яджин
и Александр Палюга; советниками стали: Виктор Бережнов,
Владимир Русаков. Казначеем был избран Михаил Айнбиндер,
секретарем организации – Виктор Морозов, кроме того, был
избран состав ревизионной комиссии.

Участникам конференции были вручены членские карточки
Всероссийской полицейской ассоциации МПА, более 100 кар-
точек вручили впервые вступившим в ряды организации моло-
дым сотрудникам органов внутренних дел.  

Наталья МАКАРЕВИЧ, 
пресс-служба Тюменского РО ВПА МПА.

НА КОНФЕРЕНЦИИ В ТЮМЕНИ
ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ

ОСВЯТИЛИ НОВЫЙ ОФИС РЕГИОНА
7 апреля 2011 в день Благовещения состоялся обряд

освящения нового офиса Воронежского региона ВПА.  Штаб-
квартира размещена в старинном особняке города
Воронежа, где  в 19 веке размещалось первое городское
полицейское управление.

Обряд проводил клирик Благовещенского кафедрального
собора Воронежской епархии протоирей Михаил, долгое время
возглавлявший отдел по связям с Вооруженными силами и право-
охранительными органами, он же  крёстный отец  руководителя
регионального отделения Алексадра Чижова. “Мир, в котором мы
с вами живем, - сказал он, - сотворен Богом. И весна Богом
устроена, чтобы напомнить нам о том, что можно прийти к новой
жизни, жизни радостной. Человек, живущий с Богом, всегда с
этой радостью живет...” Затем священник  от души поздравил
всех присутствующих с праздником  Благовещения, пожелал  чле-
нам полицейской ассоциации здоровья, душевного равновесия и
гармонии. По  старинному русскому обычаю  сотрудники офиса
выпустили на волю птиц.

Пресс-служба Воронежского РО ВПА МПА.
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4 мая в Ставрополе открыт памятник
Герою Советского Союза маршалу
Георгию Жукову. В честь открытия был
проведен торжественный митинг, в
котором приняли участие мэр
Ставрополя Георгий Колягин, замести-
тель председателя Правительства
Ставропольского края Василий
Балдицын, президент Ставропольского
региона ВПА МПА Валерий Садчиков,
ветераны Великой Отечественной

войны.
Курсанты Ставропольского филиала

Голицынского пограничного института
ФСБ России, курсанты училища связи,
школы кадетов и десантно-штурмовой
полк открыли мероприятие торжествен-
ным маршем. Бронзовый барельеф был
освящен клириками Русской право-
славной церкви.

Пресс-служба
Ставропольского РО ВПА МПА.

ЖУКОВА ОТЛИЛИ 
В БРОНЗЕ

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА ОБЪЕДИНИЛА

Недавно в Смольном состоялась очередная встреча актива
Общественного учреждения «Международного центра по реа-
билитации и социальной защиты детей-беженцев и детей-пере-
селенцев стран СНГ «Ласточка» и Ленинградского региона ВПА
МПА при участии руководства Комитета по труду и социальной
защите населения администрации Санкт-Петербурга.
Обсуждены итоги совместной работы, поощрены наиболее
активные сотрудники Центра, скоординирована работа на пер-

спективу. В члены ВПА МПА были приняты председатель
Комитета по труду и социальной защите населения
А.Ржаненков, генеральный директор Международного центра
«Ласточка» А.Мнацаканова и директор Центра социальной реа-
билитации для наркозависимых «Новая жизнь» в пос. Котлы
Кингисеппского района Ленинградской области С.Матевосян.

Оксана СТРЕМ, 
пресс-секретарь Ленинградского РО ВПА МПА.

Делегация Якутского региона ВПА МПА побывала в офисе
Ленинградского отделения с дружеским визитом. Состоялся
интересный обмен опытом работы, особенно касающийся пре-
подаванию в юридических колледжах нашей ассоциации. Гости
побывали в исторических местах Санкт-Петербурга и области,
обменялись подарками и сувенирами с членами местного регио-
нального отделения ВПА МПА.

На снимке слева направо: член ВПА МПА, старший препо-
даватель Якутского филиала юридического колледжа ВПА МПА
И.Петрошечкин и президент Лениградского отделения ВПА МПА
В.Ус.

Пресс-служба Ленинградского РО ВПА МПА.

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ

С БЕРЕГОВ ЛЕНЫ
К БЕРЕГАМ

НЕВЫ
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В рамках благотворительной акции «Время добрых дел»,
которая проходила с 28 апреля по 4 июня с.г. в Орловской обла-
сти президент региона Алевтина Андрюсова, вице-президенты
Д.Гуренко, П.Трубин и другие члены ассоциации посетили под-
шефные школы - интернаты Некрасовский, Нарышкинский,
Никольский детский дом и Тельченскую специальную коррек-
ционную школу-интернат. Для ребят были собраны книги, одеж-
да, игрушки, канцелярские и спортивные товары. Вокальный
ансамбль Культурного центра при УВД по Орловской области
выступил перед воспитанниками с концертной программой.
Особенно воспитанникам детских домов понравилось выступ-
ление сотрудника ОМОН Андрея Сапова.      

Кроме того, училище олимпийского резерва совместно с

Орловским регионом подготовило веселые старты для воспи-
танников. «Орловский клуб волонтеров» провел развлекатель-
ные конкурсы и игровые программы (на верхних снимках).

А 12 мая с.г. в Никольском детском доме Свердловского
района Орловской области для воспитанников, родившихся в
весенние месяцы, прошел праздник «День именинника». На
празднике присутствовали президент Орловского региона ВПА
МПА Алевтина Андрюсова,  вице-президенты Д.Гуренко,
П.Трубин и  Ю.Шабунин.  Всем именинникам они вручили
подарки, сладости,  для детей была подготовлена игровая и
концертная программы (на нижних снимках). А закончился
праздник чаепитием с пирогами.

Пресс-служба Орловского РО ВПА МПА.

Преподаватели и студенты Якутского филиала
Юридического колледжа РС МПА отличились высокой актив-
ностью на празднике Весны и Труда, который широко отмечал-
ся в г.Якутске, как и по всей России. Две колонны колледжа
дружно и весело прошагали по главной улице города, вызывая
восторг и восхищение у собравшихся  горожан - жителей рес-
публики.   

Большой эмоциональный заряд, который получили студен-
ты и преподаватели на параде, связан не только с ощущением
весеннего пробуждения природы, но и с восприятием 1 Мая как
общего торжества, сплачивающего народы многонациональ-
ной Республики Саха (Якутия). Всего в  этом году в Республике
Саха (Якутия) на первомайский парад вышли свыше 135 тысяч
человек, и  члены Якутского региона ВПА МПА в их числе.  

Пресс-служба РО ВПА МПА по Республике Саха (Якутия).
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СКОРБНЫЕ ДАТЫ

В канун Дня Победы на
территории Управления ФСО
России собрались ветераны-
фронтовики и сегодняшние
молодые офицеры, выпол-
няющие задачи по охране
Президента России. Поздра-
вить ветеранов ФСО России
пришли различные предста-
вители общественных объ-
единений, среди которых
был и президент ВПА МПА,
член Российского Совета
ветеранов ОВД и ВВ МВД
России  Алексей Ганькин.

Состоялся необычный
концерт с элементами «Урока мужества», который провели еди-
номышленники Культурно-патриотического центра «ДОЛГ И
ПАМЯТЬ» под руководством лауреата премии ФСБ майора
запаса Владимира Счепицкого. Боевые офицеры, теперь уже в
запасе, входящие в Творческое объединение авторов-исполни-
телей «Музыкальный десант», провели не просто концерт, а

литературно-художественное
действо с участием  Героев
России и показом видеороликов.
Они исполнили свои авторские
стихи и песни, написанные, в том
числе и во время боевых дей-
ствий под общим временным
циклом «От Берлина до
Цхинвала».

Перед началом мероприятия
Алексей Ганькин вручил участни-
кам художественно-музыкально-
го представления для музея КПЦ
«ДОЛГ И ПАМЯТЬ» уникальную
фреску с эмблемой IPA. В ответ
члены коллектива «Музыкальный

десант» изъявили желание вступить в нашу ассоциацию для
осуществления совместных мероприятий по воспитанию под-
растающего поколения .                                      

Валерий МОНАСТЫРЕВ, 
участник Творческого объединения 

авторов-исполнителей “Музыкальный десант”.

“МУЗДЕСАНТ” - ВЕТЕРАНАМ ФСО 

От имени Всероссийской полицейской
ассоциации МПА и себя лично выражаю искрен-
ние соболезнования по поводу смерти почетно-
го президента Краснодарского региона ВПА
МПА полковника милиции в отставке 

КОРНИЕНКО
Павла Владимировича.  

Жизненный путь Павла Владимировича
является ярким примером величия человека
труда и долга.  Его опыт руководителя и беско-
нечная предан-
ность родному
краю помогли
становлению и
развитию регио-
нального отделе-
ния Российской
секции МПА. С
1996 по  2005 г.г.
П а в е л
Владимирович
занимал пост
вице-президента
Российской сек-
ции МПА и воз-
главлял профессиональную комиссию. Это был
яркий и волевой человек. Он много сил отдавал
патриотическому воспитанию детей, помогал
простым людям. По его  инициативе была созда-
на школа кадрового резерва, выпускники кото-
рой продолжали обучение в учебных заведениях
МВД России, а затем поступали на службу в пра-
воохранительные органы.

Из жизни ушел замечательный человек,
выдающийся профессионал своего дела, поль-
зовавшийся большим авторитетом. Память о
Павле Владимировиче Корниенко навечно
сохранится в наших сердцах.

С искренними соболезнованиями, 
президент Всероссийской полицейской

ассоциации МПА Алексей Ганькин.

30 апреля с.г. в московском храме
Вознесения Господня  состоялась встре-
ча ветеранов - ликвидаторов послед-
ствий аварии на Чернобыльской АЭС.

В памятных мероприятиях, посвящен-
ных 25-летию аварии, приняли участие
председатель Ассоциации «МВД – Щит
Чернобыля», экс-заместитель министра
внутренних дел СССР, генерал-лейтенант
в/с Николай Демидов, заместитель руково-
дителя Департамента кадрового аппарата
МВД РФ полковник в/с В.Свиридов, экс-
министр внутренних дел РСФСР, генерал –
лейтенант в/с А.Дунаев, экс-начальник
Политуправления МВД СССР генерал-
майор милиции И.Фролов, вице-премьер
Татарстана А.Козлов, вице-президент, сек-
ретарь Московского РО ВПА МПА
А.Шелудько и многие другие ветераны
МВД, а также заведующий правового секто-
ра Синодального отдела по взаимодей-
ствию с Вооруженными Силами и право-
охранительными учреждениями
Московского Патриархата полковник в/с в

отставке протоиерей Александр Добродеев
и заведующий сектором ВВС Московского
Патриархата, в прошлом  военный летчик,
протоиерей Константин Татаринцев.
Священники отслужили молебен, посвя-
щенный памяти сотрудников органов внут-
ренних дел, погибших при ликвидации
последствий этой страшной трагедии.
Генерал Н.Демидов, возглавлявший опера-
тивный штаб МВД СССР по ликвидации
последствий аварии на ЧАЭС, напомнил
присутствующим, что взрыв привел к боль-
шим человеческим жертвам и экологиче-
ской катастрофе, обернулся трагедией для
тысяч семей, эвакуированных из зоны
радиоактивного поражения. В ликвидации
последствий Чернобыльской аварии уча-
ствовали сотни тысяч человек. И среди них
более 20 тысяч москвичей – ученых, инже-
неров, медиков, рабочих и сотрудников
правоохранительных органов. В чрезвычай-
ных условиях каждый проявил мужество и
высочайший профессионализм.

Генерал Н.Демидов поблагодарил всех
“чернобыльцев” за самоотверженный труд,
исполнение служебного долга и вручил
ветеранам медали «Памяти Чернобыльской
катастрофы 26 апреля 1986 года», в том
числе члену ВПА МПА А.Гоголеву, который в
составе спецподразделения ВВ МВД уча-
ствовал в ликвидации аварии с первых
дней.  Генерал-лейтенанту в/с Н.Демидову
была вручена Почетная грамота
Международной полицейской ассоциации
за жертвенное служение ветеранскому дви-
жению на посту председателя ассоциации
«МВД – Щит Чернобыля». 

Александр ШЕЛУДЬКО,
вице-президент ВПА МПА.

ВСПОМИНАЯ ЧЕРНОБЫЛЬ
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14 апреля 2011 года руководство ВПА МПА  в составе:
президента Алексея Ганькина и вице-президента Игоря
Михалевича, а также представителей пресс - группы ассо-
циации Валерия Монастырева и Григория Симоненко посе-
тили 1-й Оперативный полк милиции ГУВД по г. Москве. 

Командир полка полковник милиции Владимир Лысак пред-
ставил гостей личному составу, который собрался в клубе под-
разделения. Президент ВПА МПА Алексей Ганькин рассказал при-
сутствующим об основных направлениях деятельности
Всероссийской полицейской ассоциации МПА и о возможных
совместных планах. Сотрудники полка с интересом ознакомились
с первым номером журнала «ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО», экзем-
пляры которого им были розданы. Затем члены ВПА МПА полков-
ники в запасе Игорь Михалевич и Валерий Монастырев исполни-
ли под гитару и гармонику авторские песни о службе, дружбе и
любви. Аплодисменты зрителей стали лучшим доказательством
исполнительского мастерства участников импровизированного
концерта.

Примечательно, что визит представителей ВПА МПА совпал с
приездом в 1-й Оперативный полк милиции ГУВД по г. Москве
делегации полицейских из Германии. 16 слушателей Немецкой
высшей школы полиции в звании капитана проходят стажировку в
Академии управления МВД России. У себя на родине они зани-
мают руководящие должности в полиции земель Баварии,
Саксонии, Бранденбурга, Тюрингии и Северный Рейн –
Вестфалии. Конечно, среди них оказалась добрая половина поли-
цейских, которые на вопрос: «Являются ли они членами IPA?» -
Охотно подняли руки вверх. И это не удивительно, ведь именно
немецкая секция в международном сообществе ассоциаций IPA
является одной из многочисленных в мире.

Гостей провели по благоустроенной территории подразделе-
ния. Автопарк полка располагает десятком машин фирмы

«Форд», специально оборудованных для перевозки коней. В каж-
дую из них помещают до шести служебных животных и выезжают
к стадионам и площадям, в парки и скверы столицы для мобиль-
ного обеспечения правопорядка и безопасности граждан во
время проведения культурных и спортивных массовых мероприя-
тий. Особая гордость полка – конюшни, в которых содержатся до
250 животных. Есть и свой лазарет, где в профилактических целях
обследуют всех лошадей, а в случае необходимости оказывают и
скорую помощь.  Для этого у высокопрофессиональных ветери-
наров есть новые и эффективные способы медикаментозных и
иных средств.

Не без гордости командир полка Владимир Лысак и его заме-
ститель Александр Кочугаев продемонстрировали полковую куз-
ницу, где мастера показали, как правильно подковать лошадь. 

Затем в современном манеже специально для гостей и
школьников младших классов, занявших трибуны, началось уни-
кальное действие. Наездники показали свое мастерство в конку-
ре и джигитовке. Их питомцы легко и грациозно преодолевали
разнообразные препятствия, что является результатом упорных
многочасовых тренировок кавалеристов. В ходе показательных
выступлений конники четко и слаженно отработали приемы по
наведению порядка на мероприятиях с большим скоплением
людей. 

Полицейским из Германии очень понравилось выступление
российских коллег. Они искренне хлопали и с интересом следили
за происходящим в манеже. 

В заключение, президент Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА Алексей Ганькин и руководитель немецкой делега-
ции Андре Ширмер (преподаватель Немецкой высшей школы
полиции) оставили в книге отзывов полка памятные записи со
словами благодарности и восхищения в адрес руководства и
сотрудников 1-го Оперативного полка милиции ГУВД по г.
Москве.  

Пресс-служба ВПА МПА.

ПО КОНЯМ!
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В последние годы всё чаще проявляет себя тенденция, когда в раз-

ных странах Западной Европы на улицы городов выходят большие группы

студентов и преподавателей, выступающих с протестом против неспра-

ведливой образовательной системы, непомерной оплаты за обучение,

отсутствия гарантий занятости после окончания учебного заведения.

Все эти протестные явления в основном обусловлены одной причи-

ной, получившей общее название: «экономизация образования». На

Западе это понятие включило в себя несколько взаимосвязанных про-

цессов: снижение государственного финансирования, приватизацию

частными лицами и компаниями учебных заведений, экспансию рыноч-

ной идеологии в учебный процесс с повышением «рентабельности» обра-

зовательных услуг, свёртывание социальных программ, повышение опла-

ты за все виды услуг, элитаризацию ранее общедоступного образования

Экономизация явилась результатом внедрения государствами

Болонской образовательной системы, предусматривающей унификацию

образовательного процесса в разных странах Европы, ликвидацию

«нерентабельных» дисциплин, не соответствующих «рыночным требова-

ниям», но позволяющая возможность получения выпускником учебного

заведения конкурентно способного диплома европейского образца по

специальностям в любых сферах социальной деятельности.

Примером положительного воздействия экономизации на образова-

тельный процесс может служить система подготовки полицейских кадров

в Нидерландах и в Германии.

В течение последних лет, как в Нидерландах, так и в Германии, вла-

стями этих государств была создана целостная и динамичная система

полицейского профессионального образования, сохранившая при этом в

каждой из стран своеобразие и оригинальность образовательного про-

цесса.

Так, в Королевстве Нидерландов начало реформирования действо-

вавшей ранее системы полицейского образования относится к послед-

ним годам прошлого века, когда для повышения эффективности деятель-

ности полиции и одновременно в целях сокращения бюджетных ассигно-

ваний на содержание полицейского аппарата правительство

Нидерландов приняло решение о реорганизации правоохранительных

органов. 

В результате 1 апреля 1994 г. в Королевстве вступил в действие

Закон о полиции 1993 года, в котором были определены организацион-

ные формы и статус новой полицейской структуры.

При этом правительством страны перед МВД Нидерландов стави-

лась непростая задача перехода от прежней системы подготовки поли-

цейских кадров к новой  в условиях непрерывности учебного процесса с

сохранением преемственности положительного опыта, накопленного за

предыдущие годы. 

В результате комплекса организационно-правовых мероприятий, осу-

ществленных Министерством внутренних дел и отношений в королевстве,

к 2002 году были достигнуты следующие положительные результаты:

1. Профессиональная   подготовка  полицейских   служащих   вошла

как составная часть в образовательную систему Нидерландов.

2. Она смогла интегрироваться и в международную систему подго-

товки кадров для правоохранительных органов других стран, главным

образом, членов Европейского Союза, с использованием передового

опыта этих стран.

3. Устаревшие формы обучения были заменены на современные,

передовые образовательные программы с оптимизацией их структуры и

содержания.

4. Произошла унификация форм и методов обучения во всех двена-

дцати учебных центрах и создание единой образовательной системы на

базе Полицейской академии в Апелдорне.

5. Повысилась эффективность профессионального подбора канди-

датов на обучение в Полицейской академии.

6. В результате материального стимулирования поднялись престиж

труда и квалификация профессорско-преподавательского состава. К

преподаванию в Академии стали больше привлекаться практические

работники из полицейских подразделений страны.

7. Стратегия усвоения учебного материала слушателями наряду с

запоминанием пройденного, с включением элементов обобщения, струк-

турирования, типологизации, стала учитывать и психологические свой-

ства самих обучающихся.

8. Кардинально повысилось качество образовательных услуг.

9. Произошел переход на многоуровневую систему подготовки спе-

циалистов, в рамках которой стало возможным постоянное наращивание

необходимого объема профессиональных знаний обучаемых.

Сегодня полицейское образование в Нидерландах представляет

единую систему, в которой различные курсы и обучающие программы

связаны друг с другом. В центре образования стоят проблемы, с которы-

ми полицейские сталкиваются в их ежедневной работе. Обучение прохо-

дит по так называемой двойственной системе, которая позволяет обес-

печить как групповой, так и индивидуальный подход к каждому обучаю-

щемуся.

На аудиторных занятиях студенты контактируют с преподаватель-

ским составом и руководителем обучения (learning process supervisor). В

полицейских подразделениях их практикой заведуют инструктор (coach)

и наставник (route supervisor).

Абитуриент, желающий получить полицейское образование, прохо-

дит отборочный конкурс со сдачей экзаменов и приступает к обучению на

одном из пяти возможных образовательных уровней полицейской акаде-

мии в зависимости от своего ранее полученного образования и компе-

тентности. 

Образовательный процесс включает изучение проблемных областей

(доменов), например, таких, как национальная безопасность, целостность

общества, служение обществу и государству, коммуникабельность и др.

Домены, в свою очередь, делятся на ключевые задания, составлен-

ные на основе повседневной полицейской практики: расследование

дорожно-транспортных     происшествий,   преступлений,   связанных   с

незаконным оборотом наркотиков, экологических правонарушений, дей-

ствий во время массовых беспорядков, работа с населением и т.д.

Весь процесс обучения распределен на периоды протяженностью по

три месяца, в течение которых студенты вначале осваивают азы поли-

цейской науки в учебных аудиториях, а затем направляются на следую-

щие три месяца в полицейские подразделения. По окончании каждого

трехмесячного теоретического курса слушатели сдают экзамен.

Экзамен сдается не в традиционной форме, а в виде конкретных

задач с обыгрыванием стандартных ситуаций и инсценировкой преступ-

лений, в ходе расследования которых слушатели должны прибыть на

место происшествия, собрать улики, произвести необходимые след-

ственные действия, задержать преступника, и в результате продемон-

стрировать свою компетентность. Все действия слушателей при этом

ПОЛИЦЕЙСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ В ЕВРОПЕ
ОБРАЗОВАНИЕ
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записываются на видео и в аудиторных условиях оцениваются руководи-

телями занятий.

В Федеративной Республике Германия, так же как и в Нидерландах,

служба в полиции считается престижным занятием. 

Во многом это обусловлено тем, что претендент на занятие поли-

цейской должности с момента зачисления на службу получает стабиль-

ную заработную плату 1200-1500 евро (в зависимости от семейного

положения), а после окончания учёбы в профессиональном образова-

тельном учреждении гарантированно обеспечивается рабочим местом.

Современная система профессионального образования полицей-

ских кадров Германии является одной из самых фундаментальных  и про-

грессивных в мире. 

Федеративная Республика Германия состоит из 16 федеральных

земель, имеющих собственные полицейские формирования, организа-

ция которых в каждой земле имеет свои особенности. 

Поэтому, несмотря на определённое сходство в системах подготов-

ки полицейских служащих, парламент каждой из 16 земель устанавлива-

ет своё нормативное регулирование подготовки кадров правоохрани-

тельных органов.

Так, ландтаг земли Северный Рейн-Вестфалия начал реформирова-

ние своей образовательной системы с того, что в соответствии с

Болонской конвенцией с 2008 года установил двухуровневую систему

подготовки служителей правопорядка, предусматривающую получение

выпускниками профессиональных учебных заведений степеней бакала-

вра и магистра.

В основу реформы земельные власти положили принцип экономиза-

ции, предусматривающий полный анализ затрат на полицейское образо-

вание и рациональное расходование бюджетных средств на подготовку

для земельных органов управления.

Суть экономизации учебного процесса заключается в том, что тео-

ретическая подготовка чиновников для различных земельных мини-

стерств и ведомств производится совместно для всех обучающихся по

единой программе в шести образовательных учреждениях земли

Северный Рейн-Вестфалия, расположенных в городах Мюнстере,

Гельзенкирхене, Билефельде, Хагене, Дуйсбурге и Кёльне.

В течение начального этапа обучения будущие специалисты в обла-

сти здравоохранения, социального обеспечения, защиты природы,

налогов и правоохранительной деятельности получают знания по теории

государства и права, законодательству, этике, социологии,, иностран-

ным языкам, прикладному естествознанию, менеджменту, экономике,

другим общетеоретическим, специальным и прикладным наукам.

Но прежде чем будущий полицейский приступит к занятиям, от него

требуется собрать и представить необходимые документы о состоянии

здоровья, полученном образовании, семейном положении, имеющейся

квалификации. 

Приглашением посвятить свою жизнь профессии полицейского и

рекламированием учебных заведений занимается специальный отдел

при Управлении по подготовке и повышению квалификации персонала

полиции земли Северный Рейн-Вестфалия (Landesamt f r Ausbildung,

Fortbildung und Personalangelegenheiten der Polizei Nordrhein – Westfalen –

LAFP). 

Чтобы пройти конкурс для поступления на учёбу, абитуриенту пред-

стоит выполнить сложный процесс тестирования, в ходе которого опре-

деляются степень общей культуры претендента, знание немецкого

языка, математики, спортивная подготовка, состояние здоровья. 

Особую сложность для поступающих в учебные заведения представ-

ляет экзамен по логическому мышлению, включающий вопросы, кото-

рые характеризуют психическое состояние кандидата в курсанты и уро-

вень его интеллекта.

Экзамены заканчиваются собеседованием с членами комиссии,

состоящей из двух экзаменаторов и психолога. Они определяют общее

количество набранных экзаменующимся баллов в ходе трёх этапов

тестирования и объявляют о его зачислении или в отказе в зачислении в

учебное заведение, если общее количество набранных баллов будет

меньше установленного минимума. 

Количество соискателей, которые будут зачислены по итогам тести-

рования в учебные заведения, определяется законодательно ландтагом

земли Северный Рейн-Вестфалия, и в последние два года набор состав-

ляет 1100 человек. 

Министр внутренних дел земли только исполняет принятый парла-

ментом закон, устанавливая своим приказом условия приёма обучаю-

щихся. 

В период обучения будущий специалист в области правоохрани-

тельной деятельности направляется для получения практических навы-

ков полицейской службы в подразделение Управления по подготовке и

повышению квалификации полицейского персонала земли Северный

Рейн-Вестфалия, расположенного в городе Зельм-Борк. В учебных клас-

сах, тирах, бассейнах и спортивных залах Управления курсанты обучают-

ся стрельбе из табельного пистолета «Walther-Р99», плаванию, приёмам

рукопашного боя, строевой подготовке, вождению автомобиля. Здесь

же на территории Управления расположены полигоны для изучения уго-

ловного процесса, криминалистики, судебной медицины, других специ-

альных и прикладных наук. Из тех трёх лет, которые отведены програм-

мой на изучение всех образовательных дисциплин, 37 недель посвяще-

ны выработке у курсантов практических навыков документирования, рас-

следования и раскрытия различных правонарушений.

На последней стадии обучения курсанты проходят практику в поли-

цейских подразделениях под руководством опытных наставников из

числа действующих офицеров немецкой полиции.

По окончании учебного заведения курсант выполняет квалифика-

ционную работу в виде исследования в области полицейского права, а

после успешной защиты работы получает диплом бакалавра и звание

комиссара полиции.

После пяти лет практической работы в подразделениях полиции для

дальнейшего служебного продвижения полицейскому необходимо окон-

чить высшее учебное заведение  Германии и получить степень магистра.

Системы полицейского образования в Нидерландах и в Германии

являются хорошо организованными, сбалансированными, устойчивыми

и достаточно эффективными в решении общих и специальных образова-

тельных задач. Эффективное функционирование образовательных

систем в этих странах обусловлено во многом всемерной государствен-

ной и общественной поддержкой, обеспечением приоритета в развитии,

конкурсным принципом отбора наиболее способных и интеллектуально

развитых кандидатов на полицейскую должность, практической направ-

ленностью образовательной деятельности.

Инновационные формы обучения в этих странах позволили в опти-

мальные сроки подготовить для практической деятельности десятки

тысяч специалистов, способных решать современные задачи борьбы с

преступностью на национальном и международном уровнях.

Владимир КИСЛУХИН,

пресс-секретарь Кировского РО ВПА МПА, 

полковник милиции в отставке.
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Как утверждается в Основах государственной политики Российской

Федерации в сфере развития правовой грамотности и правосознания

граждан, утвержденных Президентом Российской Федерации 4 мая 2011

года: «Развитие правового государства, формирование гражданского

общества и укрепление национального согласия в России требует высо-

кой правовой культуры, без которой не могут быть в полной мере реали-

зованы такие базовые ценности и принципы жизни общества, как верхо-

венство закона, приоритет человека, его неотчуждаемых прав и свобод,

обеспечение надежной защищенности публичных интересов». 

На современном этапе развития Российского общества у россиян

сохраняется повышенный интерес к получению правовых знаний. Для

удовлетворения этого интереса государственными структурами, научны-

ми и образовательными учреждениями, общественными формирования-

ми делается немало. Однако далеко не все граждане России получают

необходимую информацию о ее действующем законодательстве, о своих

правах и обязанностях. Само знание законов зачастую не связывается у

людей, особенно - у молодого поколения, с уважением к ним, с убеждени-

ем о необходимости их неукоснительного исполнения. Об этом свиде-

тельствуют, в частности, данные о состоянии преступности в Российской

Федерации, в том числе – о преступности несовершеннолетних.

Государственные органы, призванные обеспечивать реализацию законов,

защищать права и свободы граждан, не пользуются должным авторитетом

у населения.

Законодательная база в Российской Федерации является весьма

сложной, во многом противоречивой, постоянно меняющейся, что затруд-

няет для людей возможность действовать, не выходя за рамки правового

поля. Понимая важность задачи правового просвещения населения

России, Общероссийская общественная организация «Всероссийская

полицейская ассоциация МПА» и предшествовавшая ей Российская сек-

ция Международной полицейской ассоциации уделяли и уделяют своему

участию в решении этой задачи постоянное внимание. 

Наиболее действенным примером такого участия является разработ-

ка нашей организацией, ее региональными отделениями и конкретными

членами ВПА МПА Общественной межрегиональной целевой Программы

правового воспитания детей, подростков и молодежи России на 2006 –

2010 годы и аналогичной программы на 2011 – 2015 годы (далее –

Программа), а также практическая реализация предусмотренных этими

программами мероприятий.

Обе программы направлены на формирование высокого уровня право-

вой культуры молодого поколения, формирование традиций безусловного

уважения к закону, сознательного правопослушного поведения, положитель-

ного отношения к суду, прокуратуре, полиции и другим правоохранительным

органам, а также на преодоление правового нигилизма в обществе.

Концепция активизации правового воспитания детей, подростков и

молодежи в регионах Российской Федерации, разработанная членами

ВПА МПА – учеными и юристами-практиками, предполагает консолидацию

усилий общественных объединений, государственных и муниципальных

учреждений, иных заинтересованных организаций и активистов – обще-

ственников и выражена в виде совокупности взглядов на роль обществен-

ности в организации правового воспитания молодого поколения россиян.

Общественная межрегиональная целевая Программа правового вос-

питания детей, подростков и молодежи России на 2006 – 2010 годы полу-

чила одобрение профильных комитетов Государственной Думы и Совета

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, Аппарата

Уполномоченного по правам человека в Российской Федерации, многими

другими федеральными и региональными государственными структура-

ми и общественными объединениями и успешно реализована.

Разработанные в рамках этой программы проекты дважды получали гран-

ты Президента Российской Федерации на всероссийских конкурсах соци-

ально значимых проектов некоммерческих организаций. Программа на

2011 – 2015 годы является ее естественным продолжением, развитием и

совершенствованием.

Предлагаемые Программой на 2011 – 2015 годы меры основаны на

сохранении существовавших ранее традиций пропаганды правовых зна-

ний и правового воспитания, предусматривают расширение участия в

этой работе общественных формирований и конкретных специалистов –

общественников, использование сильных сторон сложившейся за

последние годы в России системы профессионального юридического

образования.

Указанные меры носят системный характер, обеспечивая охват право-

вым воспитанием детей, подростков и молодежи в возрасте от 5 до 25 лет,

начиная с детских дошкольных учреждений и младших классов общеобра-

зовательных школ до учреждений профессионального образования.

Мероприятия Программы проводятся непосредственно в детских садах,

школах, клубах по интересам по месту учебы или жительства (с их согла-

сия) на региональном и межрегиональном уровнях, а также в форме инди-

видуально-воспитательной работы с отдельно взятыми молодыми людьми.

Важнейшей составляющей этой деятельности является массовая

правовая работа, организуемая и проводимая общественными объедине-

ниями, участвующими в реализации Программы.Правовое воспитание

подрастающего поколения предполагается сделать постоянным, систем-

ным, организованным на платной основе с активным вовлечением в рабо-

ту новых участников и расширением этой деятельности как географиче-

ски, так и по количественным показателям охвата молодого поколения в

различных регионах Российской Федерации.

Реализация мер будет носить поэтапный характер, создавая моло-

дым людям мотивацию для приобретения правовых знаний; обеспечивая

их поведение, отвечающее интересам личности, общества, государства.

Предлагаемые меры призваны сформировать устойчивое положительное

общественное мнение о законе и правоохранительной деятельности

всего населения России через воздействие на молодежь.

Правовой основой Концепции является Конституция Российской

Федерации, действующее федеральное и региональное российское зако-

нодательство, соответствующие международно-правовые акты, а также

Основы государственной политики Российской Федерации в сфере раз-

вития правовой грамотности и правосознания граждан.

Активное участие в реализации Программы принимают регионы

Российской Федерации, имеющие на своей территории отделения

Всероссийской полицейской ассоциации МПА, а также охваченные дея-

тельностью Межрегиональной детской общественной организации

«Юный друг закона», Молодежного общественного движения ЦФО России

«Друзья закона», Института законоведения и управления Всероссийской

полицейской ассоциации, Юридического колледжа Российской секции

Международной полицейской ассоциации. При этом Программа имеет

открытый характер, опирается на демократические принципы и предпола-

гает добровольное участие в ее реализации любых общественных объ-

единений, государственных и муниципальных структур, отдельных лиц,

считающих правовое воспитание важным направлением развития рос-

сийского общества.

Несомненно, что правовое воспитание детей, подростков и молодежи с

участием детских, молодежных общественных организаций, общественных

объединений правоохранительной и правозащитной направленности даст

дополнительный импульс развитию правосознания населения. Конечным

результатом реализации Программы должны стать укрепление правопо-

рядка в стране, повышение уровня обеспечения прав и свобод граждан.

Игорь БОГОРОДИЦКИЙ, 

генеральный секретарь ВПА МПА, д.ю.н., профессор.

Татьяна ТОРОПКИНА, 

член Тульского региона ВПА МПА, к.п.н. 

(Мероприятия Программы правового воспитания на 2011 -2015 годы

будут опубликованы в следующем номере журнала). 

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ 
И ПРАВОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ

ОБРАЗОВАНИЕ



С  3 по 6 июня с.г.в подмосковной Рузе прошел 3-й дет-
ский спортивно-патриотический слет «Динамо», в организа-
ции которого приняли участие члены Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА, в том числе начальник отдела ОГО
ВФСО «Динамо» по Московской области Ольга РЫЖЕНКОВА. 

Местом для проведения мероприятия был выбран Центр про-
фессиональной подготовки ГИБДД ГУВД по Московской области.
540 ребят в возрасте  до 14 лет представляли 27 команд  -  сбор-
ных гимназий, школ, детских домов и спортивных клубов из раз-
личных регионов России.  

На открытии слёта молодых спортсменов-динамовцев присут-
ствовали: А.Громов - помощник Полномочного представителя
Президента РФ в ЦФО, он же председатель организационного
комитета слета; В.Тимошин - зам. председателя ОГО ВФСО
«Динамо»; М.Кондрушкин - зам. председателя ОГО ВФСО
«Динамо»; И.Данилов - председатель правления Детского фонда
«Динамо». В слёте активное участие принимали: Ю.Печенкин -
руководитель службы развития Общества «Динамо»; С.Харитонов
– исполнительный директор «Детского фонда «Динамо»;
С.Сергеев - начальник Управления ГИБДД ГУВД по Московской
области; Е.Медведева - заместитель главы Рузского муниципаль-
ного района; П.Рыженков - заместитель председателя
Московской областной организации Общества «Динамо»;
Н.Даниленко – начальник ЦПП ГИБДД ГУВД по Московской обла-
сти, президент ВПА МПА А.Ганькин и вице-президент  ВПА МПА
В.Василишин.

Конечно же, на таком значимом для ребят форуме были
соблюдены все атрибуты торжественного начала спортивной
борьбы: поднятие  флага России и «Динамо», слова напутствия
ветеранов, возложение венков и цветов к памятнику воинам,
погибшим в годы Великой Отечественной войны. Герой России,
начальник боевого отделения ОМСН ГУ МВД России подполковник
Александр Головашкин зажег огонь трёхдневного слёта. Затем для
своё мастерство показали кинологи с собаками и бойцы ОМОНа,
которые в качестве показательных выступлений продемонстриро-
вали навыки нейтрализации «банды хулиганов».  

Безусловно, что для всех мальчишек и девчонок, особенно,
переходного возраста, значимы все виды прикладного спорта,
укрепляющие здоровье и воспитывающие патриотический дух:
ориентирование на местности, конкурс на знание правил дорож-
ного движения, полоса препятствий, футбол и волейбол, фигурное
катание на роликовых коньках, стрельба из лука, из пневматиче-
ской винтовки и пистолета, стрельба из автомата на тренажере,
подтягивание на перекладине, конкурс рисунка и художественной
самодеятельности, конкурс на быстроту установки палатки, кон-
курс стенгазет, другие конкурсы и состязания.  

В конце слета подвели итоги: 1-е место – у клуба «Сокол» из
Тверской области, 2-е место – у спортсменов из Кировской обла-
сти и 3-е место - у ребят из Татарстана.

Программа, рассчитанная на три дня слета пролетели быстро.
Но в памяти ребят кроме азарта соревнований, останутся в памя-
ти и гигантский костер, вокруг которого они хороводили по вече-
рам, и концерт, и большой фейерверк. Но главное, они обрели
здесь много новых друзей и поняли, как хорошо жить в России,
когда любишь ее и стремишься сделать жизнь в ней еще лучше.

Валерий МОНАСТЫРЕВ,
руководитель пресс-группы ВПА МПА.
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Президент ВПА МПАПрезидент ВПА МПА
Алексей Ганькин вручаетАлексей Ганькин вручает
призы участникам спор-призы участникам спор-
тивно-патриотическоготивно-патриотического
слета в Рузе. слета в Рузе. 



30 апреля с.г. состоялся турнир по
мини-футболу, спонсорами которого
выступила ВПА МПА. 

Состязания на Кубок А.Суворова,
посвященные 66-й годовщине Победы в
Великой Отечественной войне, проходи-
ли на стадионе Московской ветеринар-
ной академии. Открытие турнира нача-
лось с торжественного парада. С привет-
ственной речью-напутствием ко всем
участникам парада выступил генерал-
майор Василий Щербович, выпускник-
суворовец, экс-заместитель руководите-
ля ракетных войск стратегического
назначения РФ, а ныне председатель
региональной общественной организа-
ции «Выпускники Курского-Дальневос-
точного-Уссурийского суворовского учи-
лища «Честь имею».

На турнир были приглашены чемпион
России и Португалии, обладатель кубка
УЕФА, победитель Лиги чемпионов
Дмитрий Аленичев и заслуженный
мастер спорта международного класса,
чемпион мира среди ветеранов, чемпион
России по мини-футболу Юрий
Маслаков, который и поднял флаг состя-
заний.

Почетным гостем турнира стал
Гвардии старшина Степан Зольников,
кавалер пяти медалей «За отвагу», полу-
ченных в годы Великой Отечественной
войны, доктор медицинских наук и участ-
ник Финской войны. Степан Михайлович
пожелал юным спортсменам олимпий-
ских побед, мирного неба и богатырского
здоровья.

С приветственным словом перед

спортсменами выступил вице-президент
Всероссийской полицейской ассоциации
МПА Игорь Михалевич.

Семнадцать команд прибыли из раз-
ных уголков нашей страны. Борьба пред-
стояла очень серьезная среди суворов-
цев Иркутской области, Бурятии, Омска,
Тулы, Москвы и Московской области,
Перми, Ростова.

Участникам, занявшим призовые
места, были вручены скидочные серти-
фикаты от спортивного спонсора и
«сладкие» призы: торты от ООО
«СпортИнвестЦентр» и тульские пряники,
доставленные помощником президента

Тульского региона ВПА МПА Виктором
Морозенковым.

- Такой турнир среди землячеств на
Кубок генералиссимуса и легендарного
полководца России  проводится впер-
вые. - сказал в заключение председатель
оргкомитета турнира Дмитрий Цой.- Мы
выступаем за достойное суворовское и
кадетское образование России, поддер-
живаем военные традиции и передаем их

молодому поколению. Мы уважаем нашу
историю. Наше участие в турнире посвя-
щается Героям Победы в Великой
Отечественной войне, Мы благодарим
наших дедов и отцов за Великую Победу!
Великие слова А.В.Суворова: «Жизнь –
Родине, Честь - Никому». Мы выступаем
за утверждение здорового образа жизни,
за патриотическое воспитание граждан,
воспитание готовности к выполнению
гражданского долга и конституционных
обязанностей по защите интересов
нашей Родины, за укрепление друже-
ственных, культурных, национальных,
региональных связей между участниками
турнира, за развитие  и укрепление спор-
тивных связей, за единство всех земля-
честв, наций и народов России, 

Организаторы турнира поблагодари-
ли за финансовую поддержку
Всероссийскую полицейскую ассоциа-
цию МПА.

Олеся АРСЕНЬЕВА,
член ВПА МПА.
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НА КУБОК ГЕНЕРАЛИССИМУСА

С 18 по 22 мая с.г. в г. Джулианова Итальянской секцией IPA
проведен 12-й «Кубок Адриатики» по мини-футболу среди сило-
вых структур. Россия на этом турнире была представлена двумя
командами - сборной ГУВД по г. Санкт-Петербургу и
Ленинградской области и сборной командой Ленинградского
региона ВПА МПА. Также в этом турнире принимали участие
команды силовых структур Италии, Румынии и других стран.

Сборная команда Ленинградского региона ВПА МПА по ито-
гам турнира среди12 команд заняла почетное третье место, а
трехкратным обладателем Кубка Адриатики стала сборная
команда ГУВД по г. Санкт-Петербургу и Ленинградской области,
выиграв в финале, в упорной борьбе, у коллег из Румынии.

Пресс-служба 
Ленинградского РО ВПА МПА.     

ТРИУМФ
СПОРТ И ОТДЫХ В IPA
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22 мая c.г. в спортивном комплексе «Мордовия»
(г. Саранск) прошло открытое первенство по каратэ
Кекусинкай на призы Международной полицейской
ассоциации.

Традиционный ежегодный турнир проводится четвер-
тый раз. В соревновании приняли участие спортсмены
трех возрастных категорий: младшие юноши 12-13 лет;
юноши 14-15 лет; юниоры 16-17 лет.

Всего около 50 спортсменов из Нижнего Новгорода,
Никольска (Пензенская область), Вольска, Энгельса,
Шиханов (все – Саратовская область), Рузаевки и, конеч-
но же, самого Саранска.

Организаторами турнира выступили Всероссийская
полицейская ассоциация МПА, Филиал Российского
союза боевых искусств по Республике Мордовия,
Федерация каратэ Кекусинкай Республики Мордовия.

Настоящее первенство проводится с целью пропаган-
ды здорового образа жизни, развития и популяризации
вида спорта киокусинкай, повышения спортивного
мастерства спортсменов, укрепления спортивной друж-
бы среди участников соревнований, привлечения моло-
дежи к систематическим занятиям физической культурой
и спортом.

После торжественной церемонии открытия по поруче-
нию президента ВПА МПА А.Ганькина представитель ВПА
МПА В.Арвачев наградил памятным знаком
Международной полицейской ассоциации коллектив СК
«Мордовия» за хорошую подготовку и проведение трех
предыдущих турниров. Медалью ВПА МПА II-й степени
были награждены президент Мордовского региона под-
полковник милиции А.Красноглазов и члены региональ-
ной организации В. Крутов и В.Вельмискин.

И вот начались жаркие схватки. Любой спортсмен, не
зависимо от возрастной категории, выходящий на бой,
хотел показать все свое мастерство, ради своей победы.
Все участники соревнований показали хороший уровень
технической и физической подготовки. Страсти накали-
лись в схватках за призовые места, где происходили бес-
компромиссные и красивые бои.

По окончании соревнований представитель ВПА МПА
В. Арвачев, президент РО А. Красноглазов и вице-прези-
дент РО А. Маркин вручили победителям и призерам
кубки, медали и дипломы. Специальными призами ВПА
МПА по номинациям были награждены:

За лучшую технику - Трапезников Вадим (г. Нижний
Новгород). За самый быстрый бой – Петренко Владимир
(г. Шиханы, Саратовская область). За волю к победе
Куркин Евгений (г. Рузаевка,  Мордовия).

Также был награжден самый молодой спортсмен
Данила Бутусов (г. Саранск) – специальным призом, пре-
доставленным ООО «Группа Комерциале ФР» спортивные
и корпоративные награды (генеральный директор
М.Чекин).

Не остались без подарков и другие участники. Все
спортсмены были награждены памятными дипломами и
получили в подарок майки и вымпелы с символикой IPA.

На торжественном закрытии соревнования, прези-
дент федерации Кекусинкай РМ В.Галахов от имени
федерации и тренерского коллектива вручил благо-
дарственные письма президенту ВПА МПА АГанькину,
президенту РО РМ А.Красноглазову, представителю ВПА
МПА В.Арвачеву.

Пресс-служба Мордовского РО ВПА МПА.

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

НА ПРИЗЫ ВПА МПА



12 марта с.г. кировчане впервые видели спортивную
диковинку. Эту игру причисляют к самым необычным
видам спорта. К тому же у нее две разновидности:
канадская и московская. Но суть одна  - это хоккей с
метлой или брумбол. 

Демонстрационный матч в Киров привезли пред-
ставители семи стран – Германии, США,
Великобритании, Франции, Новой Зеландии,
Голландии, Швеции. Хоккейную площадку подбирали

организаторы поединка двух зарубеж-
ных брумбольных команд. Большую
помощь им оказал вице-президент ВПА
МПА Николай КОЩЕЕВ. Зрители оста-
лись вполне довольны новой игрой.
Возможно, в следующем году в Кирове
пройдет финал игр, приедет примерно
6 команд. Главными нашими соперника-
ми будут финны, пока никем в брумболе
непобедимые.

Соб.инф.

С 21 по 30 апреля с.г. в г. Анталия (Турция) проводился Чемпионат
мира среди юниоров и девушек по боксу. В составе сборной команды
Российской Федерации в соревнованиях приняла участие кадет
Кадетского корпуса ВПА МПА, учащаяся МОУ СОШ № 25 г. Тулы, слуша-
тель Юридического колледжа РС МПА 15-летняя Светлана Хильченко.

Светлана провела 4 боя, выиграла у спортсменок из Казахстана,
Индии, Венгрии и уступила лишь
в финальном бою, завоевав
серебряную медаль чемпионата
мира.

А.СОЛОВЬЕВ, 
директор Кадетского

корпуса  (Тульский регион
ВПА МПА).

5 мая с.г. Нижегородское региональное отделение
ВПА МПА совместно с  Федерацией бокса
Нижегородской области и администрацией школ №118 и
№101 приняло участие в фестивале «Боевых искусств».     

Лозунг фестиваля «Спорт против наркотиков и дет-
ской преступности».  К участникам соревнования обра-
тился с приветствием президент региона генерал-майор
милиции В.Доброгорский. Он же и награждал победите-
лей соревнований, некоторым из них достались футбол-
ки с символикой Международной полицейской ассоциа-
ции.

Всего в соревнованиях приняли участие 84 спорт-
смена. Это учащиеся из разных городов Нижегородской
области. 

Пресс-служба 
Нижегородского РО ВПА МПА.

INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATIONВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

ВТОРАЯ В МИРЕ ПО БОКСУ 

СПОРТ ПРОТИВ НАРКОТИКОВ

В БРУМБОЛ ИГРАЮТ
НАСТОЯЩИЕ 
МУЖЧИНЫ

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA



Ленинградский регион ВПА МПА и  НП  «Касатка СН» - тради-
ционные партнеры МОО «ВЫМПЕЛ» и Фонда имени Героя
Советского Союза генерала  армии В.Ф. Маргелова по подготовке
и проведению турниров по мини-футболу. 

После трудной многочасовой борьбы Обладателем Кубка УФНС по
мини-футболу стала команда  УССИ ФСО РФ в СЗФО.  2 место – у
команды ОМОН «Бастион» при ГУВД по СПб и ЛО. 3 место – УФНС.

На торжественном  закрытии турнира, помимо традиционного
награждения кубками и медалями победителей соревнований, были

вручены специально учрежденные в честь юбилея кубки всем командам
– участницам, а также наши особые призы – мячи, подписанные игрока-
ми ФК «Зенит» . Их вручил Заслуженный мастер спорта РФ по футболу,
а в настоящее время тренер детско-юношеской Академии «Зенит» Д.
Радченко. Дополнительно от бойцов ОМОНа были вручены подарки
сборным командам детских домов. 

В. Сабанов, 
советник президента Ленинградского региона  ВПА МПА.
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ПОМОГЛИ ПРОВЕСТИ ТУРНИР

3 мая с.г. Управление ФССП по Санкт-Петербургу совместно с
Ленинградским отделением ВПА МПА и ветеранами спецназа «Вымпел»
и «Касатка» провели 2-й общероссийский турнир по мини-футболу
памяти В.Никитина. С торжественной речью и словами напутствия
выступили: руководитель Управления ФССП - главный судебный при-
став Санкт-Петербурга В.Гольцмер, заместитель руководителя СПб РО
МОО «ВЫМПЕЛ» И.Мелядин и советник президента Ленинградского
отделения ВПА МПА В.Сабанов. 

В отсутствии прошлогодних лидеров – сборных УФСБ и ГУВД по
СПб и ЛО – остальные команды, более равные по классу игры, развер-
нули настоящее сражение за каждый метр своего поля. Самой яркой
командой турнира стала команда ОСН «Тайфун». И если в 1-й подгруппе
«карелы» показали игру, достойную любой футбольной лиги, по-настоя-
щему красивую и грамотную игу; то во 2-й – ОСН «Тайфун» был действи-
тельно тайфуном, обрушиваясь на ворота своих соперников! Все
финальные игры отличались своей красотой, ни одна игра не была похо-
жа на другую, но в каждой из них было главное – не только желание побе-
дить, но и уважительное отношение к сопернику. 

Чемпионом и обладателем 2-го Кубка памяти Никитина В.С. стала
сборная команда, занявшая 1-е место – УФССП по Республике Карелия.
2-е место у команды УФССП по Санкт - Петербургу.

Необходимо особо отметить высокие результаты Детского дома
№23 (1-е место) и Детского дома «Сиверский» (2-е место) – лидеров
соревнования в своей подгруппе. Все участники Кубка были отмечены
наградами и Почетными грамотами Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА, а воспитанники детских домов получили в подарок спор-
тивные сумки и форму с логотипом ФК «Зенит».

Пресс-служба ВПА МПА.
Фото – А.Кривов .



7 и 8 мая с.г. в Кирове под эгидой Кировского региона
ВПА МПА состоялся турнир по русскому бильярду.

Турнир, приуроченный ко Дню Победы, проводится не пер-
вый год. На этот раз полицейская ассоциация собрала около 50
любителей русского бильярда. За поединками следил член IPA
Франк Хельмут - офицер криминальной полиции Германии. Сам
он редкий участник турниров. Но у него на родине среди его
сослуживцев бильярд в почете. Немецкие полицейские играют
либо по выходным в клубах, либо на домашних столах.

В первой группе первое место занял Евгений Пименов, во
второй - Олег Карандин, в третьей -  Алексей Шаромов, который
в итоге и выиграл Суперкубок.

Проводимые турниры, уверяют в кировском отделении ВПА
МПА, рано или поздно, но станут всероссийскими, а возможно и
международными.                                                                 

Пресс-служба Кировского ВПА МПА.
На снимке: в кировском турнире
принимают участие и женщины.

7 мая с.г.  в бильярдном клубе
«Динамо» состоялся первый республи-
канский турнир по бильярдному спорту
среди правоохранительных органов
Республики Башкортостан на призы
Башкортостанского регионального отде-
ления Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА, посвященный празднова-
нию дня Победы. На торжественном

открытии председатель
Государственного Собрания –
Курултай Республики
Башкортостан Константин
Толкачев сердечно поздравил
гостей турнира -  ветеранов
Великой Отечественной войны.
Организаторы турнира -
Башкортостанское РО ВПА МПА
и Федерация бильярдного
спорта РБ - совместно с партне-

рами и спонсорами  мероприятия поста-
рались создать теплую и дружественную
атмосферу праздника, оказать почет и
уважение ветеранам, а самое главное –
провести турнир по бильярдному спорту.

По итогам турнира первые места в
своих категориях заняли заместитель
министра внутренних дел по РБ Наиль
Валиуллин и сотрудник ГУ МЧС РФ по РБ

Радик Хабибов.
Пресс-служба 

Башкортостанского РО ВПА МПА.
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БИЛЬЯРД НА ПРИЗЫ IPA

9 мая с.г. на главной площади Саранска состоялась пат-
риотическая акция, инициатором проведения которой
выступили филиал Российского Союза боевых искусств по
Республике Мордовия, спортивный комплекс «Мордовия» и
Мордовский регион ВПА МПА. 

Её участниками стали представители различных видов бое-
вых искусств. Около 500 спортсменов разного возраста в кимоно
с флагами и аншлагами  организованно прошли к Советской пло-
щади, где слово было предоставлено исполнительному директо-
ру филиала РСБИ по РМ, директору спорткомплекса
«Мордовия», члену ВПА МПА Валерию Крутову. Приветственный
адрес от Совета ветеранов г.Саранска зачитал президент регио-
нального отделения ВПА МПА подполковник милиции Александр
Красноглазов.К стеле «Родина-мать» был торжественно возло-
жен венок, официальные гости и самые маленькие представите-
ли Федераций боевых искусств возложили цветы. По традиции,
под звуки хронометра, присутствовавшие почтили память  пав-
ших в Отечественной войне  минутой молчания.Затем, в честь
66-й годовщины Победы, был произведен символический салют:
в небо запустили разноцветные воздушные шары. Затем состо-
ялся легкоатлетический пробег участников мероприятия вместе
с тренерами и родителями по Советской площади в память о тех,
кто ценой своей жизни отстоял честь, свободу и независимость
нашей Родины. В забеге принял непосредственное участие и
Валерий Крутов.   

Пресс-служба Мордовского РО ВПА МПА.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ТУРНИР
- НА МЕЖДУНАРОДНЫЙ 

УРОВЕНЬ

IPA БЕЖИТ



Член ВПА МПА Игорь Задорожный выпускник Владикавказского

военного училища внутренних войск МВД РФ. Служил в

Дальневосточном округе командиром штурмовой группы отряда специ-

ального назначения "Тайфун". Во время второй чеченской кампании

участвовал в 151-й спецоперации и в 80-ти разведвыходах по поиску и

уничтожению бандформирований. За мужество и героизм, проявлен-

ные при выполнении воинского долга в Северо-Кавказском регионе,

Указом Президента Российской Федерации от 11 ноября 2003 года

майору Задорожному Игорю Сергеевичу присвоено звание Героя

Российской Федерации с вручением медали «Золотая Звезда».

После тяжелого ранения потерял руку и обе ноги. Мужественный

офицер не смирился с инвалидностью, обратившись к

Главнокомандующему внутренних войск  с просьбой оставить его на

военной службе. И с 2003 года проходил службу в 8-м Отряде специ-

ального назначения «Русь» Отдельной дивизии особого назначения.

Последняя должность - начальник группы дознания. В 2008 году после

расформирования отряда в звании майора уволился в запас. В настоя-

щее время работает в службе безопасности одной из строительных

компаний в Москве. Активно участвует в патриотическом воспитании

школьников . В 2006 году успешно выступил на Международном легко-

атлетическом пробеге спортсменов-инвалидов в Нью-Йорке.  
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Герой России Игорь ЗАДОРОЖНЫЙ:

ВЫЖИТЬ, ЧТОБЫ 
СЛУЖИТЬ РОССИИ!

- Игорь, ты, наверное, не любишь вспо-

минать войну - она тебя многого лишила... 

- Да, я потерял там многих друзей и это для

меня самая большая потеря... А что касается

моих рук-ног, то скажу так: жизнь моя на их поте-

ре не закончилась. Главное, голова и сердце.

Если у человека с этим всё в порядке, он выживет,

несмотря ни на какие трудности...

- И все же, как это случилось?

- Во время очередной командировки в Чечню

нам сообщили оперативную информацию о базе

боевиков. Предположительно район её располо-

жения мы знали. Но где она находится точно,

сколько там боевиков, было неизвестно. В груп-

пе, которая должна была найти и уничтожить

базу, вместе со мной было пятнадцать человек. В

предполагаемом районе нашли трубопровод,

который от колодца тянулся вглубь леса.

Проткнули трубу, а из неё - фонтан воды! Стало

ясно, что где-то работает насос, который и соз-

даёт в трубе давление. Вот по этому трубопрово-

ду и выдвинулись к предполагаемой базе боеви-

ков. Но в первый день далеко пройти не смогли –

стемнело. Отметили на карте координаты, а

через два дня утром вернулись часов и продол-

жили поиск. Труба была закопана на глубине

около пятидесяти сантиметров. Снег кругом

лежал, земля замёрзшая... 

- Это было зимой?

- Да, в феврале. Копали землю мы пехотны-

ми лопатками, поэтому продвигались очень мед-

ленно: ведь неизвестно, в какую сторону труба

точно пойдёт. Поэтому метра через два от преды-

дущей ямы, в предположительном направлении

хода трубы, копаем новую. Определили направ-

ление трубопровода и опять через два метра

копаем…

Всё это было медленно, поэтому я принял

решение  ускорить дело. Самостоятельно про-

шёл несколько метров по звериной тропинке и

увидел лесную дорогу, идущую сверху вниз.

Верхний участок дороги был замаскирован сруб-

ленным кустарником терновника. Я спустился по

дороге метров на десять вниз до небольшого

плато. И как только дошёл до середины ровного

места, тут раздался оглушительный взрыв - под

ногой у меня оказался самодельный фугас.

Я подлетел вверх, потом упал… В ушах звон,

земля сверху на голову сыпется… И тут я увидел,

что остался без ноги и плюс к этому ещё ранен в

другую ногу и правую руку...

- И как ты сознание не потерял?

- Да уж, помню, как взревел диким голосом…

Потом взял себя в руки, вколол промедол - боль

стала уходить. Ко мне с санитарной сумкой при-

бежал боец, наложил жгуты, чтобы остановить

кровь, перемотал бинтами... В общем, беда:

меня надо было срочно эвакуировать. По рации

вызвали вертолёт. Но летчик полетал над тума-

ном, не увидел опознавательных сигналов и вер-

нулся на базу. Тогда командиры говорят: «Будем

эвакуировать по земле. Куда высылать броне-

группу?». Мы определились: самым удобным

местом был фруктовый сад в километре от места

подрыва. Начали движение и вдруг по нам откры-

ли огонь. Засада! По звуку было понятно, что

стреляет по нам пулемёт и несколько автоматов.

Даю команду: «Стой! К бою!». Заняли круговую

оборону и открыли ответный огонь. Но стреляли

не все. Так часто делается, чтобы не раскрыть

истинное количество бойцов. Плюс к этому надо

было беречь патроны. Ведь на тот момент было

непонятно, сколько этих боевиков… 

Конечно, тут нас спас плотный туман – види-

мость была не больше восьми метров. Боевики

нас не видели, как и мы их. Стреляли на звук и

шум передвижения. Некоторое время мы отстре-

ливались, переползали… И тут я прислушался: со

стороны противника явно были какие-то пере-

движения. Сразу подумал, что «духи» пытаются

обойти нас с левого фланга, с того места, откуда

мы уходили после моего подрыва. Расстояние

между нами было минимальное. Мы даже слы-

шали, как боевики передвигаются. Но и мы, и они

из-за тумана стреляли на авось.

Нашу базу охраняли десантники.  Накануне

вечером, когда я разговаривал с командиром

десантно-штурмового батальона, он сказал: «Я

буду работать в трёх километрах от тебя. Если

что, поддержу огнём». А он всегда с собой возил

82-миллиметровую миномётную батарею, три

миномёта. Я тогда взял его частоты на рацию и

позывные. И когда стало окончательно ясно, что

«духи» нас обходят, наш радист вышел на связь с

десантниками и передал наши координаты.

Запросил миномётного огня по каньону, вдоль

которого мы лежим. «Духи» на противоположной

стороне, и задача миномётчиков не перепутать

склон, и ударить уступом по той стороне, откуда

ведёт огонь противник.

И буквально минут через пять после этого

десантники уже стали долбить минами по этому

каньону!.. Тем самым они отсекали нас от проти-

воположного склона, где были боевики. Самих

разрывов я не видел, только слышал, как мины

ложатся совсем рядом: земля от разрывов сыпа-

лась сверху на нас. Конечно, мы укрылись, как

могли: кто за дерево лёг, кто просто к земле при-

жался. И это помогло: никого из нас, слава Богу,

не зацепило. Да и миномётчики отстрелялись

просто ювелирно. Как только стали рваться

мины, стрельба с противоположного направле-

ния сразу прекратилась. Чуть позже десантники

перенесли огонь выше, и можно было выбирать-

ся из укрытий и начинать движение к месту эва-

куации. Бронегруппа  подошла  через полчаса, я

попал в госпиталь. Несмотря на усилия врачей,

не удалось спасти ноги и правую руку, их при-

шлось ампутировать.Но жизнь мне сохранили. 

- Боевикам удалось улизнуть?

- Нет. На следующий день была проведена

зачистка в этом населенном пункте Ялхой-Мохк,

где были взяты три боевика из уцелевших один-

надцати и переданы в прокуратуру Ханкалы. 

- Среди наших читателей есть инвалиды,

бывшие сотрудники правоохранительных

органов, военнослужащие. Чтобы ты поже-

лал им?

- Никогда не унывать и не сдаваться!..  

Беседовал Валерий МОНАСТЫРЕВ.
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Отношение членов ВПА МПА к ассоциированным членам нашего

коллектива из Республики Беларусь давно уже перешла от простого

общения и сотрудничества  в крепкую дружбу. Тому подтверждение –

визит в мае с.г. в  Беларусь вице-президента ВПА МПА  В.Василишина

и заместителя главного редактора нашего журнала  В.Монастырева.

Руководитель белорусских ассоциированных членов ВПА МПА Игорь

Усачёв организовал встречу в укрепрайоне  «Линия Сталина», где восста-

новлена правда о тех событиях, которые происходили в предвоенные годы

и начальный период Великой Отечественной войны.  Для того чтобы понять,

что это за место, необходимо побывать там или прочитать книгу А.Метлы

«Линия Сталина – правда и память истории».  Укрепрайон был превращен в

музей  по инициативе ветеранов Великой Отечественной войны и воинов-

интернационалистов и тысяч людей в память о событиях тех лет. Здесь раз-

мещены боевая техника: танки, бронемашины, пушки времен

Отечественной войны, а также и послевоенная техника. Александр Метла -

полковник в отставке, воин-интернационалист, кавалер орденов Красной

Звезды и «За службу Родине», председатель фонда «Память Афгана», а

также директор музея «Линия Сталина». Благодаря его энтузиазму, прово-

дятся  реконструкции боев, в которых активное участие принимает моло-

дежь.

«Линия Сталина» - это цепь оборонительных укреплений вдоль старой

государственной границы СССР от карельского перешейка до берегов

Черного моря. Она состояла из 21 укрепленного района, включавших в себя

более 4 тысяч долговременных огневых точек (дотов). Четыре укрепрайона

– Полоцкий, Минский, Слуцкий и Мозырский – находились на территории

Беларуси. Про эти места и написана книга “Линия Сталина”. Ее нам пода-

рил председатель Минской городской организации ветеранов войны в

Афганистане Владимир Шоков, оставив на ней запись: «Всероссийской

полицейской ассоциации МПА от боевых побратимов воинов-интернацио-

налистов Белорусского Союза ветеранов войны в Афганистане в память о

совместной работе и дружбе».

Там же мы увидели необычную экспозицию, на которой представлены

уральские самоцветы: яшма – это только один из основных представителей

в разнообразной палитре целебных камней уральских самоцветов, нефрит,

лазонит, амазонит, родонит, лазурит… Обработаны самоцветы по техноло-

гиям старинных мастеров 12-15 веков. Мастер - боевой офицер, кавалер

орденов Красная Звезда и «За службу Родине», народный  мастер, поэт,

ветеран войны в Афганистане майор запаса Михаил Лебедев-Уральский.

Благодаря ему, мы окунулись в мир сказок и преданий Бажова...

Наша встреча плавно перешла от одной из святынь Отечественной

войны под Минском, непосредственно в центр белорусской столицы на

«Остров слёз». 771 солдат  из Республики Беларусь непосредственно во

время боевых действий погибли, выполняя свой интернациональный долг в

Республике Афганистан. Там, где река Свислочь, словно рукавами водной

глади обнимает этот островок, прошел торжественный ритуал памяти:

рядом с камнями, на которых умелый гравер высек отчетливые надписи

всех провинции Афганистана, где воевали, в том числе и белорусские

парни.  Рядом с самим памятником, созданным скульптором Юрием

Павловым при поддержке ветеранов Афганистана, Владимир Шоков рас-

сказал о историю сооружения монумента и часовни, а так же вручил  меда-

ли «За заслуги» 1-й степени ветеранам. Торжественность мероприятия

сопровождалась авторским исполнением песни барда Валерия

Монастырева с одноименным названием «Остров слёз»  афганской земле.

Пусть наша вахта памяти и дружбы будет преумножаться в делах и заботе

друг о друге, как символ единения Беларуси и России.  Кроме того, члены

ВПА МПА из Москвы имели прекрасную возможность хорошо отдохнуть и

укрепить здоровье в замечательном санатории «Сосновый бор». В санато-

рии был дан Валерием Монастыревым авторский концерт, а на добрую

память коллективу санатория в лице директора Василия Раковца был вру-

чен крест из самоцветов работы Лебедева-Уральского.

Пресс-служба ВПА МПА.

БЕЛАРУСЬ: ВАХТА ПАМЯТИ И ДРУЖБЫ

Россияне и белорусы у мемориалаРоссияне и белорусы у мемориала
“Остров слез” в Минске.“Остров слез” в Минске.

С 29 апреля по 2 мая с.г. под эгидой

Правительства Москвы прошла детско-юно-

шеская патриотическая акция: «Дорога

Славы: Вязьма, Смоленск, Орша, Минск,

Брест». В ней приняли участие и члены ВПА

МПА.

Вместе с ветеранами Великой

Отечественной войны в программе принял уча-

стие многочисленный отряд детских коллективов

Москвы. В состав делегации вошли представите-

ли культурно-артистической интеллигенции, в

том числе лауреаты различных фестивалей и кон-

курсов военно-патриотической песни  Сергей

Кузнецов и Валерий Монастырев. Во время всей

акции они пели под гитару для участников и

гостей акции.

В Вязьме “Поезд Победы” встречала адми-

нистрация города и общественность. Было много

ветеранов войны. Дети читали стихи, а курсанты

Московского кадетского музыкального колледжа

играли знакомые мелодии и победные марши.         

Смоленск оказался также гостеприимен. Но

встреча в Орше была наиболее запоминающей-

ся. Программа хозяев была насыщенной и инте-

ресной: девушки в военной форме 41-45 годов

танцевали с ветеранами, люди пели хором воен-

ные песни, поздравляли друг друга с праздника-

ми. А в завершении программы все без исключе-

ния попробовали настоящей армейской каши. 

Затем колонна автобусов с участниками

акции отправилась в святое место для каждого из

нас – Мемориальный комплекс “Хатынь”.

Трагедия Хатыни - это трагедия более шестисот

белорусских деревень, сожженных фашистами

вместе с их жителями. 

В Минске особенно значимым было посеще-

ние мемориала «Остров слёз», посвященного

погибшему в Афганистане 771-му белорусскому

парню.  А во Дворце культуры Минского трактор-

ного завода состоялся праздничный концерт. 

Затем “Поезд Победы” прибыл в Брест.

Участники акции посетили легендарную

Брестскую крепость. Был памятный митинг на

центральной площади и возложены цветы памяти

к Вечному огню. 

Эта акция стала благодарностью ветеранам

войны за нашу Победу и частью военно-патрио-

тического воспитания молодежи.

Пресс-служба ВПА МПА.

“ПОЕЗД ПОБЕДЫ”: ОТ МОСКВЫ ДО БРЕСТА



Сегодня его по праву называют главным голо-

сом России. В своё время известный всему миру

диктор Юрий Левитан, услышав как Хорошевцев

читает лозунги, сказал такую фразу: «Теперь Женя,

только  с тобой я буду озвучивать все демонстрации

на Красной площади!» Именно эта фраза повлияла

на дальнейшую жизнь нашего героя. Лозунги и при-

зывы ЦК КПСС  к 1 мая и 7 ноября Евгений

Хорошевцев начал читать еще в 1968 году. В наши

дни на Парадах Победы все комментарии озвучивает

он. За плечами у Евгения Александровича огромней-

ший опыт артиста, руководителя крупной радиоком-

пании, он носит звание Заслуженного деятеля

искусств РСФСР, Народного артиста Российской

Федерации, кавалер ордена Почета. О том, сколько

стран объехал Е.Хорошевцев можно написать

отдельно книгу. 

И вот, наконец сегодня, Евгений Хорошевцев

перед нами: обычный, плотно-сложенный, невысо-

кий мужчина с необычной, уникальной судьбой арти-

ста, режиссера, вокалиста,  художественного руко-

водителя, генерального директора, профессора

кафедры мастерства и культуры устной речи

Московского государственного университета культу-

ры и искусств, кандидата в депутаты Госдумы РФ,

наконец, диктора протокольных мероприятий прези-

дента Российской Федерации. Ну как тут обойтись

без вопросов?!

– Казалось бы, при таком наборе вышепере-

численных должностей и тем более обязанно-

стей по профилю образования возникает

вопрос: «Так кем же вы считаете себя больше

всего? К какой из перечисленных профессий

прикипели ближе по душе?

-  Пожалуй, к двум – артист и режиссер!

-  Расскажите подробнее  о том, что стоит за

этими определениями?

- С детства я занимался в театральной студии

клуба имени Зуева в Москве. Руководил ею мой пер-

вый наставник Владимир Владимирович Книппер,

племянник знаменитой Ольги Книппер-Чеховой. С

ним связаны самые первые шаги на сцене. Вл.

Книппер был уникальным во всех ипостасях – журна-

лист, театровед, режиссер, человек неуемного азар-

та и трепетного отношения к студийцам. Многие про-

шли через его удивительные руки. Вот он-то и привел

меня к моему второму учителю – руководителю дет-

ского отдела Всероссийского гастрольно-концерт-

ного объединения (позже оно стало называться

Москонцертом) Наталье Ильиничне Сац. В ВГКО и

лежала моя трудовая книжка с записью «Артист дет-

ского отдела». Именно этой  самой записью я гор-

жусь по жизни до сих пор. 

- Вы закончили ГИТИС по специальности

режиссер музыкального театра, режиссер

эстрады и массовых представлений. И навер-

ное, вместе с Вами учились именитые друзья,

чьи фамилии на слуху не только у интеллиген-

ции, но и у обычных россиян ? 

- Безусловно! Мы учились на одном курсе с

Евгением Петросяном, Геной Беловым, Вадиком

Мулерманом. Кстати, на курсе  выше, в это же время

постигала науку искусства наша знаменитая прима-

донна Алла Борисовна Пугачева…

- А после учебы наверно тоже были мэтры

эстрады, радио, кино и в целом, искусства?

- Конечно, в этом смысле мне везло на учителей.

Практически большую часть своей жизни я работал

на радио. С огромным воодушевлением вспоминаю

счастливые мгновения общения во время работы

над радиоспектаклями с Анатолием Эфросом,

Саввой Кулишом, Анатолием Васильевым,

Станиславом Любшиным и замечательным актером

Алексеем Баталовым. Сделанные нами радиоспек-

такли стали «золототым фондом» радиоискусства, а

когда упразднили наше Всесоюзное радио, я про-

должил работу в качестве генерального диктора на

«Радио-1».

- Раз уж Вы упомянули о счастливых мгнове-

ниях в качестве актера, приходилось ли снимать-

ся в кино?

- Можно сказать и да, и нет. Да – потому, что есть

на счету целый ряд актёрских работ: «Мишка, Серёга

и я» на киностудии М.Горького; «11 выпуск –Этот фан-

тастический мир – «Случай с полковником»,  где я

сыграл доктора Скотта. Почти с 1996 по 2002 год сни-

мался в телепередаче АТВ «Старая квартира», где

телезрителям полюбилась роль «Архивариуса»;

были в моей жизни и телесериалы:  «Неотложка-2»,

«Сыщик Путилин» и «Полиция Хаккайдо», который

скоро выйдет на голубой экран.  Как говориться,

готов и дальше участвовать в телепрограммах, теле-

фильмах, а также  в озвучивании с участием собст-

венной персоны, но, пока нет предложений.   Жду!?

- Прозвучало слово «полиция». Для нашей

ассоциации, да и теперь для всего государства
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российского, оно приобрело новый статус и

звучание. Скажите, а когда у Вас лично началось

понимание правопорядка и законности?

- Хороший вопрос…  Сам я в армию пошел доб-

ровольно. Мой отец погиб в 1944-м, и я, как дитя,

рожденное во время войны, был воспитан соответ-

ственно на подвигах наших отцов и дедов. Даже для

того, чтобы в дальнейшем правильно осуществлять

режиссуру любого жанра, тем более, которая напря-

мую связана с войной и военными, нужно было побы-

вать  самому в этом состоянии. Я и в мыслях не дер-

жал, как теперь говорят «откосить» от армии. Более

того, моя замечательная наставница по жизни

Наталья Ильиничне Сац, даже обиделась на меня,

сказав, что могла бы позвонить самому министру и в

армию меня бы не взяли. И тем не менее по другому

поступить не смог, а сама Сац писала мне на

Северный флот добрые и нежные письма. Служил я в

морской авиации, где тоже, собственно, как и везде,

уважали и любили театр, кино, концерты, всё то, что

называется самодеятельностью.

Об армии можно отдельно книгу написать, но

скажу кратко: были и постановки, клубная работа,

выезды в другие регионы по приказу командира,

начиная от непосредственного начальника до коман-

дующего СФ в Североморске. Наверно именно там и

возникло чувство самодисциплины и правопорядка,

а позже набравшись жизненного опыта. К моим

советам стали прислушиваться руководители право-

охранительных структур. Говорю об этом с уверен-

ностью в голосе потому, что являюсь членом обще-

ственного Совета ГУВД города Москвы.

- Были ли у Вас интересные встречи с име-

нитыми артистами здесь в России и за рубе-

жом? Что, на Ваш взгляд, основное в Вашей

профессии? Какой опыт можно получить от

общения с теми, кто как и Вы занимается орга-

низацией массовых представлений?

- Замечательно, что сразу много вопросов, а

рассказ обо всем этом будет один. Отвечаю в той же

последовательности. Встреч в России и за рубежом

было очень много. Был в Америке, Франции,

Швеции, Монголии, Канаде, на Кубе,практически

везде в Европе, а совсем недавно была поездка в

Китай. Перечислять фамилии известных композито-

ров, певцов или официальных лиц из правительств

различных стран думаю будет скучнова-то. В моей

п р о ф е с с и и

важно практиче-

ски все: и голос,

и мимика, и

жесты, и живой

тон общения.

Трудно в двух-

трех предложе-

ниях рассказать

о всех чувствах,

которые посещали меня в разных уголках матушки

земли, но некоторые я всё же озвучу. 

Вот, например, со словом «Волга» у всех нас без

исключения возникает образ  красивейшей и могу-

чей русской реки. А у меня и у тех, кто был и работал

рядом со мной в ГДР в городе Потcдаме, добавляет-

ся еще милая и добрая сердцу ассоциация с нашей

советской радиостанцией «Волга», вещаемой на

частотах, принимаемых в Группе советских войск в

Германии. Именно там я заслужил значимую для

меня одну из правительственных наград. Или еще

пример - Прага, 1968 год. Выступаю на концерте.

Рядом стоит микрофон на стойке. И вдруг в меня

стреляют. Пуля рекошетом попадает в левую ногу.

Вопрос: разве можно такое забыть или вычеркнуть из

памяти. Пальба была тогда со всех сторон и, конечно

же, никого не нашли, кто стрелял. А мне пришлось в

госпитале проходить ряд запоминающихся проце-

дур. И сегодня нет-нет да напомнит о себе этот доб-

рый по сути концерт для чешских товарищей. Если

говорить об общении, то просто не могу не вспом-

нить о замечательной и уникальной певицы всех вре-

мен и народов Анны Герман. Её задушевный грудной

голос словно вытекал из сердца и вливался добрин-

ками волн в наши души.   

Могу показать некоторые значимые для меня

фотографии. Поверьте, что за каждой из них -

если не эпоха, так десятилетия или годы чудного

доброго общения с интереснейшими талантливы-

ми людьми нашей страны. К ним относятся Фаина

Раневская, Лидия Русланова, Михаил Царев,

Игорь Ильинский, Михаил Жаров, Георгий

Милляр, Евгений Весник, Юрий и Виталий

Соломины, Владимир Высоцкий, Владимир

Самойлов, Олег Ефремов и многие, многие дру-

гие популярные артисты, режиссеры, композито-

ры. Безусловно, к плеяде наших знаменитостей

можно причислить и целый ряд зарубежных с

творческой искринкой, о которых знают не пона-

слышке. Из других стран мира, как теперь приня-

то говорить ближнего и дальнего зарубежья,

назову Мирей Матье и Анну Герман.    

-  А какие впечатления вызывало у Вас обще-

ние с иностранцами по вопросам культуры?

- Хотя бы всего два случая: Франция и Китай. Во

Франции в рамках проекта «Русское Рождество в

Париже» реально соединили то, что раньше  даже

представить себе было невозможно. Во время като-

лической Рождественской мессы с 24 на 25 ноября

1992 года русский православный хор пел

«Всенощную» Рахманинова, православные песнопе-

ния на музыку Бортнянского.

Это было просто потрясающе: на первом

канале французского телевидения транслирова-

лась месса из русского шапито, на втором месса

в  Соборе Парижской Богоматери  и на третьей

передача из Ватикана... Отзывы были потом про-

сто ошеломляющие. Вывод: ради такого душев-

ного единения стоит жить и творить вечное

добро для людей всех национальностей, не взи-

рая на сложности и языковые барьеры.

- А что, были такие сложности и  языко-

вые барьеры?

-  Как раз о них-то и речь, если говорить о

великой стране Китай. Представьте себе, сколько

нужно лет потратить на то, чтобы научиться гово-

рить по- китайски. Этот певучий язык предполага-

ет и распевность, и четкую артикуляцию произно-

симых звуков и жестов. Как-то однажды, во время

Международного военно-музыкального фестива-

ля «Спасская башня», в Москву приехали монахи

Шаолиньского монастыря и  меня познакомили с

настоятелем Шаолиньского монастыря. Во время

выступления военных оркестров я читал стихи

китайских поэтов-философов, другие произведе-

ния российских и зарубежных поэтов. А настоя-

тель монастыря сидел не шелохнувшись, пытаясь

понять смысл услышанного. После представления

он сказал мне, что понял все то, о чем я читал.

Моему удивлению не было предела! Все совпало.

Но как?! Настоятель совершенно не зная русского

языка, понял все без особого перевода по энерге-

тике, исходящей от звучащего слова. Мысль чело-

века, его душа и энергетика дойдет до каждого

человека через звучащее слово, интонацию. Так

же как и песни. Они не нуждаются в переводе.

Песня ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНА.    

-  Чтобы Вы пожелали читателям журнала

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО» ?

- Хорошей доброй песни, которую бы испол-

няли во всех странах мира и через которую люди,

стоящие на охране закона и правопорядка, спло-

тились против всего зла на земле.  Как артист и

член ассоциации, готов принять самое непосред-

ственное участие в будущем  песенном форуме -

Международном фестивале искусств «Полиция

без границ». Мы с президентом ВПА МПА

Алексеем Ганькиным уже обсуждили ряд перспек-

тивных планов совместной деятельности по осу-

ществлению культурных проектов как в региональ-

ных, так и в международных  масштабах...

Валерий МОНАСТЫРЕВ,

руководитель пресс-группы ВПА МПА.

Фото из архива Евгения ХОРОШЕВЦЕВА.

С Мирей Матье.

Кадр из фильма Кадр из фильма 

“Скорая помощь”.“Скорая помощь”.

Три Евгения - Дога, Хорошевцев и Матвеев.

В образе.

Савва Кулиш.... Иосифом КОБЗОНОМ... ... Владимиром

ШАИНСКИМ.
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Клуб коллекционеров Ленинградского региона ВПА МПА при-
нял участие в выставке «Хобби 21 век», которая прошла в
Центральном выставочном зале Санкт-Петербурга. Кроме прочих
хобби было представлено и коллекционирование - нумизматика,
бонистика, филателия, филокартия, фалеристика и другие увле-

чения. Свою богатую коллекцию на выставке представлял вице-
президент Клуба коллекционеров С. Карпин (на снимке - справа).
Его собрание знаков различий и отличий российской милиции, а
также полиции разных стран, оказалось одним из лучших и заслу-
жило много положительных отзывов. Впервые ассоциация уча-
ствовала в такой крупномасштабной выставке, и тем самым авто-
ритетно  заявила о себе. В рамках выставки прошли разнообраз-
ные мастер-классы для детей и взрослых.

Пресс-служба ВПА МПА.

В ТИПОГРАФИЮ - С ГИТАРОЙ
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Команда редакционной
группы в составе Игоря
Михалевича,  Григория
Симоненко и Валерия
Монастырева побывала в
гостях в ЗАО «ПолиграФ-
Защита», печатающее наш
журнал. 

После деловых перегово-
ров с заместителем гене-
рального директора по про-
изводству  Владимиром
БАРАБАНОВЫМ наша коман-
да зашла в кабинет, где тру-
дились женщины, у одной из
которых в тот день был юбилей. За
окном начало весны и именно поэтому,
развив тему Валерий Монастырев
исполнил под гитару свою песню «В
Москву пришла сирень», а Игорь
Михалевич, проявив изысканную
галантность не только спел песню о
нежности и любви.

Затем Владимир Барабанов пред-
ложил пройти в цех и подписать в
печать первый лист обложки и внутрен-
нюю печать блока журнала. Подойдя к
современной, полноцветной полигра-
фической машине все присутствую-
щие увидели первые листы рожденно-
го руками полиграфистов журнала.  Что
и говорить, печать нам очень понрави-
лась. Немалая заслуга в издании и
заместителя директора по производ-
ству Бориса КОФАНОВА, а также мно-
гих печатников и брошюровщиков,
работающих в цехах типографии. 

И вдруг начальник дает команду:

«Работа временно прекращается! Весь
коллектив приглашается на мини-кон-
церт наших гостей!» В просторном
зале, где только что катали рулоны и
переносили пачки свежее испеченных
листов полиграфической продукции
собрались те, кто все это в переносном
и прямом смысле ваяет. 

Поразила чистота, которая царила
во всех цехах типографии, аккурат-
ность в одежде и общении друг с дру-
гом. Складывалось впечатление, что
руководство специально подбирало
для работы людей с  по складу характе-
ра уважающих как свой, так и труд
любого члена коллектива. Конечно же,
от всего сердца, вице-президент Игорь
Михалевич рассказывал собравшимся
смешные истории, пел песни из жизни
милицейских будней, не забывая и
лирику, постоянно подчеркивая, что
офицерам милиции, а ныне полиции
также как и всему гражданскому насе-

лению присущи талантливые
качества не только в службе,
но и во всех видах творчества.
Выступления Игоря
Михалевича поддержал и
Валерий Монастырев неожи-
данно спев среди лиричных
песен, полиграфическую,
рожденную в типографии
Московского пограничного
вуза и посвященную первой
пограничной газете «Граница
России».

Завершился мини-кон-
церт коллективным фотогра-

фированием и опять же с песней Олега
Митяева «Как здорово, что все мы
здесь сегодня собрались» и Юрия
Визбора «Солнышко лесное». Пожимая
друг другу руки каждый благодарил
друг друга: полиграфисты - за встречу
и концерт, а мы за качественную печать
нашего журнала.

Пресс-служба ВПА МПА.

НА ВЫСТАВКЕ КОЛЛЕКЦИЙ



СИЛА В БЛАГОДАРЕНИИ
2 июня в Центральном

клубе МВД России состоя-
лось очередное заседание
литературного клуба
«БлагоДарение», руководи-
мого генерал-лейтенантом
внутренней службы Игорем
Астапкиным. 

Основным вопросом
повестки дня заседания
стало принятие устава клуба.
Соклубники достаточно
активно взялись за обсужде-
ние проекта устава, подго-
товленного Игорем
Алексеевым. 

Ещё одним важным
вопросом повестки дня стали выборы правления клуба. По ито-
гам голосования членами правления стали: президент клуба
Игорь Астапкин, ответственный секретарь – Сергей Златкис,
ответственный за контент и информационную политику - Игорь
Алексеев, ответственный за юридические вопросы и связь с
регионами – Игорь Михалевич и логистик клуба – Марина
Сирота.

Как вы успели заметить при рассказе о работе клуба, чаще
остальных фигурирует имя Игоря Алексеева. 

ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ
В ряды Всероссийской полицейской ассоциации МПА Игорь

Владимирович влился совсем недавно, но быстро настроился
на рабочий ритм и начал оказывать ассоциации весьма суще-
ственную помощь. А вообще, это человек необычный. Помимо
того, что он старший офицер и руководитель, он еще и замеча-
тельный поэт, литератор, журналист. Больше скажем - юморист,
что уж совсем нонсенс для его основной профессии - замести-
теля редактора полицейской газеты.  

- Он и на работе такой, - делится своими впечатлениями об
Игоре его непосредственный начальник - редактор газеты
«Петровка, 38» Геннадий Белокопытов. - Буквально фонтанирует
нестандартными идеями. Это очень хорошая подпитка для всего
коллектива редакции. А как творческой единице Игорю вообще
нет равных. Помню, когда он только пришёл редакцию, мой друг
известный поэт Владимир Вишневский, узнав об этом, сказал:
«Вы берегите его, это уникальный поэт». Лучшей рекомендации
и трудно себе представить. Потом уже мы узнали, как отзывают-
ся о нём ведущие юмористы страны Аркадий Арканов и Михаил
Задорнов. Поэтому замечательно, что в нашей редакции рабо-
тает такой человек.

Заинтригованный словами редактора «Петровки, 38» мы
решили заглянуть в Интернет и узнать, правда ли то, что он гово-
рит. И действительно, со страниц «Литературной
газеты» Аркадий Арканов пишет: «Хочу пожелать
Игорю Алексееву твердо стоять на своём, разви-
ваться и расти и терпеливо ждать того времени,
когда люди поймут, что кроме «макдоналдсов»
есть ещё и прекрасные вкусные рестораны, и
талантливые духовные кулинары... Такие, в част-
ности, как Игорь Алексеев». Слова Михаила
Задорнова нашли на персональном сайте самого
Игоря Алексеева: «Очень рад успехам Игоря на
литературном поприще и прочу его талантливому
перу большое будущее. Мне кажется, Игорь Алексеев способен
внести свежее дыхание в отечественную юмористику и помочь
возрождению исконно российского жанра ироничной, но остро-
умной поэзии!!!»

- Почему ж тогда он до сих пор не вывел тебя на эстраду, -
задаем мы ему вполне логичный вопрос. – Ведь он помогает
многим. 

- У Михаила Николаевича жёсткая позиция в отборе потен-
циальных творческих кадров. Одного качества юмора мало.
Надо ещё на сцене радовать взгляд зрителя, уметь хорошо

подавать материал. А у меня в этих вопросах имеются отстава-
ния. А еще я ленивый...

Ничего себе ленивый… Тащит на себе целую газету, являясь
её ответственным секретарём. Сам пишет почти в каждый
номер. Активно публикуется в других печатных изданиях, при-
чём как российских, так и зарубежных. Ведёт активную обще-
ственную жизнь. Как не позвонишь ему, он на каком-либо меро-
приятии. А ещё снимает видео, сам монтирует. Делает сайт.
Кстати, о сайте. Однажды, он дал ссылку на своё детище, мы
зашли на него, да так и просидели за компьютером до поздней
ночи. Не оторваться. И дизайн приятный и наполнение увлека-
тельное, остроумное и многоплановое. Вот где, действительно,
уголок качественного авторского юмора! И как у него на всё хва-
тает времени? Как оказалось, ответ на этот вопрос Игорь уже
дал в одном из своих произведений:

Происхождение элиты
С теченьем жизни доказало:
Кто мнит проснуться знаменитым,
Тот спит обычно очень мало...

- Тогда скажи, во сколько ты ложишься спать?
- Когда в два, когда в три часа ночи. А ещё потом в постели

ворочаюсь… Иногда до утра. Мозг ни в какую не хочет отклю-
чаться (смеётся). Сейчас работаю над пьесой в стихах. Этой мой
первый опыт. Раньше на такие масштабные проекты я как-то не
решался замахиваться. А теперь почувствовал в себе силы.

- Каково это, от четверостиший перейти к пьесе? 
- Работа над четверостишиями научила плотности мысли

при её изложении. То есть это практически по Некрасову:
«Правилу следуй упорно: чтобы словам было тесно, мыслям —
просторно». А четверости-
шия только на первый
взгляд кажутся лёгкими и
игривыми. Работе над
некоторыми из них у меня
уходила уйма времени.
Вот помню, одно лет пять
писал. Все возвращался,
но никак не мог придумать
рифму к выражению
«стОит ли». И, в конце кон-
цов, придумал. 

- И что получилось?
Результат пятилетней
работы можно услышать?

- Пожалуйста:
Молодые герлЫ, коих было как в поле тли,
Не влюблялись в меня после первых же встреч,
Но всерьёз задавались вопросом: «А стоит ли
Для супружеской жизни невинность беречь?

- О, Игорь Алексеев, действительно,
такой ловелас?

- Это распространённая ошибка – олицетво-
рять автора с его лирическим героем. Так же как
в кино, приписывать актёру славу персонажей
его киноролей. Да и вообще, вопросы у  вас… А
ну, как моя жена всё это прочтёт? (смеётся). А
вообще, только она моя единственная муза. И я
не шучу. Помимо массы идей, на которые она
меня натолкнула, и которые нашли воплощение в

моём творчестве, у меня есть посвящение ей – это, на мой
взгляд, одно из самых удачных моих произведений. Я так и
назвал его «Любимой супруге». 

- Спасибо за интересный рассказ. Всегда будем рады
видеть твои произведения на страницах нашего журнала!

А всех читателей мы призываем хоть раз посетить сайт
Игоря Алексеева. Адрес несложный: www.игорьалексеев.рф.

Игорь МИХАЛЕВИЧ,
Валерий МОНАСТЫРЕВ.



ВНИМАНИЕ! ЭКСКЛЮЗИВНО ДЛЯ МВД!

Семейный отдых: родители с двумя детьми  в отеле "Ялта" (Болгария)
От 2600 рублей в сутки за всех!
Стоимость тура: 
Для семьи 2 взрослых, 2 детей до 6 лет - 47 400 руб.
Для одного взрослого туриста - 20 200 руб.
Для семьи (2 взрослых) - 37 400 руб.
Дети от 12 до 18 лет - 15 400 руб.
Для семьи (2 взр. + 2 реб. до 12 лет) - 58 800 руб. 
В счёт стоимости авиаперелёта принимаются ВПД. 
В стоимость тура входит:
• проживание;
• питание-завтрак;
• пользование бассейном;
• медицинская страховка;
• трансфер;
• курортная такса;
• виза.

Даты заезда: 04.07-18.07  18.07-01.08  01.08-15.08  15.08-29.08

Т У Р И С Т И Ч Е С К А Я  К О М П А Н И Я  Т У Р И С Т И Ч Е С К А Я  К О М П А Н И Я  
П Р А В О О Х Р А Н И Т Е Л Ь Н Ы Х  О Р Г А Н О В  П Р А В О О Х Р А Н И Т Е Л Ь Н Ы Х  О Р Г А Н О В  

Наш адрес:
Москва, 3-й проезд Марьиной рощи, д. 40 стр. 1, офис 142 А
Телефоны: (495) 689-0015, 689-0165 (с 14.00 до 19.00)
Факс: +7 (495) 689-0015                                    http://sirenaplus.ru


